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MADRID, 20 (Logos)-El 
próximo martes habrá reunión 
en la cumbre de altos jefes 
militares, según informan a 
Logos fuentes competentes.

La reunión estará presidida 
por el vicepresidente del Go
bierno y ministro de Defensa, 
teniente general Gutiérrez Me
llado, asistirán el presidente 
de la junta de jefes de Estado 
Mayor, teniente general Galar
za, jefe de Estado Mayor del 
Ejército, teniente general Li- 
niers, jefe de Estado Mayor 
del Aire, teniente general Al- 
faro y jefe del Estado Mayor 
de Marina, almirante Arévalo 
Pelluz.

Respecto a las manifesta
ciones hechas por el teniente 
general Liniers en Argentina, 
en fuentes competentes han 
informado a Logos que el de
partamento de Defensa no ha
rá ningún comentario al res
pecto.

Director:
Eduardo FÜEMBUENA COMIN
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Por fin
Han sido sesenta horas de 
irritación y encono entre 
UCD y los negociadores vascos

Abril Martore/I pidió ai P/VV 
que no negara su apoyo a ia 
Constitución
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hostelería
Las últimas novedades las encontrarán 

en la nueva sección de 

la vajilla eneriz.s.a. 
SANTA INES,11 

35 años de experiencia a su servicio

nuestro aire

MADRID, 20 (Europa Press), (urgente).- El PNV ha aceptado la última redacción propuesta 
por UCD a la disposición adicional, en relación con los temas del artículo 140, según ha 
anunciado ante\el Pleno del Congreso de los Diputados el señor Arzallús, en el transcurso de una 
intervención por cuestión de orden.

El anuncio ha sido hecho alrededor de la una y media de la tarde.
Antes de este anuncio, el ambiente en el Congreso, al mediodía de hoy, era una suma de 

agotamiento, irritación y encono, que surgían de la falta de entendimiento, a pesar de las sesenta 
horas de negociaciones que llevaban en sus espaldas los representantes de UCD y del PNV.

‘'Lo único que pedimos a los del PNV —manifestó el vicepresidente del Gobierno, Femando 
Abril Martorell— es que acepten la Constitución sin ningún tipo de reservas mentales ni 
ambigüedades. El PNV tiene que resolver sus problemas internos y definirse”.

(Amplia información en págirias interiores)

Por defender el terrorism^ en 
el Congreso

NO CASTIGARAN 
A LETAMENDIA

Fraga había pedido rnedidas disciplinarias
contra el diputado vasci (PAGINAS 3 y 24) 9

u BispmsiBimB mi m
Lf< conducta dei Partido Nacionalista Vasco en las negociaciones para encon

trar una fórmula de acuerdo en te regulación constitucional de las autonomías, 
está contribuyendo decididamente a que te perplejidad del pueblo español ante el 

problema vasco se vaya tornando en una creciente hostilidad que sólo puede enco
nar todavía más te ya muy tensa situación del Norte.

Parece claro que tes reticencias y objeciones del PNV a tes previsiones del proyec
to de Constitución en punto a las autonomías obedecen a un deseo de que el Esta
tuto que la regule para el País Vasco tenga su origen y existencia propia al margen 
de la Constitución, erigiéndose, por delante de ésta, en la Ley Funcbmental para 
aquellos territorios. Nos encontrar temos así con dos marcos constitucionales, o con 
muchos más, porque, con toda la razón de su parte, ios restantes pueblos de España 
no iban a aceptar semejante agravio comparativo y también exigir ten el mismo trato. 
Aparte que, puestos a desempolvar fueros y privilegios históricos, como con obsti
nada insistencia hace el PNV, no les faltarían a tes demás regiones españolas fuentes 
donde acudir.

En realidad, lo que asoma detrás de tes ambigüedades y vaivenes del Partido 
Nacionalista Vasco es el afán de imponer ese anacronismo del Pacto con la Corona, 
n lo que es igual: dar marcha atrás a la Historia, retrotraerse a los tiempos fundacio
nales de la unidad de España y,saltándose la soberanía popular, pactar con el mo
narca. de poder a poder, una fórmula de compromiso. Pero -como ya alguien les 
ha recordado- olvida el PNV que ahora el monarca no es absoluto, y te soberanía 
reside en el todo el pueblo español, que en última instancia es con quien hay que 
pactar. Además de que te unidad de España, con todas tes torpezas y errores que se 
hayan podido cometer, es una conquista que sería insensato pretender desguazar.

Al Partido Nacionalista Vasco lo primero que habría que exigirle es que eterifi
que su postura. Si lo que pretende es el derecho de autodeterminación -con ese 
nombre o con otro-, que tenga la gallardía de manifestarlo sin ambages, como hace 
Euskadiko Ezkerra. Y si sus aspiraciones no traspasan lœ límites de una amplia 
autonomía que posibilite un Euskadi más libre en una unidad nacional más solida
ria, que lo diga resueltamente.

En el fondo lo que sucede, a nuestro juicio, es que el PNV atraviesa una crisis 
de identidad. Pese a ser mayoritario en Euskadi, le asusta el avance de ios partidos 
minoritarios marxistes, revolucionarios e independentistas, que si no acreditaron 
gran poderío en las pasadas elecciones generales, sí demuestran una gran capacidad 
de movilización de masas con te colaboración inestimable de los errores del Go
bierno Suárez. El PNV les tiene miedo y de ahí sus indefiniciones en momentos que 
precisan antes que nada de claridades; de ahí sus dudas y contradicciones. Y toda esa 
ambigüedad es lo que alimenta a ios partidos vascos más radicaies, además, claro es
tá, de ia impericia gubernamental.

Ai PNV ya se le ha recordado repetidas veces en las últimas semanas te responsa
bilidad histórica que le cumple en este tiempo constituyente. En sus manos está, en 
buena medida, te pacificación de Euskadi y ia consolidación de te democracia en 
España. , . .

Ai cierre de nuestra edición, dos tarde, el partementario vasco Arzallús anuncata 
ante el Heno del Congreso que se ha llegado a un acuerdo sobre la disposición adi
cional controvertida en relación con el artículo 140 del proyecto constitucional. Es 
una noticia reconfortante que abre ventanas a la esperanza.

José Antonio Fuembuena
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Al dios de la lluvia
ESTOCOLMO.- John Maestas, Jefe del grupo de danza indio, de la Universidad
Brigham, Utah, visita Estocolmo, con el propósito de invocar a la lluvia, para soslayar la 

sequía que está padeciendo esta ciudad, en la época estival. {Telefoto Efe-Upí).
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La “guerra fría' 
de la información

Al tiempo de las sentencias a los disidentes soviéticos, 
un tribunal de la URSS condenó a dos periodistas nor
teamericanos a retractarse, acusados de escribir libelos 
contra la Unión Soviética. Los periodistas, Craig 
Whitney, reportero del “New York Times”, y 
su compañero, del “Baltimore Sun”, Harold Piper, 
han reaccionado afirmando que volverán a Moscú, y 
que no se retractarán. El Gobierno de Estados Unidos, 
además de adoptar medidas comerciales contra la 
URSS, ha llamado al corresponsal de la agencia Tass 
en Washington, Vitaly Chukssev, para comunicarle 
que tiene que cerrar su despacho en la costa Oeste 
norteamericana. En la fotografía, Vitaly Chukssev. 

(Efe-Upi).

Protesta de vendedores ambulantes
Al grito de “ ¡la Ley es para todos igual!”, los vendedcxes ambulantes se reunieron en las 
cercanías del Capitolio norteamericano para protestar por la discriminación de que son 
objeto frente a otros emoresarios. La mercancía en casa y las pancartas en la calle consti
tuyeron las notas pintorescas de este acto en demanda de sus reivindicaciones. (Efe-Upi).
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El 18 -J
MADRID.-Tuvo lugar una 
cena, organizada por la Con
federación Nacional de Com
batientes, en un hotel madri 
leño, en conmemoración del 
"18 de Julio". Presidieron el 
acto Carmen Franco, Blas Pi 
ñar, Raimundo Fernández- 
Cuesta, Pitar Primo de Rive
ra, el ex-ministro Julio Ro
dríguez, etc. En la foto, per
sonas asistentes a la cena en 
conmemoración del "18 de 

Julio". (Foto Efe).
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De los articulos firmados responden siempre . or \
sus autores, sin que su publicación suponga (Centralita COn 3 lineas, 
que el periódico comparte las ideas expuestas.
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Ni en Pamplona, causando la muerte a Germán Rodríguez 
ni en San Sebastián, donde murió Ignacio Barandiarán

LA POLICIA II 
NO DISPARO l ed

MADRID, 20 (Logos).- En los informes presentados por 
el ministro del Interior ante la comisión de su competencia 
del Congreso, se pone de relieve que la Policía Armada no 
disparó en Pamplona en el momento en que cayó mortal
mente herido el joven del LKI, German Rodrfguez, asf co
mo tampoco en el momento en que la Policfa Armada repe
lía la manifestación en la cuesta de Algapete de San Sebas
tian, donde murió el joven Barandiarán en el curso de una 
manifestacio'n.

CONJUNTO DE INFORMES

El conjunto de informes 
presentados por el Gobierno 
contiene un informe del ex
gobernador civil de Navarra 
Sr. de Llano, quien relata el 
proceso de politización, de 
las fiestas de San Fermín y 
describe como sucedió la en
trada de las fuerzas antidis
turbios en la plaza de toros 
de Pamplona el pasado día 
ocho, explicando como se 
vio incapacitado para poder
se ocupar directamente de 
los hechos, ya que Ip multi
tud^ le aisló. Respecto a 
quién dio las órdenes de en
trada de la Policía Armada 
en la plaza se remite a las 
investigaciones en curso.

En el informe del subdi
rector general de Seguridad 
se pone de relieve que en la 
orden de entrada a la plaza 
produjo una desacertada in
terpretación de indicacio
nes o bien una errónea 
transrnisión de órdenes con 
clara influencia del ambien
te de tensión que imperaba.

El Sr. Saiz, confirma que 
entre los disparos con fuegq 
real que con carácter intimi- 
datorio se vio obligado a ha
cer la Policía Armada en la 
dispersión de las manifesta
ciones en Pamplona durante 
ei Oía ocho, ninguno, de la 
relación de disparos testimo- 
niadafigura que se disparara 
desde la esquina de la calle 
Roncesvalles y Carlos III, 
•rente al lugar donde cayo 
reortalmente herido German 
Rodríguez.

El señor Saiz entiende 
9ue la entrada de las fuerzas 
de orden público en la plaza 
de Ramplona no era una ne
cesidad inevitable, puesto 
^de la situación no reves

tía caracteres de alarmante 
gravedad y concluye que la 
responsabilidad fundamental 
es de los mandos puesto que 
no se precedió la operación 
de desalojo con los regla
mentarios avisos de toques 
de atención. Manifiesta por 
último que en los djsturbios 
callejeros se observó un pro
tagonismo de gentes proce
dentes de la provincia de 
Guipúzcoa y que se compro
bó, según los testimonios, 
la reacción hostilizadora 
contra la fuerza, una exper
ta condución insurrecciona^ 
una acertada técnica de mo
vilidad y multiplicación de 
los grupos que en la calle 
hostigaban a las fuerzas de 
la Policía Armada.

Por último el informe del 
generjl subinspector de la 
Policía Armada D. Dionisio 
Bartrech, se pone de relieve 
también que la orden de en
trar en la plaza fue confusa 
pero producto de la tensión 
que reinaba en el momento. 
Dice también que el poste
rior hostigamiento a las 
fuerzas por la calle dieron 
lugar a disparos de la poli
cía con fuego real de carác
ter intimidatorio, sin inten
ción de herir a las personas, 
pero que en ninguno de los 
sitios que dispararon, se
gún la relación de lugares, 
figura la calle Roncesvalles 
esquina a Carlos III, donde 
cayó el joven Germán Ro
dríguez, aunque hay testi
monios de los heridos que 
cayeron junto a él que rela
tan -que los disparos proce
dían de la avenida Carlos III 
lugar donde se encontraban 
los jeeps de la Policía Ar
mada disparando bolas de 
goma. El general subinspec
tor desaprueba también la
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EL GOBERNADOR CIVIL DE GUIPUZCOA 
CULPA AL GOBIERNO DE LOS SUCESOS 
DE RENTERIA

intervención de las fuerzas 
de la Policía Armada en la 
plaza, y en la valoración 
de los hechos dice que la 
orden del comisario jefe era 
a todas luces inadecuada, 
como la intervención perso
nal del comandante Avila 
para intentar resolver el al
tercado en el tendido, 3.

Según el general subins
pector, la bala que causó la 
muerte de Germán Rodrí
guez no procedía de los com 
ponente de las fuerzas por
que, entre otras razones, fue 
heridç antes de las 22 y la 
policía en su retirada para 
defender el Gobierno Civil 
no patrullaba por la calle 
Roncesvalles.

efectuó la Policía Armada 
para despejar la manifesta
ción que trataba de asaltar 
el cuartel de la Policía Ar
mada, pero coincide en 
afirmar que Jos informes 
que suministro' el Gobierno 
Civil no se ajustaban a la 
realidad y que,.por el con
trario, eran más próximos 
a la realidad ios facilitados 
en un primer momento por 
el Consejo General Vasco.

GOBERNADOR DE 
GUIPUZCOA: EL 
GOBIERNO CULPABLE

CESES

En el informe se da cuen
ta de las medidas que ha 
adoptado el Gobierno en re
lación con los hechos de Na
varra como es el cese del 
comisario provincial y el 
comandante de la Policía 
Armada de Pamplona y el 
cese del gobernador, tam
bién se da cuenta, en rela
ción con ios hechos de San 
Sebastián y Rentería, del 
cese del comandante de la 
Policía Armada de Guipúz
coa, D. Luis Antonio Ibañez 
así como del capitán jefe de 
la undécima compañía de 
reserva de Miranda de Ebro, 
José Paricio Martín, que 
mandaba las tropas que en
traron en Rentería y el 
arresto de dos sargentos un 
cabo primera y siete poli
cías de dicha compañía.

SUCESOS DE SAN 
SEBASTIAN: EL CGV 
TIENE RAZON

Los hechos de Rentería 
son juzgados por el goberna
dor de San Sebastian como, 
producto de los métodos 
empleados por quienes no 
desaprovechan ocasión de 
resaltar, ante hombres con 
un culto a la acción y a la 
fuerza, el deshonor que sus 
compañeros sufren en unas 
provincias hostiles por la fal
ta de autoridad de un Go
bierno que no sabe ajustar 
las cuentas a los auténticos 
enemigos de la patria que 
son los vascos—separatistas. 
El daño que en estas mentes 
que han infrigido personas y 
medios de comunicación, te
nidos de respetabilidad y pa
triotismo, estéí a la vista. El 
prestigio ganado por las 
fuerzas del Orden Público 
en estos meses pasados —di
ce el gobernador civil de San 
Sebastián— ha quedado gra
vemente en entredicho.

AP. SE OPUSO A QUE LA 
SESION FUERA A 
PUERTA ABIERTA

El gobernador civil 
San Sebastián emite un
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se pone de relieve 
joven Barandiarán, 

en la cuesta Algape- 
murió como conse
de los disparos que

MADRID, 20 (Logos).— 
Por decisión de la mayoría 
de ios grupos parlamentarios 
y a petición del Gobierno, la 
sesión nocturna de la comi
san y el ministro señor Mar
tin Villa fue à puerta abierta 
con aegeso para la prensa.

El unico grupo que se 
opuso a que fuera abierta 
fue Alianza Popular.

---- -------------- Pamplona:--------------------- ------------  
EL "COMANDO DE ACCION NACIONAL" REIVINDICA 
EL ATENTADO CONTRA LA PEÑA SANFERMINERA

Ramplona, (Logos).- Ayer sobre las dos y veinte de la 
^oarugada estalló un artefacto en el número ocho de la calle 
orauta, en cuyo sótano tiene su sede la sociedad deportiva 

recreativa '‘Alegría de Iruña”. El artefacto no produjo víctimas 
tamañas aunque los daños materiales son de consideración. En el 

fromento del suceso se hallaban en la sede de dicha sociedad 
sportiva tres socios que tomaban una copa, pero no sufrieron daño 

o guno El artefacto, colocado a la puerta de dicha sociedad, que 
y en cuyo local han celebrado diversas 

' durante ¡as pasadas fiestas la comisión de peñas, al estallar 
suelo de unos veinte centímetros de

ser^'^ setenta años que vive en el primer piso tuvo que
’ aro bomberos a consecuencia de los daños

terc^^-^^ expansiva. En el momento del suceso en este
í Poco"/^ durmiendo una familia de seis miembros.

solieronT^^^’ despejado el humo, entre cascotes y cristales 

Ss D llamada telefónica anónima hecha al “Diario de Navarra”. 
'1 y media de la madrugada un denominado “Comando

Nacional” reivindicó ¡a bomba contra la comisión de 
K fnarxis^t'^”^ Alegría de Iruña, por su carácter de inspiración

SIMULADO, UNICO INCIDENTE
I DE. JULIO   

(Logos).- Un artefacto explosivo simulado fue 
^Iíos^r'^^^ vigilancia de la factoría de Sestao de

rS halbi7o^'^°^ cuyo jefe de seguridad dio cuenta del
® . comisaria de policía de Sestao.

’ ^f^tivación de explosivos examinaron el
bander ’ salían dos cables, unido a una ikurriña, una

* Centro‘S '^^P^bilicana y otra bandera roja con una estrella en el 

sospechoso contenía varios objetos de materia no
* En I m una caja de cartón.

I 1 ^mediaciones aparecía abundante propaganda de Grapo,

Socorro Ro/o; Juventudes Antifacistas, Grupo Pueblo, y otros.
Un paquete similar de propáganda apareció hace unos días en 

Guecho, junto a la valla de una obra.
Este file el único incidente registrado durante toda la jornada del 

IS de julio y las noches anterior y posterior, aunque jueron grandes 
los temores de diversas organizaciones de izquierdas y del propio 
PNV, algunas de las cuales recibieron amenazas de grupos de 
extrema derecha. Ello motivó que militantes de dichos grupos 
vigilaran sus respectivas sedes, en algunos casos con escopetas de 
caza.

BILBAO, 20 (Logos).- Dos falsas alarmas de colocación de 
artefactos se registraron en inmuebles de viviendas en Sestao y 
Portugalete, provocando la alarma de varias familias, que salieron a 
la calle con ropas de noche y abrigándose con mantas. A través de 
diversas llamadas telefónicas hechas a varios vecinos, la primera 
alarma se produjo poco después de las 12,30 de la noche. Los 
vecinos del inmueble de la calle grupo Arcadio López de Vicastillo 
portal núm. 3, de Sestao, abandonaron sus viviendas 
apresuradamente, avisando a la_ policía que tras una minuciosa 
inspección comprobó que se trataba de una broma del mal gusto.

La segunda, de las mismas características, ocurrió a las 1,30 de 
esta madrugada, en la calle Ortiz de Zarate núm. 6, de Portugalete 
provocando igualmente graves molestias a los vecinos. La policía 
inspecciono todo el inmueble deduciendo que se trataba de una falsa 
alarma.

SAN SEBASTIAN:
EL NUEVO COMANDANTE 

3? LA POLICIA ARMADA

SAN SEBASTIAN, 20 (Logos).- Ha llegado a esta ciudad el 
nuevo comandante de la Policía Armada para la provincia de 
Guipúzcoa D. Juan Palma del Morid, que hasta ahora era director de 
la escuela de la Policía Armada de Aguilajúente, en la provincia de 
Segovia.

onhaencialisimo
Pérez- Varela

IOS CANDIDATOS
Y LOS RUMORES

■ u

ODAVIA no se sabe cómo va a terminar el 
tema de la Constitución y, sin embargo, ya 
tenemos tres candidatos para ocupar la presi

dencia del Tribunal de Garantías Constitucionales, 
que es un puesto muy parecido al de marajá de las 
islas orientales. Digo que no sabemos cómo va a ter
minar el contubernio ese en el Congreso y en el 
Senado y ya tenemos por este orden los siguientes 
aspirantes: Hernández Gil, actual presidente de las 
Cortes; cargo que desaparecerá con la nueva Consti
tución. Torcuato Fernández Miranda y Hevia, sin 
ningún cargo oficial, pero con algún chance en la 
Zarzuela. Y Pedrol Rius, decano del Colegio de Abo
gados y, además, senador de designación regia. Es 
decir, tres hombres para un cargo que se ve en lonta
nanza si los señores del «peneuve» lo permiten, pero 
que todavía no se ve aquí, como se veía hace sola
mente unos días.

MANUEL FRAGA
Así que si usted quiere bien informado debe de 

hacer poco caso a los periodistas y a las declara
ciones que en público hacen los líderes políticos. Si 
usted quiere estar bien informado debe de ir de 
cuando en cuando a la intimidad del hogar, a la pis
cina o a la cancha de tenis. Así, por ejemplo, me 
dicen a mí que en una cena privada, en un colegio 
también privado, un alto cargo de las actuales 
Cortes, adversario de Manuel Fraga, dijo ante eí 
asombro general: «mirad, yo os digo que en las 
actuales Cortes sólo hay un hombre que está 
batiendo el cobre con honestidad. Ese hombre es 
Manuel Fraga. Los demás son de segunda regional». 
El asomoro, claro, saltó a los señores comensales, 
todos ellos gente de bien que se preguntaban: pero si 
¿la Televisión, la Radio, y la Prensa no dicen lo 
mismo? Lo que que. no saben nuestros lectores es 
que nosotros escribimos dramatizando y Manuel 
Fraga, ya lo ven, es un dramatizador, y, además, va 
contra corriente.

LAS COALICIONES
¿Se acuerdan ustedes de Reforma Social Espa

ñola? Si. hombre, el partido de Manuel Cantarero del 
Castillo. Pues bien,-este partido que en las pasadas 
elecciones se presentó en veintiséis provincias, se 
reúne hoy para tomar una decisión: incorporarse a 
las huestes de Areilza en Alianza Electoral, con lo 
cual reforzarán la pata liberal-progresista de nueva 
mayoría. También hoy los clubs de Opinión que pre
side Alfonso Osorio reciben en Madrid una especie 
de bautismo internacional. Se lo va a dar Constantte 
Langovoy, secretario de Asuntos Económicos del 
Partido Republicano (Giscard) que está en Madrid 
expresamente invitado para este acto. Y mañana, la 
cuarta pata de nueva mayoria quedará prácticamente 
perfilada en el transcurso de una cena en la que asis
tirán, entre otros. Trillo* de Renovación Española; 
Jándenes, del Partido Regional Andaluz; Madariaga, 
del PL, etcétera, etcétera. La primera pata de este 
banco, como se sabe, es Alianza Poanlar.

LOS RUMORES
■ ■ Por lo demás, aquí no pasa nada. Pero los rumores 
2* dicen que va a pasar. El insólito silencio del Ejecu- 
aa tivo —han sido muchas las voces en los últimos días 
■ ■ que piden a Adolfo Suárez que se di rija aipais—;el 
■ a silencio oficial, digo, da pábulo a los más diversos 
2 2 rumores. La reunión de la Junta de Jefes de Estado 
a a Mayor en la Moncloa ha levantado las más contra- 
2á dictorias informaciones. Unos dicen que en ella se 
■ ■ habló del tema vasco y que hubo ultimátum militar. 
2S Otros que, al contrario, itérez dio información a ios 
• • jefes del Ejército y que todos salieron tan contentos. 
■ ■ Los más señalan que Suárez quería conocer «ea 

vivo» el pensamiento de los Ejércitos y que se pro- 
aa dujo alguna tensión, pero pequeña. Así estamos, sin 
22 una sola información veraz y, al contrario, con 

rumores para todos los gustos.
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O 80.000 PINOS ARDIERON

Moscú sondea la posibilidad 
de que los 

Reyes visiten la U.R.S.S.

EN ALMANSA
ALMANSA (Albacete), 20. (Efe). - Más de 80.000 pinos ardieron anoche en Al- 

mansa, a consecuencia de un incendio ocurrido en el término municipal de esta lo
calidad y en la zona denominada Altos de Joda.

Personal especializado de ICONA y de la Guardia Civil y numerosos vecinos vo
luntarios acudieron al lugar tras repetidas llamadas de urgencia de la emisora local.

El fuego quedó apagado en las primeras horas dé esta madrugada. Existe la posi
bilidad de que el incendio fuera provocado, ya que el día anterior hubo un peque
ño brote, que fue rápidamente sofocado.

Es el primer incendio que se produce en este término en los últimos cuarenta 
años, y se calculan las pérdidas en unos treinta y cinco millones de pesetas.

NO HABRA

DR
MINISTROS I

LOS comentaristas insisten en que los agentes so
viéticos se mueven por los centros más trascen
dentales de la diplomacia española. Ahora se habla de 

un periodista soviético llamado Victor Louis, al que 
califican de super-agente de la K.G.B., y que, al pare
cer tiene grandes relaciones con algún personaje espa
ñol de muy singular relevancia, espectacularmente en
riquecido en pocos años.

Dicen también que otros agentes de menor catego
ría, pero peones incansables, recorren las Espanas ojo 
avizor, con vista de lince.

Según los rumores, el millonario español, en 
cierto modo manager de los negocios hispano- 
soviéticos, tiene al periodista en cuestión como 
representante suyo en Moscú y dicen que ahora 
ha venido a España para sondear la opinión de 
los distintos medios socio-políticos sobre una 
posible invitación del Rey para que visite Moscú 
con el fin de mejorar las relaciones hispano-so- 
viéticas,un tanto congeladas después de la visita 
de los Reyes a China.

Aseguran que la noticia de la invitación está 
al caer —porque en Rusia a mediados de agosto 
ya han.caido las primeras nieves- y si no cae es 
que el super-agente no ha encontrado ambiente 
propicio en el país.

Carlos Ferrer, candidato a la presidencia de la CEOE

A “NO, A LA PUBLICACION 
DE LA LISTA DE 
CONTRIBUYENTES"

EN MALLORCA
LOS REYES INICIAN SUS 
VACACIONES EL SABADO
PALMA DE MALLORCA, 20 (Europa Press).— El próximo 

sibado llegará a Palma de Mallorca la familia real, para iniciar sus 
vacaciones veraniegas en la Isla. Los Reyes dedicaran estos días 
de descanso a recorrer varios lugares de la Isla y a la práctica de 
los deportes nauticos.

En los últimos días, han llegado a Palma de Mallorca una serie 
de fuerzas y unidades de Orden Público, que estarán encargadas 
de la vigilancia, interior y exterior, del palacio de Marivent, 
residencia de los Reyes. Otras fuerzas que reforzarán la cobertura 
de protección de la Familia Real serán el patrullero de la Armada 
española “LAIA" y una flotilla de helicópteros de la Marina.

También se espera que en los primeros días del mes de agosto 
llegue a Mallorca el conde de Barcelona, quien actualmente 
navega por aguas gallegas, a bordo del “Giralda”.

BARCELONA, 20 (Logos).- 
La junta de h Confederación 
empresarial ha acordado por u- 
nanimidad presentar como can
didato a la presidencia de la 
CEDEX, a don Carlos Ferrer 
SalaL “por su capacidad, efi- • 
cacia, firmeza e independencia, 
ampliamente demostradas en las 
difíciles circunstancias que ha 
tenido que afrontar durante su 
actual mandato, cualidades —di
ce la Confederación Empre
sarial Barcelonesa— que le hacen 
presidente idóneo capaz de con
junto en equipo representativo 
de todos los empresarios espa
ñoles, que hace la máxima pro
yección y efectividad en la 
CEDE”.

La conferencia empresarial 
instará a la CEDE a que realice 
las gestiones oportunas entre 
los grupos parlamentarios re
presentados en el Senado con el 
fin de que la puUicidad de las 
listas de rentas y patrimonios, 
recogida en el dictamen del 
Congreso sobre el proyecto de 
ley del impuesto sobre la renta 
de las personas físicas, pueda ser 
reconsiderada. La posición en la

Confederación Empresarial Bar
celonesa sobre este tema se basa 
en que “la notable regulariza- 
ción de situaciones fiscales que 
hará muy fiable el contenido 
de las citadas listas, exponiendo 
la realidad patrimonial de las 
personas a todo tipo de accio
nes, entre las que el chantaje y 
el terrorismo son las más graves 
pero no las únicas y en que 
cuando se ha creado una mayor 
predisposición a veracidad fiscaL 
los peligros antes citados, por su 
gravedad, resultan ser incentivo 
a la ocultación”.

“La publicidad de patrimo
nios personales —dice la Confe
deración— es una medida casi 
inexistente en el derecho, com- 
Earado con el agravante de que 

ay el precedente de Italia, país 
en el que la publicación tuyo 
que suprimirse, debido a la in
tensidad de secuestros y chan
tajes producidos. Sin embargo, 
la puUicación de las listas de 
rentas y patrimonios reales en 
un solo año había ya proporcio
nado una información suficiente 
a estos desgraciados efectos”.

La conferencia añade que la

potenciación de la administra
ción e inspección tributaria es 
el camino idóneo para combatir 
el fraude fiscal, con plena se^- 
ridad para el contribuyente. En 
comparación con esta política 
que ya se ha emprendido en 
España, la publicidad de las 
listas de contribuyentes puede 
dar muy escasos resultados y 
en cambio dar lugar a los in
convenientes señalados.

CENA EN FAMILIA 
DE LOS REYES

MADRID, 20 (Efe).- Los Reyes de España cenaron anoche, en 
compañía de sus hijos, en un restaurante de las afueras de Madrid, 
situado en los primeros kilómetros de la carretera de Burgos.

La presencia de don Juan Carlos y Doña Sofía, acompañados 
del Príncipe de Asturias y las infantas Elena y Cristina, despertó la 
natural sorpresa e interés entre las personas que se encontraban en 
el restaurante.

eldia
SANTORAL; Sta. Librada, Sta. 
Margarita y S. Jerónimo, Emiliano 
cf.
EL SOL; Sale a las 5,1 y se pone a 
las 19,41 (hora solar).

LA LUNA; Sale a las 19,51 Y 
se pone a las 5,24 {hora solar).

La comodidad hace al 
hombre ladrón.

La compañía. Dios la 
amó.
La compañía de la alpar
gata; que en el camino 
se desata.

MADRID, 20 (Europa 
Press).— A primera ñora de 
la tarde, no ha sido transmi
tida a los ministerios la con
vocatoria de un Consejo de 
Ministros para esta semana.

A pesar de que se había 
hablado de que podría cele
brarse el viernes, y poste
riormente se habló del sába
do, la marcha de los deba
tes constitucionales en el 
Congreso, así como la no 
existencia de asuntos urgen
tes en la agença del Gobier
no han obligado a posponer 
según parece el Consejo de 
Ministros para la próxima, 
semana.

El Consejo podría cele
brarse en los primeros días 
de la semana, aunque siem
pre a expensas de lo que su
ceda en el Pleno del Congre
so.

• Joven malagueña con 
tres riñones

MALAGA, 20 (Efe).-Josefa 
Barranco Vázquez, malagueña 
de 19 años, tiene tres riñones, 
dos a la derecha y uno a la iz
quierda. Su caso, aunque no es 
insólito, resulta bastante extra
ño.

El diario “Sur”, al informar 
hoy sobre este hecho, dice que 
Josefa comenzó a sentir unas 
molestias sin importancia, lo 
que le hizo ir al médico.

Se le realizaron unas radio- É 
grafías y, ante su sorpresa y la | 
de sus familiares, se descubrió L 
que tenía tres visceras retíales, g

Los facultativos del Instituto 
Social de la Marina, centro en el F 
que fue atendida, han comuni
cado a Josefa y a sus padres, que 
la anomalía carece de cotise; - 
cuencias peligrosas y que podra 
desarrollar su vida con toda ñor- ¡ 
malidad.

/1 mitad de e/ercicio
el DEFICIT PRESUPUESTARIO 
ALCANZA 34.851 MILLONES
DE PESETAS

MADRID, 20 (Europa Press) 
En el ámbito ddel sector públi
co, el saldo acumulado de pre
supuesto del Estado ha pre
sentado en el periodo enero-ju
nio un déficit de 34.851 millo
nes de pesetas, hecho que se 
produce indefectiblemente a 
partir del mes de febrero, fecha 
con una punta de superávit que 
tiene un carácter estacional, 
dada la importante recaudación

de impuestos que en esa época 
se Üeva a cabo según la revista 
“Situación” del Banco de Bilbao 
en su último número.

En el capítulo de los ingre
sos, que se han ajustado mucho 
menos al presupuesto que los 
gastos, es destacable el notorio 
peso específico que sobre el 
totoal de los mismos representa 
la recaudación del impuesto

sobre el rendimiento del trabajo 
personal, con una participación 
en tomo al 28 por 100, supe
rior,-por otra parte, ala registra
da para el mismo periodo del 
año anterior.

Los ingresos obtenidos por 
préstamos recibidos, a largo 
plazo, del exterior, se han re
ducido considerablemente, res
pecto del último año, si con-
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sideramos las cifras dispombles pj 
para mayo de 1978. En este t 
periodo se recibieron 23.933,9 L 
millones de psetas, que represen- R? p 
tan un 4,8 por 100 sobre el total |g j 
de los ingresos, mientras que en K q^g 
la misma fecha del año anterior P* en i 
se acudió a estos préstamos por f*. qyg 
valor de 62.644,4 millones de ‘ gogj
pesetas, lo oue supuso una par- Vgsi 
ticipación ael 14,3 por 1001 ción 
sobre el total de ingresos. haga

ilSiCon
LOS IMPUESTOS DIRECTOS 
DAN MAS DINERO;
AUMENTO DEL 40 POR 100 
EN EL PRIMER TRIMESTRE

I E 

|VÍ2c 
Ifornr 
pad

1221.— Según el “Cronicón de 
Cardenna ”, en esta fecha se puso la 
primera piedra de la catedral de 
Burgos. Algunos autores han apun
tado que dicho acto tuvo lugar el 
20 de julio de 1222. A la ceremonia^ 
asistió, actuando como padrino, 
Femando III El Santo, acompañado 
de su esposa, doña Beatriz.

1304.— En Arezzo (Italia) nace 
Francisco Petrarca, el más grande 
de los poetas líricos italianos. Se le 
considera como el restaurador de 
las letras latinas.

1 500.— Mucre el hijo que había 
dejado la reina Isabel de Portugal^ 
hija de Isabel la Católica. Se desvia 
así la sucesión española en su autén
tico rumbo histórico, ya que ese hi
jo estaba destinado a heredar las co
ronas de Castilla, Aragón y Portu
gal-

efemérides
1808.— Guerra de la Indepen

dencia. Solemne entrada de José 1 
en Madrid. El pueblo se abstuvo de 
toda manifestación.

1820.— El físico danés Juan 
Cristian Oersted! presenta en la 
Universidad de Copenhague un des
cubrimiento de la acción magnética 
de la corriente: el electromagnetis
mo.

1857.— Asesinato en Tonkin del 
obispo de Platea, José Maria Dtaz 
Sanjurjo, que dio lugar a la inter
vención de España, al lado de Fran
cia, en la guerra de la Conchinchi- 
na.

1936.— Guerra civil española. 
Los guardias de asalto y milicias 
obreras armados asaltan en Madrid

el cuartel de la Montaña, donde 
estaba concentrado el principal con- 
tigente de militares y paisanos que 
debía secundar en Madrid el alza
miento del general Franco.

193 7.— víctima de un ataque 
cardíaco muere en Roma el ingenie
ro Marconi. Todas las emisoras de 
radio suspenden sus emisiones du
rante dos minutos en señal de due
lo.

1950.— El Parlamento belga 
aprueba el regreso del rey Leopoldo 
III.

1976 .— Tras ocho años de es
fuerzo, el “Viking I” se posa en 
Marte.

1977 .— Explosión en el palacio 
de Justicia de Madrid, que causó
destrozos la sede de la
Fiscalía del Tribunal Supremo, 
Los “gapel” reivindican el aten
tado.

desp 
berMADRID, 20 (Europa 

En el primer trimestre de 1978, 1' 
la recaudación del estado e» |;.g| 
concepto de impuestods direc- u. 
tos ha ascendido a 131.590 
Uones de pesetas. Esta cifr^ 
supone un aumento del 40 g 
100, aproximadamente, respec-L p|^^_ 
to a la conseguida por el mism” Eq^g' 
concepto en los tres primero-’E 
meses de 1977. p' si^jq

De impuestos indirectos sí 
ha recaudado, entre enero V í; pQ^. 
marzo de 1978 un total (k । 
121.843 millones de peseta^ F 
con un aumento de sólo el b,‘ B^qg 
por* 100, en el año en t cons 
como puede observarse, q¡5p^ 
impuestos directos se destaca^ | qg| 
sobre los indirectos lo que con^ p 
tituye una importante novedad^ q^ 
en la reciente historia fiscal eS- s 
pañola. . : nar I

Durante 1977 por impuesto» ( 
directos él Estado 414.343 bnosç 
llnné^c rl** míé^nfraS 0^^ r-

f ico mi
Uones de pesetas mientras ítf 
por los indirectos la recauoæ , 
ción fue de 472.258 mUlooos- 
Durante 1978, por ambos con- 
-septos el Estado va a recauda' ^ q^^ 
por vez primera una cifra s" j 
perior al biUón de pesetas.

. El 
^3 ¡

r^or <

'hend
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Las exigencias del PNV sobre el ordenamiento forai para Euskadi

la UCD, dispuesta a no ceder
MADR/D, 20 (Logos).-A/ reanudarse ayer, /os debates en e/ P/eno 

del Congreso, tanto /os representantes í/ascos, como de UCD y PSOE, 
confirmaban que no se había //evado a cabo ningún contacto negocia
dor y que se mantenían interrumpidas /as negociaciones sin que /os vas
cos hubieran recibido ninguna oferta fina/antes de entrar en /os debates 
de /os artícu/os a /os que se refiere e/ p/anteamiento negociador.

f/o obstante, se dice que se podía //egar a un acuerdo en e/ curso de 
las próximas horas en e/ que cedieran todas /as partes imp/icadas. Sin 
embargo, se mantiene /a atención en torno a/ interés de que nadie quede 
fuera de/ marco constituciona/.

DECIDIDAMENTE, NO HABIA 
ACUERDO

o

lisponibles 
1. En este
23.933,9 

e represen- ■ 
bre el total ? 
ras que en i 
i o anterior 
itamos por 
liUones de 
io una par-

por 109 
sos.

A primera hora de la mañana 
de ayer el Grupo Vasco se ha reu
nido en el Congreso y ha mante
nido un cambio de impresiones 
sobre la situación de desacuerdo^ 
que se mantiene con el resto de 
los grupos, acerca de los diversos 
aspectos negociadores y cuyas 
negociaciones quedaron inte
rrumpidas.

Parece que el criterio del Go
bierno es no reanudar estas nego
ciaciones.

Sin embargo, el representante 
de UCD, señor Echevarría, dipu
tado por Vizcaya, manifestó que 
habría acuerdo en el Congreso 
aunque, no dio las razones de su 
optimismo ya que todos los de
más grupos se manifestaban bas
tante pesimistas sobre las posibi
lidades de que exista acuerdo. 
En cualquier caso, se cree que el 
tema podría quedar relegado al 
Senado utilizando para negociar 
el plazo que hay mientras se tra
mita el proyecto de Constitución 
en la ponencia y en la comisión 
de la Alta Cámara. —

Una segunda ronda de nego
ciaciones de la Junta de Portavo
ces del Congreso para evitar la 
rotura del Grupo Vasco con la 
Constitución tuvo lugar a prime
ra hora de la tarde de ayer antes 
ae iniciarse la sesión vespertina 
oel debate constitucional, sin 
que se llegara a un acuerdo.

Durante toda la mañana había 
estado celebrándose reuniones y 
contactos multilaterales de los 
uistintos grupos parlarruentarios, 

comunistas y 
la Minoría Catalana trataron de 

mediadores con 
J¿CD. Los representantes del 
«rupo Vasco dieron versiones en
contradas y confusas sobre el 
iifso de las negociaciones que 

00 coincidían con las que expre
saban los representantes de UCD 
ni los socialistas, aunque estos úl- 
imos mantenían actitud más re

servada.

ríe de artículos de la autonomía, 
concretamente el ciento cuaren
ta y tres, donde se enumeran las 
competencias exclusivas del Esta
do, donde los vascos estaban de
fendiendo sus enmiendas, que 
han sido rochadas.

EL ACUERDO LLEGO, 
SEGUN CUERDA

el Pleno estuvo interrumpido du
rante cerca de una hora, el presi
dente decidió continuarlo y en el 
hemiciclo se seguían defendien
do las distintas enmiendas del 
Grupo Vasco al artículo 143, 
donde se regulan las competen
cias exclusivas del Estado. Todas 
las enmiendas iban siendo recha
zadas.

Entre tanto, en los pasillos 
una multitud de periodistas na
cionales y extranjeros se mezcla
ba con ios diputados y se agolpa
ba ante la puerta del salón de mi
nistros, junto con las cámaras de 
televisión en espera de recibir al
guna información positiva respeo 
to de un acuerdo final.

Había numerosas interpreta
ciones confusas y contradictorias 
de los distintos grupos y diputa
dos, mientras iba creciendo la 
tensión y la crispación en los re
presentantes de los distintos gru
pos.

bre la reunión de los miembros 
de la comisión de conciertos.

UCD NO ACEPTA EL PACTO 
FIRMADO POR EL PSOE Y 
EL PNV

A las nueve y media de la no
che, se*interrumpieron de nuevo 
las conversaciones negociadoras 
entre PSOE, PNV y UCD, sobre 
la disposición adicional de la 
Constitución, sin que se llegará a 
un acuerdo definitivo, después 
de que el PNV y el PSOE habían 
firmado una fórmula de acuerdo, 
a la que no prestó su conformi
dad la UCD.
- En sucesivas ruedas de prensa 
los distintos portavoces declara
ron lo que sigue:

El señor Arzallus manifestó 
que habían aceptado la fórmula 
propuesta por los señores. Gue
rra y Benegas, del PSOE, pero 
que después la UCD no la había

marco común en el mercado ge
neral de la Constitución. De lo 
contrario, podría resultar que el 
PNV votara que sí solo a la dis
posición adicional, sin conectar
lo en ningún caso al resto de la 
Constitución. Así habría dos 
marcos constitucionales distin
tos: uno, el toral, y otro, el de la 
Constitución. Eso equivaldría a 
un voto ambiglio, que soluciona
ría un pequeño problema y acu
mularía un grave problema para 
el Gobierno de turno a quien le 
tocara negociar el estatuto”.

LAS CUATRO REDACCIONES

A las seis y media de la tarde 
el representante del Grupo Vas
co, señor Cuerda, salió de una 
reunión en la que habían estado 
presentes representantes del 
PNV, PSOE y UCD; para dar 
lectura a una fórmula de acuer
do sobre la disposición adicional 
que, dijo, había sido aprobada 
por el señor Abril Martorell.

En función de las declaracio
nes del señor Cuerda, puestas de 
inmediato en entredicho por 
otros miembros del PNV que, di
jeron que no había todavía un 
acuerdo definitivo sobre la fór
mula, la disposición adicional 
quedaría redactada en los si
guientes términos:

“La Constitución reconoce y 
ampara incorporarlos al ordena
miento jurídico por acuerdo en
tre sus instituciones representati
vas y el Gobierno, y a este efecto 
se derogan las leyes de 25 de oc
tubre de 1839 y 21 de julio de 
1876, y demás disposiciones abo- 
litorias. El estatuto de autono
mía que se elabore de acuerdo 
con lo establecido en los artícu
los 143 y 144 de esta Constitu
ción será sometido al voto de reo 
tificación de las Cortes Generales 
y a ulteriores referéndums de los 
territorios afectados y en caso de 
ser aprobado será promulgado 
como ley, cuya modificación se 
acomodará a este último procedi
miento”.

El señor Cuerda declaró que 
ellos siempre habían tenido un 
objetivo dentro del marco de la 
Constitución: “No hemos preten
dido nunca salimos de ella”.

"Lo que quieren es salirse de 
la unidad del Estado" 
(Oscar Alzaga, de UCD)

PSOE y P\ l llegaron a uii acuerdo 
sobre la redacción de la disposición 
adicional, pero IK^Dlo rechazó 
de plano

El gran riesgo estriba en que la 
minoría vasca retire su 
reconocimiento a la Constitución

la tarde, antes de iniciarse 
-lunta de Portavoces, se creía 

pn .llegarse a un acuerdo 
una última fórmula centrista 

que trataba de reconducir la ne
gociación a fin de que el Grupo 
pía % aceptará que la actualiza
ban 'í® derechos torales se 

clel marco de la Constitución.
Junta de Portavoces, el 

^presentante vasco Sr. Marco 
VÍESTRE aceptó en principio la
—elSr Alza- 

, »X CD. pero veinte minutos 
ropa Press) æL Poes, el Grupo Vasco hizo sa- 
e de 1978,^1^ ai portavoz que no aceptaba 
estado «"æei c*"®® 9*^® P®*" 9®®
tods direc-E.ki ^'culo ciento cuarenta esta- 
31.590 mh fe que “dentro de los térmi- 
Esta cifrs e la presente Constitución”, 
del 40 poh ^statutos serán, etc. 
ite, respec-1 . o definitiva, hablando en 
»r elmisrni’fe > como dijo el Sr. Alzaga, lo 
s primerosfeJ . 9Ui^en es salirse de la uni- 

y t®"®r su dispo- 
reoiii^ adicional forai por la que 
por eV actuación interna. Y
Pasar estamos dispuestos a
fuerzn S’"®® ®5*
de I- P^ra que esto sea una 
consté autonomistas de las 
disDiioc’Í‘^'°"®5, pero no estamos 
del 2^ ® romper la unidad 

(j que V—- p ’ ®9regó el Sr. Alzaga.
te novedad nnr 1 Parte, se ha rumorea- 
ia fiscal Vasco °?.Pasillos que el Grupo 

Par inc^J u ^'spuesto a abando- 
«orno hï-î.’?? ucionales, * 

14.343 n'*' b Po se 11^'®'®^'a en la República, si 
ientras En 1 acuerdo, 
la recailoæl¡„+negociaciones de ayer 
8 millones-erven id o el diputado de 
ambos ®?'^|'quien Vizcaya, Sr. Echevarría 
a recaudar 1'jJq lasado un papel media- 

... cifrá I revelan^ basta el momento se ha 
setas. I Ent '^^“^^^^uoso.

M'endn^w tanto, se estaba deba- 
K ya, y aprobando, una se-

EL PRESIDENTE DEL 
GOBIERNO, PREOCUPADO

RECTOS

’OR 100

1^

directos sí 
e enero V í"- 
1 total fl' I
le peseU^ | 
sólo el 6,7

» en curso, r 
rvarse, !<’’ í 
se destacan I
o que cons' p

fs'

la cifrá

“Al presidente lo que más le 
preocupa en este momento son 
las negociaciones con los vascos, 
ya que es un problema muy deli
cado”, han declarado a Logos en 
fuentes cercanas al presidente 
del Gobierno.

El Sr. Suárez no asistió ayer a 
las sesiones del Congreso, como 
suele ser habitual en él, y ha per
manecido todo el día en su des
pacho oficial estudiando este te
ma. según las mismas fuentes.

“El diálogo afortunadamente 
no se ha roto, añadieron, y las 
negociaciones continuarán”.

Por otra parte, según un por
tavoz de la Presidencia, el Sr. 
Suárez no había celebrado hasta 
esa hora, reuniones con represen
tantes vascos ni tampoco con 
miembros de las Fuerzas Arma
das, y su jornada de trabajo se ha 
desarrollado en la forma habitual.

Cada vez que salía uno de ios 
participantes en la reunión era 
asaltado por ios periodistas, pero 
estos se negaban a hacer comen
tarios o hacían comentarios in
trascendentes de que todo iba 
bien o que todo seguía igual. Las 
variaciones en toda fórmula ofre
cida y dictada a la prensa por el 
Sr. Cuerda a las seis y media de 
la tarde circulaban de uno en 
otro corrillo sin que nadie pudie
ra dar fe cierta de que se avanza
ra en ningún sentido.

REUNIONES EN VITORIA

A primeras Ijoras de la noche 
de ayer, seguía reunido en Vito
ria el comité ejecutivo nacional 
del PNV; en una sesión extraor
dinaria que comenzó a las cinco 
de la tarde.

A consultas hechas, por los 
medios informativos sobre los 
acuerdos de esta reunión, se ha
comunicado oficiosamente que 
__ „ g conocer ningúnno se dará

A LAS OCHO DE LA TARDE 
CONTINUABA EL 
DESACUERDO

En contra de lo que habían 
manifestado algunos representan
tes vascos, en torno a la última 
fórmula que habían ofertado a 
los grupos mayoritarios, alrede
dor de las seis y media de la tar
de, pasada hora y media des
pués continuaban reunidos en el 
salón de ministros representantes 
del Grupo Vasco y de los grupos 
del PSOE y de UCD con el vice
presidente Abril Martorell.

Se registraron numerosas en
tradas y salidas del salón de mi
nistros del Congreso, pero nadie 
quería aclarar si se progresaba o 
no en la negociación.

Entre tanto, después de que

acuerdo del comité, y que están 
estudiando los debates constitu
cionales en contacto con los par
lamentarios del partido. Mediada 
la reunión, se incorporó a ella 
el presidente del PNV, Carlos 
Garaicoechea, quien llegó proce
dente de Madrid.

Prácticamente a las mismas 
horas, también se habían reuni
do en Vitoria los miembros de 
la comisión de conciertos econó
micos por parte del Consejo Ge
neral Vasco, en la sede del Con
sejo en Vitoria. Al final de esta 
reunión, se emitió un comunica
do, en el que se informa de que. 
dado los retrasos en el nombra
miento, por parte del Gobierno 
de sus representantes en esta co
misión, que negociará los con
ciertos de Vizcaya y Guipúzcoa 
la reunión se ha dedicado a últi- 
mar aspectos técnicos.

Inmediatamente después, el 
consejero de Economía y Hacien 
da del C.G.V; que había presidi
do esta reunión, se trasladó a 
la del comité ejecutivo del PNV. 
Al parecer, iba a informar al 
partido del cuál es miembro, so-

aceptado, por lo que la continui
dad de las negociaciones queda
ba en manos de la UCD, en el 
sentido de que la elaboración del 
estatuto se hará como norma ins
titucional básica, según el artícu
lo 140.

“Hubo otro texto —dijo el se
ñor Arzallus— que hacía una re
ferencia a los artículos 143 y 
144 y concordantes, que tam
bién aceptamos. Creo —añadió— 
que no está cerrado el tema; es
pero que la UCD diga que sí. En 
todo caso, el PNV da por termi
nadas cualesquiera negociaciones 
porque no se puede negociar con 
estos procedimientos de propues
ta y contrapropuestas”.

PERES LLORCA SE EXPLICA

“Haciéndo un máximo esfuer
zo —añadió el señor Pérez Llor
ca— brindamos fórmulas posibles 
para que quedara claro que esta
ba en el marco constitucional, 
sin decirlo, la elaboración del es
tatuto, es decir, en el artículo 
140 de la Constitución, para la 
elaboración de los estatutos de 
los demás entes autonómicos. Es 
decir, que la elaboración de di
cho estatuto se hace "dentro de 
los términos de la presente Cons
titución”. En definitiva, se reco
noce que los estatutos tendrían 
que negociarse dentro de los tér
minos de la Constitución”.

“En la propuesta final, trans
mitida a través del señor Guerra, 
a quien agradecemós su interven
ción —siguió diciendo el señor 
Pérez Llorca—, se hizo un reper
torio de cuatro fórmulas, de las 
cuales el PNV seleccionó la pri
mera, que dice: “El estatuto de 
autonomía así elaborado, norma 
in^itucional, básica, en los tér
minos establecidos en el artículo 
140, será sometido...” En esta 
fórmula, firmada por el PSOE y 
el PNV; UCD entendió que no 
había una remisión ciara al mar
co constitucional, y propusimos 
la siguiente redacción:

“El estatuto de autonomía 
así elaborado, norma institucio
nal básica, en ios términos esta
blecidos en el artículo 140, será 

. sometido...” pero el PNV insistió 
en cambiar la frase “En los térmí 
nos establecidos” por “según lo 

- establecido”. Lo cual no es lo 
mismo, puesto que no hace una 
referencia a que el estatuto se 
elaborará en el marco constitu
cional.

Entiendo que nuestro ánimo 
negociador está demostrado por 
la concepción en el artículo 144 
2) y esta disposición adicional, 
que hace una referencia inequí
voca y sin ambigüedades. Por eso 
no hemos aceptado y no hemos 
firmado la fórmula que había 
acordado el PNV y el PSOE. En
tiendo que esta situación no jus
tifica una ruptura.

Hay un acuerdo general que 
difiere sólo en una línea, que es 
ambigUa y equívoca, puesto que 
no hay una remisión al conteni
do íntegro del artículo 140.

Nos preocupa que el PNV no 
asuma la necesidad de que la 
Constitución es el marco supre
mo para la totalidad de los pue
blos de España”.

El señor Pérez Llorca manifes
tó que no se trata exclusivamen
te de que el PNV diga que sí a 
la Constitución, sino que la acep
te como marco de convivencia 
de todos los españoles. "La dis
posición adicional ya aprobada 
por el PNV en la comisión, trata
mos de reformarla en una serie 
de sesiones que venimos cele
brando desde el jueves pasado. 
Creo que hemos llegado al máxi
mo de lo que entendemos que, 
dentro de la concepción que te
nemos del Estado, podemos lle
gar. Estamos dispuestos a que se 
reconozcan y amparen los dere
chos históricos, torales, en una 
actualización reintegradora de 
los fueros como no se ha hecho 
nunca en una Constitución desde 
la primera guerra carlista. Esta
mos dispuestos a aceptar que 
exista un procedimiento especial 
para la elaboración del estatuto 
del País Vasco, a través de sus 
instituciones representativas, con 
un voto de ratificación de las 
Cortes y un referéndum, es decir, 
con una menor intervención del 
Parlamento que la que va a tener 
en la elaboración del estatuto de 
Cataluña. Así tratamos de atraer 
al PNV a la convivencia en el 
marco constitucional, porque 
desde el principio queríamos una 
norma cautelar que tuviera un

DOS CONSTITUCIONES

“La fórmula admitida por 
UCD asume nuestras responsabi
lidades sin ninguna considera
ción a la opinión de determina
dos estamentos” dijo el señor 
Pérez Llorca, al referirse a las 
presuntas presiones de los pode
res tácticos. “En definitiva no 
admitimos dos constituciones, 
una para los territorios torales y 
otra para el resto de los españo
les”.

Respecto a la forma en oue 
afecta a Navarra, dijo que al ha
blar de la actualización reintegra
dora, Navarra quedaba aparte 
puesto que Navarra goza ya de 
una institución forai, aunque si 
quedaría afectada por el recono
cimiento de sus derechos históri
cos.

Por su parte, el señor Benegas 
del PSOE, manifestó que la fór
mula que él había firmado con 
el PNV y que UCD aceptó en 
principio era la de que “el esta
tuto de autonomía así elaborado 
norma institucional básica, sçgùn 
lo establecido en el artículo 140 
sera sometido a...”

(Con rinúa en /a págjna 7J
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JAMONES 

margesí
EXPOSICION Y VENTA:

San Antonio María Claret, 47 - 49 
Teléfono 35 98 59 - ZARAGOZA

JAMONES DE JABUGO, TERUEL, SERRANO A 
PRECIOS DE FABRICA

Y no olvide que ARCEGA tiene selectos embutidos 
y quesos para el “gourmet” más exigente

Servimos a restaurantes, hoteles, colegios, bares, etc. ... 
pn un eficaz / rápido servicio, a los mejores precios

LOS ESPAÑOLES 
ENTRAMPADOS 

HASTA LAS OREJAS
ULIO y 
agosto son 

meses propicios 
para la devolu
ción de efectos 
impagados. Mien
tras los españoles 
se broncean al 
sol, los bancos 
se hinchan de do 
volver letras, de 
enviar protestos 
a las notarías, y 
de sentar núme
ros rojos en sus 
libros.

España entera veraneares cierto, pero ¿a 
costa de cuántos recibos impagados, de 
cuántos plazos del coche, de la T. k, del pi
so o simplemente del lavaplatos o la lavado
ra? Este es el colosal fraude, la gran trampa 
del vivir español de hoy, en el que, si pro
fundizamos un poco, descubriremos ense
guida una tremenda mascarada, ¿Que cuán
tos veraneantes españoles llevan careta? 
¿Cuántos ocultan bajo sú tez bronceada 
preocupaciones dinerarias para no dormir?

Cualquiera que contemple la España de 
hoy, con sus playas a rebosar, sus carreteras 
bulliciosas, autopistas a tope, sus bares y 
restaurantes, nunca podrá imaginar que de
trás de tanto orofjel, de tanta bambalina, 
aliente un pueblo que ha renunciado a aho- 
rrár y quema sus últimos cartuchos en vivir 
hoy, porque ignora qué pasará mañana. No 
nos engañemos. El veraneo 78 de los espa
ñoles, va a quemar las últimas reservas de la 
resistencia dineraria de muchos hogares. 
Después, el diluvio.

Y el diluvio llegará, si Dios no lo remedia, 
cuando caigan las primeras hojas del otoño.

(íomo un anticipo de lo que se nos viene 
encima, el Banco Central acaba de hacer 
público un aterrador balance de las letras 
protestadas en ¡977, cuyo importe se eleva 
a cerca de setecientos mil millones de pese
tas. De las otras, de las que no llegan al no
tario, la cifra es incalculable.

Los españoles estamos entrampados has
ta las orejas. ¡Que Dios nos ampare!

MACANAZ

“Peatón; ía cortesía se demuestra andando; respeta 
ios dereciios de iros demás".

POSIBlí DISOIDDIÛN 
BU EBBIIBHB VBSBB
OI íl [HUID

SAN SEBASTIAN, 20 (Logos).—“Soy el primer 
sorprendido usted ha sido el primero que me ha dado la 
noticia, no puedo decir nada porque desconozco totalmente 
la forma con que se están desarrollando los 
acontecimientos", ha manifestado el presidente del 
Gobierno vasco en el exilio, don Jesús María de Leizaola, en 
relación con las declaraciones del diputado socialista 
Alfonso Guerra, en el sentido de que el “lendakari”, 
pudiera volver al País Vasco, para apoyar el proyecto de la 
Constitución; según este rumor, este gesto podría marcar la 
disolución del Gobierno vasco y la aceptación por parte del 
PNV del texto constitucional. A pesar de la sorpresa que 
manifestaba don Jesús María de Leizaola, según informa el 
periódico “Unidad”/el presidente del Gobierno vasco en el 
exilio, no se ha atrevido a desmentir el rumor y ha vuelto a 
reiterap una vez más^ el desconocimiento del tema. “No le 
puedo anticipar nada —ha dicho— porque tengo que 
consultar y reunirme antes de dar una opción con el 
Gobierno vasco y con los parlamentarios; es muy posible 
que en el transcurso de esta semana, probablemente para el 
domingo, pueda conocer de forma directa ios 
acontecimientos. De todas formas estoy a disposición del 
Gobierno y de los que me eligieron para mi mandato. Si se 
llega a hacer algo será siempre pensando en el pueblo y 
mirando por la permanencia de su libertad y progreso".

Sobre la posibilidad de que, tal como apuntaban las 
manifestaciones del diputado socialista Alfonso Guerra, la 
venida del “lendakari" a EUskadi se produjera en el mes de 
octubre, coincidiendo con la celebración del referéndum 
constitucional, el Sr. Leizaola ha dicho a ese periódico que 
“de aquí a octubre pueden pasar muchas cosas y puede 
llover mucho”, en este sentido, el presidente del Gobierno 
vasco, ha vuelto a afirma? la necesidad de evacuar consultas 
con él máximo organo vasco en el exilio y con su partido.

LEIZAOLA: “No sé nada/ 
Desconozco la forma con ' 
que se están desarrollándo
los acontecimientos

MAÑANA, REUNION DEL GOBIERNO VASCO 
EN BAYONA

El próximo viernes se reunirá en Bayona el gobierno; 
vasco en el exilio, y según ha manifestado el presidente dd 
este drgano, Jesús María de Leizaola, en la reunión soc 
analizarán los últimos acontecimientos tanto políticoi^ 
como de orden público que se han producido en Euskadir

Por otro lado fuentes próximas al PNV, han manifestado; 
que en esta reunión aparte de analizar ios sucesos dil 
Pamplona, San Sebastián y Rentería, se tratad 
fundamentalmente el tema constitucional y I» 
negociaciones entre el PNV y el Gobierno. Según la mismií 
fuente, en el supuesto de que en estas conversaciones entiil 
UCD y PNV, sobre el tema constitucional se llegase a uní 
acuerdo, en la reunión se pondrá sobre la mesa dil. 
conversaciones la posibilidad de la disolución del Gobiernol 
vasco. Al parecer, esta ha sido la condición que ha puestod) 
Gobierno a lo largo de las negociaciones con el PNV,;. 
Asimismo las mismas fuentes han precisado que una vezquii 
disuelva el Gobierno vasco en el exilio, siempre en d; 
terreno de las suposiciones, el “lendakari”, podría volver ir 
Euskadi. poco después de conocerse el resultado dd 
referénoum constitucional que §e celebrará en el próximo 
mes de octubre. La convocatoria de esta reunión ha causado. 
sorpresa en ciertos medios, del País Vasco, sobre todo" 
después de dos meses^de celebrarse la última^que comoü 
sabe originó una pequeña crisis en el Gobierno en el exilio, 
por el abandono de la reunión del representante del PSOE, 
Juan Iglesias, a raiz de la entrevista que el “lendakari" Jesús- 
María de Laizaola, mantuvo con el presidente de 
Generalitat, Josep Tarradellas. r

AYER, EN EL CONGRESO

LETAMENDIA^
DEFENDIO EL
TERRORISMOí

Fraga, enfurecido, 
pide la declaración 
de indignidad para 
el parlamentario
vasco

MADRID, 20 (Logos).- 
Cuando se discutía en el pleno 
el apartado 27 del artículo 143 
que se refiere a la competencia 
exclusiva del Estado sobre la 
seguridad pública, el señor Leta- 
mendía intervino para defender 
una enmienda en la que pedía 
la creación de una policía au
tóctona en el País Vasco y tuvo 
palabras duras contra las júerzas 
del orden público que allí ac
túan, invitándolas en varias 
ocasiones a que æ vayan.

El señor Letamendía pedía 
que fueran sustituidas por otras 
júerzas al servicio del pueblo, en 
una retirada escalonada, a medi
da que se vayan creando otras 
júerzas propias, “los que voso
tros llamáis terroristas" - vino 
a decir el señor Letamendía,en 
numerosas ocasiones durante su 
parlamento, justificando en al
gún modo al terrorismo. Des
pués añadió que el Consejo Ge^ 
neral Vasco no era un interlo
cutor sujiciente, tanto porque 
sus competencias no abarcan a 
todo el territorio de Euskadi 
como porque no están en él 
representadas todas las fuerzas 
poli deas vascas. Pidió después I que la coordinadora abertzale1 socialista júera también un in-

teriocutor válido en estas cues
tiones.

FRAGA CONTESTA

La in tervención del señor
Letamend/a dió lugar a uña 
respuesta del señor Fraga en la 
que dijo que el señor Letamen- 
día se había permitido defender 
el terrorismo en este Congreso 
por la vía de hecho. Si cree 
-añadió- qué vamos a seguir 
asistiendo a sus ataques into
lerables, que quire justificar el 
terrorismo y si quiere hacemos 
ver que no lo crean los que 
asesinan y secuestran, se debe 
a que nos toma por tontos. La 
apología que hace el señor Le- 
tamendía del terrorismo no está 
comprendida -según mi crite
rio- dentro de la libertad de 
expresión y de palabra que 
tienen los parlamentarios. Por 
ello pido al señor presidente que 
examine este discurso a la luz de 
los artículos S2 y S3 del regla-
mento de la Cámara y que 
aplique lo que proceda.

SE LEVANTO LA SESION

se

En ese momento uno de los 
parlamentarios vascos, el señor

Aguirre, por orden de otro, el 
señor Bujanda, se había salido 
de la reunión que se celebraba 
en el salón de ministros, en las 
negociaciones entre los partidos 
mayoritarios y el gupo vasco y 
sugirió al presidente nue levan
tara la sesión, puesto que en este 
artículo había también una en
mienda que estaba relacionada 
con las negociaciones en fondo. 
Por tanto, el presidente, a la 
vista de ambas circunstancias, 
decidió levantar la sesión hasta 
hoy a las diez y procedió a la 
reunión de la mesa para anali
zar el discurso del señor Leta- 
mendia.

En medio de este clima de 
ruptura constituyente de hecho 
se levantó la sesión, mientras 
los diputados se esparcían por 
los pasillos en espera de que 
concluyese la negociación con 
los vascos, que a las nueve de la 
noche, continuaba todavía sin 
que se filtrara una sola nota 
positiva de los muchos dipu
tados que entraban y salían 
de la reunión.

He oían en los pasillos 
diversos comentarios de los 
parlamentarios de UCD en el 
sentido de que era intolerable 
que nadie hubiera respondido

al señor Letamendía en ñ 
del Gobierno. Se notaba 
tan to en el banco azul coi^ 
el banco de responsables 
mentarios de la UCD. M

El clima de crispado^ 
sión creció en el Com'U 
mientras se esperaba ti ® 
y cuarto de la noche en f A 
taba convocada la reuni(^‘n ■ 
comisión de interior, ye 
señor Martín ViBa infeEjK 
sobre los sucesos de 
público en Pamplona / ■ 
Sebastian, de la pasada se> ■

SGCB2021



A/E - 20-7-78 rar20778

MALLORCA:
EN MARBELLA

MADRE
A LOS

COLAPSADA 13 ANOS

con
ando SUAREZ A LA ZARZUELA

3

IO
CARMEN SEVILLA
DEMANDA A UN

FOTOGRAFO

BANCO CENTRAL

ikari” Jesíii 
ínte de
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La UCD, dispuesta a no ceder
(Viene de la página 51

‘‘Esta era nuestra última ofer
ta al PNV. El PNV la eligió por
que era la que más gustaba a 
UCD. UCD en cambió echó mar
cha atrás y dijo que había que 
introducir nuevas matizaciones”.

Así estaban las cosas cuando 
los diversos representantes de los 
partidos que habían tomado 
asiento en la mesa negociadora 
se dirigieron a la comisión de 
Interior para escuchar al minis
tro Martín Villa sobre cuestiones 
de orden público en Navarra y 
Guipúzcoa.

il gobierno i 
isidente di 
reunión Xi 
I políticoií 
n EuskadL 
lan if estad: 
sucesos di 
se tratan 
nal y I» 
n la mismi 
iones entri 
legase a un 
I mesa di 
!Í Gobierno 
la puesto d 
n el PNV 
sna vez qui! 
ipre en di 
ría volver! 
ultado dd 
ei próximo 
ha causado 
sobre todo 
Lie comox 
en el exilio, 
: del PSOE,

Al parecer, en el curso de es
tas negociaciones, el presidente 
Suárez visitó el palacio de La 
Zarzuela, después de mantener 
una larga entrevista con el líder 
socialista señor González.

En debnitiva, la disposición 
adicional, tal como quedaría re

>0 k

en el acto

Agricultor,

Aut por el B. E. n,o 12.210/3

Ie abonamos su cosecha

¿Ya ha terminado de cosechar? 
Enhorabuena.

Ahora, sólo tiene que traernos 
los negociables del Servicio 
Nacional de Productos Agrarios.

Nosotros se los pagamos 
en el acto. Y sin cobrarle nada.

Además, le podemos aconsejar 
la mejor forma de invertir sus 
ahorros. Y ayudarle con un crédito 
si hace falta.

Para eso estamos.

día en « 
notaba eí 
• azul con*, 
on sa bles

vi ispacion i 
el Cong'^. 

raba a InS 
)che en <1^1. 
a reunión , 
mor, yn i 
itta inP'í 
sos de I 
nplona 
pasada sen^

dactada, será así:
“La Constitución reconoce y 

ampara los derechos históricos' 
de los territorios torales, cuya 
actualización reintegradora se 
realizará donde«sea necesario (es
to excluye a Navarra para incor
porarlos al ordenamiento Jurídi
co por acuerdo entre sus institu
ciones representativas y el Go
bierno y a este efecto se derogan 
las leyes de 25 de octubre de 
1839 y 21 de Julio de 1876— y 
demás disposiciones abolicitorias. 
El estatuto de autonomía que se 
elabore será norma institucional 
básica (“según lo establecido”, 
dice la Propuesta del PNV, mieiv 
tras que la UCD dice “en los tér
minos establecidos”) en el artícu
lo 140. Será sometido al voto y 
ratificación de las Cortes Genera
les y a ulterior referéndum de 
los territorios afectados y, en 
caso de ser aprobado, será pro
mulgado como ley. Su modifica
ción se acomodará a este mismo 
procedimiento”.

LA RESIDENCIA
DE LA 

PUEDE QUEDAR
PALMA DE MALLORCA, 20 (Europa Press).- La su

presión de toda compensación económica por las horas ex
traordinarias realizadas por los médicos de la residencia de 
la Seguridad Social en Palma de Mallorca, y la limitación del 
horario semanal a 42 horas, pueden producir, durante los 
proximos días, un bloqueo de los servicios principales, por 
falta de atención médica.

La rnedida del INP comunicada ayer por télex, a través 
del Ministerio de Sanidad,-establece que las horas “extras”, 
realizadas por las guardias, sean compensadas por horas li
bres, sin ningún tipo de percusión económica. Esta medida 
pretende que no sean superados los 3200 millones del pre
supuesto de la residencia de la Seguridad Social de Palma de 
Mallorca.

Los médicos de la residencia, ante esta medida, han he
cho pública una nota en la que afirman que esta medida 
conlleva, prácticamente, la supresión de la cirugía progra
mada, consultas externas, investigación, docencia y las guar
dias de varias especialidades.

La decisión del INP ha sido calificada, por los médicos 
de la residencia de precipitada y de generar problemas

Le hizo varias fotografías 
cuando tomaba ei soi desnuda

MALAGA, 20 (Efe).— La 
actriz Carmen Sevilla va a 
demandar a un fotógrafo de 
prensa, según recoge hoy el 
diario “Sol de España”.

El periódico malagueño 
dice que Carmen vino a Mar- 
bella, para someterse a una 
pequeña cura de adelgaza
miento en la clínica “Pu- 
singer”, si bien perdió ios 
kilos que le sobraban sin 
necesidad de hacer el trata
miento.

Pero ha tenido un contra-

SALVADOR PONS 
SIGUE EN COMA

VALENCIA, 20 (Efe).- 
A primeras horas de esta 
imañana sequía estacionario, 
dentro dé la extrema 
gravedad, el estado del 
boxeador Salvador Pons, 
quien ingresó en el Hospital 
Clínico el pasado Jueves a 
consecuencia de las lesiones 
producidas en el transcurso 
de una velada de boxeo

El padre 
tiene J4

MARBELLA, (Malaga), 
20 (Efe).— Una joven de 13 
años ha dado a luz un niño 
de 4 kilos de peso, en la clí
nica “Marbella”, de esta lo
calidad.

El parto resultó difícil y 
a la Joven, Inmaculada Mu
ñoz, tuvo que serle practica
da la cesárea.

El padre del recién naci
do tiene 14 años y por lo 
visto la pareja no tiene pro
yectado contraer ahora ma
trimonio.

tiempo. Cuando se encon
traba tendida al sol, comple
tamente desnuda, apareció 
un fotógrafo de prensa que 
obtuvo de ella varias foto
grafías.

Al percatarse Carmen Se
villa de lo ocurrido, ha en
cargado a su abogado que 
plantee una demanda contra 
el fotógrafo y ella ha ade
lantado su regreso a Madrid, 
para evitar que las fotos 
en cuestión puedan ser pu
blicadas en alguna revista.

celebrada en la I localidad 
de Alcira contra José 
Torres.

Su estado sigue siendo de 
coma profundo, y presenta 
los mismos síntomas que en 
el día de ayer.

A últimas horas de la 
mañana de hoy se facilitará 
un parte médico.
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Desde las 10 de la mañana de ayer hasta las 4 de la madrugada:

LA REUNION DE SUBSECRETARIOS
DURO 18 HORAS

MADRID, 20 (EFE).- 
Durante cerca de dieciocho 
horas —desde las diez de la 
mañana de ayer, hasta cerca 

jde las cuatro.de esta madru
gada— ha permanecido reu
nida la comisión general de 
subsecretarios, que preside 

.José Manuel Otero Novas, 
'ministro de la presidencia.

Entre los más importan
tes temas estudiados por la 
comisión figuran el antepro
yecto de ley sobre la fun
ción pública, otro sobre fi
nanciación de la educación 
obligatoria, un tercero refe
rido a negociación colectiva 
y un proyecto de decreto 
ley que contempla la refor
ma y modernización de las 
estructuras comerciales.

Otro de los motivos de 
la larga extensión de la 
reunión, fue, al parecer y 
según ha sabido “EFE“, la 
proposición por el Minis
terio de Hacienda de la com
pra y pase al sector público 
de la empresa de calzados 
“Segarra”. De acuerdo con 
las informaciones obtenidas 
por “EFE” al respecto, esta 
ha sido la segunda vez que 
el Ministerio de Hacienda ha 
llevado tal proposición, a la 
que se oponen varios depar
tamentos, a la Comisión Ge
neral de Subsecretarios. La 
discusión del tema ocupó 
cerca de tres horas en la 
reunión de ayer.

En lo que se refiere al 
anteproyecto de ley sobre 
la función pública, que está 
empezando a ser informado 
y discutido en asambleas 
que celebran distintos cuer
pos de la Adminsitración 
Civil del Estado, “EFE“ ha 
podido conocer los siguien
tes aspectos que se contem
plan en el mismo:

—Supresión de la tan de
nostada junta de retribucio
nes. El anteproyecto propo
ne un sistema justo de re
tribuciones, por el que los 
funcionarios no tendrán ya 
que someterse a los criterios 
de dicha junta.

—Equiparación perma
nente de los funcionarios a

ANTON CAÑELLAS;

"LA DENUNCIA INTERPUESTA 
CONTRA MI ES UNA MANIOBRA 

POLITICA"
MADRID, 20 (Logos).— 

‘‘Lo de venir ahora 
exigiéndome responsabi- 
lidades por deudas 
electorales es una maniobra 
política contra mí y por mi 
¡dea de crear el Centro 
Catalán”, ha declarado a 
Logos el diputado 
demócrata cristiano don 
Antón CaT^ellas en relación 
con la denuncia interpuesta 
por la empresa publicitaria 
que se hizo cargo de su 
campaña electoral.

El señor CaÏÏellas añadió 
que “esa es una deuda del 
Equipo Demócrata 
Cristiano. Mi partido 
— Unión Democrática de 
Cataluña— ha pagado todo 
lo que debía. Lo que ocurre 
es que la deuda del equipo 
debe ser pagada por todos

Serías divergencias en torno a 
ia compra de calzados "Segarra"

los mismos niveles que se 
desempeñen en el sector 
privado.

—Computación global 
de todas las retribuciones 
que perciben los funciona
rios, de cara al estableci
miento de supensión de re
tiro.

los grupos políticos que lo 
integraban. La deuda 
—añadió— no es de cien 
millones como se ha dicho. 
Era de 23 millones, de los 
cuales ya se han pagado por 
el equipo doce millones, y el 
resto es el que se debe pagar 
entre todos”.

Agregó el diputado 
catalan que “estoy seguro 
que llegaremos a un acuerdo 
con la empresa publicitaria. 
Hasta ahora, venimos 
pagando todo y estamos 
sacando el dinero como 
podemos. En cualquier caso 
jurídicamente, no tiene 
ninguna base la denuncia, 
porque se inició contra mi 
por una -letra impagada, 
cuando se debería haber 
ejercitado la acción contra

—Establecimiento de una 
carrera de promoción admi
nistrativa, que será de carác
ter restringido, para los fun
cionarios que lo deseen.

—Establecimiento de un 
rnecanismo riguroso y efec
tivo de vigilancia de incom
patibilidades. 

el Equipo Demócrata 
Cristiano en Madrid, y no en 
Barcelona”.
“Que quede claro 

—agregó— que no nos 
negamos a hacer frente a las 
deudas, pero si estamos en 
contra de la forma en que se 
ha planteado este asunto. 
Yo estoy seguro que ha sido 
una maniobra política 
contra mi”.

Como se recordará el 
Equipo Demócrata Cristiano 
del Estado Español estaba 
integrado por Izquierda 
Democrática (Rulz 
Giménez), Federación 
Democrática Popular ÍGil 
Robles), Unión Democrática 
de Cataluña, Unión 
Democrática del País 
Valenciano y Partido 
Popular Gallego.

RO ANTE EL JUEZ
BARCELONA, 20 

(Logos).— Don Juan Carlos 
Miniadas Prim, ^ue el 
martes se presento en el 
Juzgado de Guardia y se 
encuentra en la cárcel 
Modelo de Barcelona como 
supuesto principal implicado 
en un ‘affaire” tmanciero 
que se eleva a más de cien 
mil millones de pesetas, 

«leclaró ayer ante el juez que 
entiende sobre este asunto. 
Asimismo declararon siete 
testigos que habían sido 
citados en el juzgado Se 
espera que el auto de 
procesamiento se da a 
conocer el viernes.

DEVOLVIO UNA
CARTERA CON UN
CHEQUE EN BLAN
CO FIRMADO Y 
70.000 PESETAS

MADRID: El comerciante 
navarro, don Javier Ochoa 
Luna, devolvió a su dueño 

que resultó ser el industrial 
guipuzcoano, José María 
Castane, una cartera que este 
último había perdido en la 
cabida telefónica de un 
lujoso hotel y que contenía, 
además de la documenta
ción, un cheque firmado en 
blanco y setenta mil pesetas.

A pesar de que el 
mencionado industrial 
guipuzcoano no figuraba 
entre los alojados en el hotel, 
el señor Ochoa logró dar con 
el, tras varias llamadas 
telefónicas y devolverle la 
cartera.

SUPRIMIDAS LAS
REFERENCIAS A 
LOS GITANOS EN 
EL REGLAMENTO 
DE LAGUARDIA 
CIVIL

MADRID: El ivlinisterio 
del Interior ha dictado una 
orden por la que quedan 
suprimidas todas las 
alusiones o referencias a los 
gitanos, que se contienen en 
el reglamento para el servicio 
del cuerpo de la Guardia 
Civil.

En~el escrito de 
comunicación, enviado a la 
subsecretaría de Orden 
Público y al director general 
de la Guardia Civil, se hace 
constar que “el principio de 
igualdad de todos los 
españoles ante la ley sin 
discriminación entre los 
ciudadanos por razón de 
sexo, edad, raza o religión” 
impone la tal supresión de 
toda alusión a la raza gitana 
que, en virtud de dicho 
principio merece idéntico 
trato que el resto de los 
españoles.

ORDENADA LA
PARALIZACION
DE OBRAS EN
UN EDIFICIO DE 
25 PLANTAS

MADRID: La Gerencia 
Municipal de Urbanismo ha 
ordenado la paralización de 
las obras de construcción del 
edificio situado en la avenida 
del Generalísimo esquina a 
{)laza de Cuzco, por exceder 
os límites de construcción 
autorizados por las 
ordenanzas municipales y la 
correspondiente licencia de 
obras.

Se trata de la segunda 
denuncia de gerencia contra 
la constructora del edificio. 
La primera fue presentada a 
primeros de junio y la 
constructora no obedeció la 
orden de paralización de 
obras.

^^Tener unos ahorrillos
es progresar^ tirar para alante. Porque gracias a eso I

comprar tu tractor o lo que necesites para que lo tuyo, I
tu tierra, cada día dé más fruto. Seguro. '

Por eso tengo unos ahorrillos. En las Cajas de Ahorros, que es lo suyoV |

OMAS DE AHORROS
CONFEDERADAS

Ahorrares conseguir.
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EL "NIÑOCLONICO", 
CIENTIFICAMENTE 
POSIBLE

A Puede ser tan humano como otro 
cualquiera

EN AGOSTO

PROBABLE COMBINACION
MADRID, 20 (Logo?).- 

“El niñoclónico" o “dupli
cado" humano es científica- 
mente posible. Todos los da
tos que el escritor científico 
Rorvik da en su libro “A su 
imagen,el niño clónico", son 
rigurosamente ciertos, han 
coincidido el profesor de 
bioquímica de la Universi
dad Autónoma, Enrique de 
la Morena v el orofesor de 
embriología y ginecología 
de la Universidad Complu
tense D. Javier Puerta, al en
juiciar la citada obra. En ella 
recientemente editada en 
nuestro país por “Argos 
Vergara", se cuenta la expe
riencia realij^da por un 
equipo-científico por en
cargo de un millonario que 
quiere duplicarse mediante 
un sjstema por el que toma 
un Ovulo, —al que se le ha 
quitado el núcleo— y se une 
con una célula masculina.

“Desde el punto de vista 
embriólogo —afirmó el pro
fesor Puerta— si esto se lo
gra, el ser será tan humano^ 
como otro cualquiera, asi 
como el que proviene de 
una fecundación en una cu
beta. Científicamente no 
hay nada que se pueda obje
tar. Lo que nunca se podrá 
obviar son los medios natu
rales que lo rodean".

Añadió que el libro plan
tea un problema básico 
que es el instinto que tiene 
la especie humana de con-

servación, en este caso ra
yando en la aberración, para 
destacar como problemas 
técnicos el mantenirhiento 
hasta las treinta y dos célu
las —ya que hay que buscar 
una “madre adoptiva" o 
“útero alquilado", y lograr 
una implantación real y 
efectiva.

Ambos científicos insis
tieron en que, aunque no se 
haya hecho hasta ahora, la 
ciencia está en condiciones 
de hacerlo y que todo lo 
descrito por el autor de la 
obra tiene una base cierta 
y comprobable en publica
ciones y revistas científicas.

“Ahora o después, dijo 
en otro momento el profe
sor de la Morena, esto se 
hará".

Tras calificar el libro de 
necesario y utilizable para 
todo el mundo y especial
mente para los medicos y es
tudiantes de medicina, y 
afirmar que el autor es un 
hombre muy documentado 
y ma's realista que Huxley, 
el autor de “El mundo fe
liz", señalaron que el niño 
clónico seguramente ten
dría un problema de am
biente, y que físicamente se
ría muy parecido al “padre" 
aunque no tiene por qué ser 
igual.

“Es algo tan bien hecho 
—dijo el profesor Puerta—, 
que merecería la pena ser 
verdad".

DE CARGOS MILITARES
MADRID, 20 (Europa Press).— El próximo pase a la 

escala “B", grupo de destino de arma o cuerpo, del teniente 
general don Angel Suanzes de Viñas, capitán general de la 
Octava Región Militar (Galicia) provocará una combinación 
de nombramientos militares para altos cargos, según se 
informa a Europa Press en fuentes competentes.

El cese del teniente general Suanzes en la Capitanía de 
La Coruña se producirá el día 7 de agosto, fecha en que 
cumplirá la edad reglamentaria de 66 años.

Esta combinación militar comprenderá tanto .la 
Capitanía General de Galicia, como la residencia del 
Consejo Supremo de Justicia Militar y la de Director del 
Ceseden, vacantes desde algún tiempo, y que todavía no se 
ha cubierto.

tenientes generales que se encuentran sin 
destino figuran el teniente general Vega Rodríguez, 
dimitió como jefe del Estado Mayor del Ejército.

LA JUNTA DE JEFES
DE ESTADO MAYOR CELEBRA
SUS REUNIONES MUY FRECUENTEMENTE

que

La reciente sesión, celebrada el lunes, tuvo como 
asistencia y presidencia del Jefe del Gobierno, don Adolfo Suárez, y su larga duración 

de unas cuatro horas.
En dichos medios militares se señala que la junta se 

compone de cinco personas (los tres de Estado Mayor del 
Ejercito Armada y Aire, el jefe de la junta de jefes y el 
teniente general Gutierrez Mellado), por lo que la 
convocatoria es siempre fácil de cursar.

Entre las reuniones celebradas recientemente por la 
Junta de Jefes de Estado Mayor figuran varias dedicadas a 
temas de armamento, una serie de sesiones continuadas con 
motivos de las nuevas ordenanzas militares, y las que 
tuvieron lugar al estudiar el plan de defensa de las Canarias.

Las mismas fuentes militares afirman que el martes no 
esta convocada nuevamente la junta y que ese es el día 
expresamente destinado por el vicepresidente y ministro de 
Defensa a despachar con los jefes de los Estados Mayores.

MADRID, 20 (Europa Press).— La junta de jefes de 
Estado Mayor celebra reuniones con gran frecuencia, sin 
periodicidad fija, y a medida que los asuntos lo requieren, 
según se informa a Europa Paress en fuentes militares. 
Añaden que las reuniones tienen lugar más de una vez al 
mes.

El "caso" de "Los Alfaques"

LLEGADA DEL EMBAJADOR 
BELGA A ESPAÑA

COLISEO EQUITATIVA
HOY, ESTRENO

FUNERAL EN ELPRAT
Agencias: El embajador de Francia en España, Emmanuel de 

Margerie, ha presidido en nombre del presidente de la República 
francesa y de su Gobierno, las honras fúnebres que se han 
celebrado en la capilla del aeropuerto de Barcelona, por las 
víctimas de la catástrofe de “Los Alfaques”.

El embajador francés llegó a Barcelona en un vuelo especial, 
procedente del aeropuerto de Reus. También han llegado doce 
cadáveres procedentes de Valencia y otços nueve de Reus, a los 
due se añaden tres de Barcelona, que una vez terminadas las 
exequias serán trasladados a su país de origen.

Al regreso de las víctimas supervivientes a Francia van 
conociéndose con algún detalle historias absolutamente 
impresionantes: la de la familia Dewaele, por ejemplo: 1 3 de sus 
dieciocho miembros veraneaban en “Los Alfaques”, seis 
murieron casi Instantáneamente, de los siete restantes, dos son 
considerados sin salvación posible, los supervivientes cuentan su 
calamitoso recorrido por los hospitales de Barcelona. Valencia y 
Castellón a la búsqueda de noticias que casi nadie podía darles 
"hemos encontrado los hospitales españoles —dice un miembro 
de la familia— muy bien, todo el personal ha sido muy 
humanitario".

TARRAGONA, 20 (Efe). 
—Al mediodía de hoy, ha 
llegado al aeropuerto de 
Reus ekembajador de Bélgi
ca en España, señor Erwilg- 
hen, con el fin de estar pre
sente en ios últimos trámites 
necesarios para el traslado a 
su país de los cadáverés de 
los súbditos belgas fallecidos 
en la catástrofe de “Los Al
faques".

El embajador fue recibi
do por el cónsul general en 
Barcelona, señor Jan Bousse, 
y el cónsul en Tarragona, Pe 
dro Huber.

Los cadáveres están sien
do trasladados desde Torto- 
sa por carretera y a su llega
da son embarcados en un 
avión militar belga, que 
llegó procedente de Valen-

cia, ciudad en la que tam
bién recogió los cadáveres 
de los belgas fallecidos.

El último balance de víc
timas belgas, en la provincia 
de Tarragona, señala 17 
muertos, 16 desaparecidos y 
cuatro heridos. Además que
dan cuatro heridos hospitali
zados en España, aparte de 
ios 21 que han sido ya tras
ladados a Bélgica.

El avión que se encuentra 
en el aeropuerto de Reus re
gresará a primera hora de la 
tarde al aeropuerto de Mels- 
broeck, situado en las cerca
nías de Bruselas, donde se 
celebrarán oficios fúnebres 
en la capilla ardiente que se 
ha instalado y a la que asis- 
tiraán representaciones del 
Gobierno belga.
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HOY,ESTRENO 
¡Una aventura inédita, del más nuevo de ios 

personajes de ciencia ficción!

(Mayores 18 años exclusivamente) — 5-7-9 y 10,45

(Exc/us/vo para AñA G O/]//exprès)

Director :TOBE1 NAGAI*" Technicolor 

Todos públicos — 5-7-9 y 10,45

GASTOS^' 
vacaciones
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EL SABADO

RODRIGUEZ SAHAGUN
Presidente de la Confederación 
de Estaciones de Servicio:

A HUESCA • Presidirá una asamblea de
empresarios de/ A i to Aragón

MADRID, 20 (Europa 
Press).— El coordinador de 
Unión de Centro Democrá
tico (UCD), Rafael Arias 
Salgado, el secretario gene
ral para el Congreso, Enri
que Galavis, y el secretario 
general de Acción Electora^l, 
Manuel Nuñez, celebrara'n 
mañana, viernes, en Zarago
za, la segunda reunión de

trabajo con los comités pro
vinciales con vista a la cele
bración del primer congreso 
nacional de UCD, según se 
informa a Europa Press en 
fuentes de UCD.

Asistir^n mañana a esta 
reunión los comites de Hues
ca, Logroño, Navarra, Vito
ria, Teruel y Zaragoza.

Por otro lado, el próximo 
sábado, día 22, tendrá lugar 
otra reunión de las mismas 
características en Sevilla, a 
la que asistirán los comités 
provinciales de Almería, 
Badajoz, Ceuta, Córdoba, 
Granada, Huelva, Jaén, Má
laga, Melilla y Sevilla.

Estas reuniones ademas 
de la preparación del con-

de Marcéh (Huesca), don 
Francisco Lacasa. Como se 
sabe, los 38 vecinos de la lo-
calidad se han 
gar impuestos, 
Ministerio de 
haga cargo de 
des del pueblo.

negado a pa- 
hasta que el 
Hacienda se 
las necesida-

Los reyes de Bélgica llegarán 
a Madrid el sábado

__ , greso, tienen como finalidad 
apnar criterios sobre la po-

I lítica interna del partido, la 
' ; Unión y consolidación ideo

lógica y la unidad de sus 
miembros.

MADRID, 20 (Efe).— Los Reyes de Bélgica, Balduino y 
Fabiola, llegarán a Madrid el sábado día 22 en visita privada 
y, tras pasar la jornada con SS.MM. los Reyes de España, 
viajarán a su finca de Motril donde pasarán las vacaciones de 
verano, según ha posido saber “Efe” de fuentes bien infor
madas.

HUESCA, 20 (Europa 
Press).— El próximo fin de 
semana visitará Huesca el
ministro 
Energía, 
Sahagún

de Industria y 
señor Rodriguez
invitado por la 

confederación de Empre-

Al parecer, los Reyes de España y de Bélgica tratarán el 
sábado los últimos detalles del programa del viaje oficial de 
4 días^ue, en otoño, realizarán los monarcas belgas a nues
tro país. Este viaje, como ya se ha anunciado, se iniciará el 
día 25 del proximo mes de septiembre y será la primera visi
ta oficial de Balduino y Fabiola a España.

Reunión de la ejecutiva
de UGT con todos los
dirigentes de las federaciones
y nacionalidades

MADRID, 20 (Europa Press) 
Esta mañana ha dado comien- 

co en Madrid una reunión de la 
ejecutiva de UGT con todos los 
secretarios de las federaciones 
de industria, de las regiones, 
uniones provinciales y naciona
lidades, para tratar de la aplica
ción de la línea del XXI congre
so de la organización, celebrado

en Barcelona.
A esta reunión, que durará 

lodo el día, asisten alrededor de 
100 dirigentes de la central so
cialista.

También se tratarán algunos 
otros temas como lucha contra 
el paro, medidas para superar la 
crisis económica del país, etc.

sarios.
El dia anterior, llegará a 

la ciudad el comisario gene
ral de Energía y el presiden
te del Instituto de la Peque
ña y Mediana Empresa, para 
preparar con los empresa
rios los asuntos que serán es
tudiados por el ministro.

El señor Rodriguez Saha- 
gun se entrevistará con el 
Gobernador civil y con el 
Consejero de industria de la 
Diputación General de Ara
gón y asistirá a una asamlsiea 
de empresarios del Alto Ara
gón. El domingo se encon
trará en la Cámara de Co
mercio con representantes 
de las centrales sindicales, 
directores de entidades ban- 
carias y de ahorro y otros 
representantes de sectores 
económicos y sociales, para 
finalizar su visita, celebra
rá una rueda de prensa.

Entre otras cosas, el 
señor Lacasa dice que el* 
pueblo de Marcán no pre
tende esquivar unas obli
gaciones, sino que haya una . 
justa correspondencia de 
ellas; siempre hemos tribu
tado al país y los servicios 
provinciales y nacionales 
deben prestarnos igual 
atención.

“El hecho de ingresar 
el valor de los impuestos, 
—añade el señor Lacasa— en 
una cuenta de la Caja Rural 
significa que no estamos en 
contra del fundamento de 
las imposiciones tributarias. 
Nuestra insatisfacción esta 
en las comunicaciones: las 
tres carreteras, están en pési- 
mas condiciones (el coche 
de línea ya no pasa por Mar- 

. cén por el mal estado de las 
calzadas y el transporte es
colar nos ha amenazado con 
adoptar igual medida), y es 
la única localidad de la co
marca que no tiene servicio 
de teléfono”.

MARGEN SE NIEGA A 
PAGAR IMPUESTOS"

HUESCA, 20 (Europa 
Press).— El diario “Nueva 
España” publica hoy una 

¡ entrevista con el alcalde

NO HABRA 
HUELGA DE 
GASOLINERAS

MADRID, 20 (Europa Press).— El presidente de la Con
federación Nacional de Empresarios de estaciones de servi
cio ha declarado esta mañana a Radio Nacional que proba
blemente no se producirá la huelga de gasolineras solicitada 
por los empleados para los días 29, 30 y 31 de julio y 1 de 
agosto.

El presidente ha señalado que hoy mismo se volverá a 
iniciar las conversaciones con el personal de gasolinera, en 
las que los empresarios presentarán las propuestas aproba
das por 1a asamblea que celebraron ayer en Madrid.

“CAMPSA ESTA PREPARADA

SEGOVIA, 20 (Europa Press).— En relación con el tema 
de la incautación de varias gasolineras por CAMPSA, si lle
gara a realizarse ia Jiuelga del sector, el secretario general de 
CAMPSA don Andre's Reguera Guajardo, ha confirmado es
ta mañana, en una emisión de “Radio Segovia” que la situa
ción es preocupante de cara ai abastecimiento en los próxi
mos días y que, desde luego, CAMPSA está preparada y ha 
elaborado un vasto plan en el que se preven garantías del 
abastecimiento y seguridad en el servicio.

Todo está preparado para una emergencia manifestó el 
señor Reguera niás adelante, incluso el decreto de incauta
ción de buen número de gasolineras. Ha puntualizado que 
no sería ni expropiación ni nada semejante, sino una ocupa
ción temporal y un servicio a cargo de personal especializa' 
do, con el empleo de fórmulas adecuadas para mantener el 
servicio de acuerdo con la ley.

Este decreto —dijo— podría publicarse en cualquier mo
mento, si no se llega a un acuerdo.

Puntualiza finalmente el señor Reguera que una huelga 
en un servicio público tiene un tratamiento distinto a una 
huelga de los sectores generales de ia producción y que, 
por tanto, habrán de ser aplicados los instrumentos de que 
dispone el Estado para el mantenimiento del servicio.

Estalla un artefacto en una sede de 
Convergencia Democrática en Barcelona

BARCELONA, 20. (Eu
ropa Press).— Esta madru
gada ha estallado un coctel 
molotov en la sede de Con
vergencia Democrática de 
Catalunya, situada en la ca
lle Enrique Granados de 
Barcelóna. Como conse
cuencia de la explosión han 
sido rotos diversos cristales 
del citado edificio.

La explosión ha tenido 
lugar cerca de las dos de la

madrugada. La policía y los 
bomberos se han personado 
al lugar. Por los alrededores 
del edificio —habitado por 
viviendas particulares— no 
se han encontrado octavi
llas ni pintadas de aigdn 
tipo. La sede de CDC se 
encuentra en los bajos del 
edificio. Había en este lo
cal una caja con dinero, que 
no ha sido tocada. El miem
bro del conseil executiu de 
CDC, don Joan Coíominas,

ha informado de los hechos 
esta mañana al gobernador 
civil de Barcelona, señor 
Belloch Puig.

Se da la circunstancia de 
que en los días pasados el 
edificio estaba custodiado, 
por las noches, por agentes 
de la policía en previsión 
de incidentes con motivo 
del 18 de julio. La pasada 
noche ya no estaba la po
licía.

En Montjuich con Pierre Laval
En un rincón de página interior, como avergon

zándose de dar la noticia, leo en un periódico 
francés -"Paris-Midi"— que unos amigos de Pierre 

Laval le han dedicado una sesión "intelectual" con 
motivo de su aniversario dramático. Y ello me hace 
recordar el paso de aquel discutido, y discutible, polí
tico francés por Barcelona. Antes de la segunda gran 
guerra, durante la misma, y después de ella, Pierre 
Laval ocupó un sitio destacado en la marcha global 
del país vecino, con toda clase de pequeños éxitos y 
grandes fracasos. Una circunstancia fortuita hizo que 
pudiera conocerle personalmente, y creo haber for
mado de su personalidad una opinión ecuánime sin 
ningún apasionamiento.

Una tarde, el "maitre" del Ritz, Cúbeles, acercán
dose a la "peña" que presidida por el inolvidable Viz
conde Güell, nos reuníamos en un rincón del "hall", 
nos dijo que acababa de llegar al castillo de Montjuich 
Pierre Laval, habiéndose encargado el Ritz de su esta
blecimiento y manutención. Luego, una amistad con
sular me facilitó una entrevista, y por fin conocí al 
hombre que en aquellos momentos absorbía la aten
ción de toda Europa, por sus actuaciones en Vichy 
y fuera de Vichy. Era un hombre totalmente francés. 
Bajo, ancho de espaldas, bigotudo con aire agitanado 
que teñía de una sombra morena su frente medio 
oculta por un mechón de cabello poblado y negrísi
mo, tenía en sus ojos grandes, y su boca sensual, todo 
el aire del campesino de la champagne unido al pica
resco gesto del pihuelo de París. Su voz clara y sono
ra, oscilaba entre la frase muy pensada, y la ironía 
humorística que ha sido siempre la sal del francés 
auténtico, con rebozo y repliegues de político cazu
rro. Conocía yo en su historia, personalmente aguda 
y en ocasiones sensacional istas, por la lectura de pren
sa y literatura gala, y su presencia física me confirmó 
en mi intuición de que se trataba de un ejemplar hu
mano de esa política que quizás en el fondo tiene 
cierto patriotismo, pero que en sus manifestaciones 
actuantes demuestra poco entusiasmo por el escrúpu
lo. Con mucha distancia cultural, y poca aproxima-

PABLO VILA SAN-JUAN 

ción de desenfado, lo comparaba a nuestro Alejandro 
Lerroux. Lo exacto, es que Laval tuvo en su época de 
gobernante amigos y enemigos de frenéticas reaccio
nes, dentro y fuera de su país.

Varias veces paseando juntos por los fosos de 
Montjuich, me había expuesto su situación crítica. 
Creía que junto al glorioso general Petain —que nunca 
pudo soñar que su antiguo ayudante y protegido De 
Gaulle, le llevara a morir solo y viejo en un calabozo- 
habían detenido el ímpetu arrollador de Alemania, 
con una supuesta alianza con vistas a la paz. Creía 
también, que de no formarse el gobierno de Vichy, 
Hitler habría llegado con el monstruoso ímpetu de su 
primer empuje hasta Gibraltar, y que la aparente debi
lidad de Petain —de cuyo gobierno Laval era el cere
bro gris— había salvado a Francia, de una brutal des
trucción.

Pero también creía que España —o mejor, el gobier
no que entonces dominaba a España— nunca le entre
garía a sus enemigos, que desde los tribunales popula
res, hasta las decisiones de la "resistence" pasando por 
ia prensa enloquecida por la historia, y los mismos 
designios del general De Gaulle, pedían su cabeza. Es
taba convencido de que su permanencia en Montjuich 
le daría tiempo de organizar su defensa, y de esclare
cer sus actitudes. Además, cuando se supo que un 
avión venia à buscarle Laval me confesó que amigos 
suyos llegados a Barcelona con el propósito de liberar
le por cualquier modo, estaban a punto de lograr su 
propósito sin moverse de Cataluña: Pero no fue así. 
A pesar de que el Derecho Internacional prohíbe en
tregar a un hombre al que se va a matar; a pesar de 
que se propagaban en Europa los famosos Derechos 
del Hombre, y a pesar también de que el régimen espa
ñol de aquel tiempo presumía de hidalgo y caballero
so, Laval fue entregadp a Francia, como un vulgar 
saco de patatas.

Días antes de ocurrir el hecho —el avión vino man

dado Dor un oficial alemán, v según los amiqos de La- 
val en pleno vuelo se cambiaría la ruta, por las buenas 
o por las malas— Pierre Laval tuvo ante mí un mo
mento de debilidad. Acaba de recibir noticias de su 
hija —que luego ha publicado un libro sobre el caso— 
y-sus lejanas raíces gitanas le auguraban la muerte. Sin 
embargo, su optimismo y esperanza en la gentileza 
española —decía él— le aconsejaban guardar un aspec
to de hombre convencido que el fracaso de sus ene
migos —que le esperaban para fusilarle en el acto de 
poner el pie en Francia, como así ocurrió—. estaba 
descartado, no sólo por el decidido acto de piratería 
aérea con que contaban sus entusiastas, sino también 
porque alguien en nombre —dijo— del Gobierno espa
ñol le había tranquilizado sobre su suerte futura. Y se 
habían barajado los nombres de Argel, pero también 
de Lanzarote, y el último término cualquier rincón 
del Sahara donde entonces mandaba España.

Todo fue una ilusión. Llegó el avión, embarcó 
Laval custodiado por fuerzas españolas, y fue fusilado 
al llegar a Francia. ¿A cambio de qué se hizo? Es uno 
de los misterios —?— de la segunda guerra. Pero lo 
exacto, lo trágico^ lo lamentable, es que un hombre 
—con todos sus posibles defectos, con todas sus pro
bables culpas—, fue entregado, con la seguridad abso
luta de que se le entregaba a la muerte.

Guardo un recuerdo de Laval, entre compasivo y 
agrio. No era simpático, no tenía elegancia ni en su 
pensar ni en su atuendo, había cambiado de ideolo
gía —en el caso que tuviera alguna— con la misma 
frivolidad con que ahora asistimos a muchos ejem
plares del famoso Pipaon de Galdós en nuestro 
país. No merecía, quizás, el respeto de los france
ses por sus repetidas infracciones morales y mate
riales, en sus actividades políticas, pero era un ser 
humano al que a sabiendas se entregó a la venganza, 
a la muerte. Me duele, esta página sucia de nuestra 
historia contemporánea. Y a oesar de que me cons
ta su incredulidad, rezo por él.

(De "El Noticiero Universal")
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ALMERIA PIDE LA DECLARAClOM
DE ZONA CATASTROFICA

ALMERIA, 20.—Logós.— 
La petición al Gobierno de 
que declare el sector agríco
la almeriense como zona ca
tastrófica, ha sido el princi
pal acuerdo de la reunión 
de alcaldes de los pueblos 
afectados por la ola de ca
lor, que ha provocado la 
destrucción de la cosecha de

uva cuyas pérdidas se valo
ran en una primera estima
ción en dos mil millones de 
pesetas aproximadamente.

Ayqr se celebró una reu
nión en la delegación de 
Agricultura entre los repre
sentantes de la Cámara Pro
vincial Agraria con los alcal
des de los términos munici-

S algunos 
cosos
Por NESTOR LUJAN

Las últimas temperaturas (60 grados 
al sol) han quemado las cosechas de 
uva y tomate

bre a la típica uva de Alme
ría de exportación. En esta 
zona las pérdidas ascienden 
al orden de los mil millones 
de pesetas.

pales afectados. En princi- te con la evaluación de 
pió se acordó seguir adelan- daños producidos principal-

TRESCIENTAS 
MIL VIUDAS 

SE MANIFIESTAN

US SUUUDES

mente por la ola de calor 
que durante estos últimos 
días ha afectado a distintas 
comarcas de la provincia, 
con temperaturas que en 
algunos puntos alcanzaron 
el máximo de sesenta grados 
al sol y cerca de cincuenta-a 
la sombra, sobre todo en las 
zonas mas uveras como el 
campo de Dalias o la cuenca 
del Río Andarata. Solamen
te en el término municipal 
de Beja, se han perdido 
veintidós millones de kilos 
de uva, valoradas en unos 
setecientos millones de pese
tas. Las matas de la uva han 
quedado totafmente que
madas. Más carácter catas
trófico adquiere la situación 
en las zonas del río Arxiarata, 
donde han sido cerca de, 
veinte municipios los afee-’ 
tados por la pérdida prác
ticamente total de la uva, 
entre ellos destaca el pueblo 
de Danes oue ha dado nom

En varios pueblos se han 
suprimido y suspendido las 
fiestas populares que nor
malmente se celebran du
rante el verano, concreta
mente en los meses de julio 
y agosto.

Otros sectores afectados 
aunque ya en menor cuan
tía, son las zonas agrícolas, 
como la zona del término de 
los Gallardos, donde más de 
cien mil matas de tomates se 
han perdido, quemadas por 
el sol. Otras zonas afectadas 
en la cuenca del río Aimant
zor han sido las granjas 
avícolas, —con numerosos
casos de aves muertas por 
asfixia. Mientras tanto, los 
técnicos de la Delegación 
Provincial de Agricultura, 
siguen recorriendo los tért 
minos de la provincia afec
tados para realizar un infor
me total de las pérdidas que 
se espera esté concluidd 
para dentro de dos o tres 
días.

MI HMINISMD
—A noticia publicada en estas páginas sobre 

■ las trescientas mil viudas españolas que, a 
I través de la Federación de Asociaciones de 
■L Viudas han protestado ante el Ministerio de 

Cu Itura porque se hace eco y respalda a los 
grupos feministas como única imagen de la 

mujer española, habrá sorprendido a muchísimos 
lectores. Primero, por el nifmero crecido de viudas 
que componen dicha Federación y que nos hace 
pensar que realmente las viudas son sino una fuer
za política organizada, un grupo de un considera
ble peso social en la vida del país que conviene te
ner en cuenta. Y, por otra parte, porque plantea 
un problema que desde un tiempo acá parece que 
se esta' olvidando que son las opiniones de la vasta 
minoría silenciosa o indiferentes, e incluso desde
ñosa.

\ UES algo así sucede con los movimien- 
* A tos feministas extremos, con la defensa 

ofensiva a ultraza de los derechos y de la 
entidad de la mujer. Si un ejemplo te- 
nemos a mano es el reciente de la seño

ra Gisele Halimi, que encabezaba el delicioso movi
miento "Choisir" en Francia en el momento de las 
pasadas elecciones. Este movimiento días antes de 
los comicios ocupaba gran espacio en los periódi
cos. Publicaron un Programa Común de las Mujeres 
—más de trescientas sesenta y cinco páginas de 
apretados conceptos y enardecidas proposiciones— 
que fue aireado en todos los medios de comunica
ción. Sobre el movimiento "Choisir" y sobre las 
atrocidades qué madame Halimi, minuciosa y trans- 
cedental expresaba en sus discursos, entrevistas y 
escritos corrió ma's tinta que sobre la mayoría de 
partidos políticos. Parecía efectivamente que el 
movimiento "Choisir" era cosa considerable y que 
iba a conmocionar las elecciones. Llegaron estas y 
todo se fue en humo: el movimiento de la señora 
Halimi, que sólo había conseguido reunir cuarenta 
y tres candidatas —y como es lógico, había escogi
do^ las circunscripciones que le habían parecido 
mas favorables y donde creía tener mayor fuerza— 
sólo sumó treinta y dos mil seiscientos cincuenta y 
ocho votos, en estas cuarenta y. tres circunscripcio
nes, cifra que da un promedio de menos de mil vo
tos por candidata. Ella misma, líder polémica y ca
beza visible del movimiento, sólo consiguió mil 
seiscientos cuarenta y un sufragios.

STE ejemplo francés puede corroborar las 
^^afirmaciones del manifiesto de esta Asocia- 
■Oción Española de Viudas. Efectivamente, 

B quienes gobiernan en una democracia no de- 
bUb caer en la deformación, producida entre 
nosotros después de tantos años de dictadura, de 

creer que quien ma's ruido hace mas fuerza tiene. 
Muy a menudo, el exceso de publicidad se suscita 
por las extravagancias de ios conceptos expresados 
y que son aprovechados por el instinto periodísti
co, o por unas posibilidades económicas que no 
responden a una real fuerza sobre la opinión de un 
país. Los peligros qué se corren al calibrar excesiva
mente la propaganda ya sea de las feministas o de 
cualquier otro movimiento sonado y extremo es el 
de exagerar sus auténticas posibilidades. En una 
democracia sólo los votos cuentan y sólo pesan las 
opiniones de quienes fueron elegidos por mayoría 
en las urnas.

N lo que se refiere a ios movimientos femi
nistas avanzados y excluyentes veo muy ne
gro su porvenir. Cierto es que en España 

'chocan porque rompen con la tradicional 
y espesa misoginia de nuestra literatura y de 

la opinión de siglos. Pero de ello no hemos de cole
gir que tienen una aceptación máxima. El proble
ma del feminismo, según mi modesto modo de ver 
y entender, no es convencer a los hombres, que po
siblemente nos convenceríamos fácilmente, sino a 
las mujeres. Y por ahora, la mujer española, como 
la francesa, la norteamericana, la inglesa o la rusa 
parecen tener un temor visceral a gobernar y una 
desconfianza notoria a que sus compañeras de sexo 
tengan capacidad satisfactoria para hacerlo.

decir verdad creo que los hombres esta
mos mucho mas dispuestos que las muje
res en aceptar algunos avances que las 
enardecidas feministas proponen. O sea 
que el problema —que no es grano de 

anís— no es sólo hacer prosélitos entre nosotros si
no seducir a esta enorme mayoría silenciosa y aco
modaticia que forman las mujeres y que, por una 
vez, han roto su silencio en este manifiesto de las 
trescientas mil viudas, que protestan porque creen 
que "la nueva Constitución española no reconocen 
explícitamente a la familia como una institución 
social básica hi garantiza suficientemente su esta
bilidad ni el ejercicio de sus derechos ni el cumpli
miento de sus fines". Yo no entro ni salgo en estas 
rotundas opiniones aunque nos parece que la fa
milia no está tan amenazada. Solo advierto porque 
me parece que es mi deber hacerlo.

BURGOS

SE FUGAN TRES 
PRESOS DE LA 
SECCION ABIERTA

BURGOS, 20 (Logos).—Se han escapado de la sección abierta 
de la prisión central los reclusos José’ Luis Fernández Foz y Alfre 
do Azua Vizcay.

En la huida hacia las diez y media de la noche del martes se 
sirvieron del automóvil de un educador de la sección que tenía 
aparcado el coche con las llaves de contacto puestas delante de 
la sección.

Se cree que a los dos fugados se les unió el también recluso de 
la misma sección Miguel Asensio Saez quien según se supone, se 
había despedido de la empresa de la construcción en que trabaja
ba, tras solicitar se le saldara la cuenta porque había obtenido la 
libertad.

El coche empleado en la huida es un "Simca 1.200" de color 
verde turquesa matrícula CR-7316-A la policía sospecha que los 
tres presos fugados han sido los presuntos autores del atraco a la 
gasolinera existente en la carretera de Logroño entre los pueblos 
de Castañares de Ideas de Juarros, que se produjo alrededor de 
las dos de la madrugada ya que los autores viajaban en un auto
móvil de las características del que emplearon los tres presos en 
la huida.

Los atracadores esgrimieron un pico y una pistola, asaltaron 
al empleado de la estación de servicio y se apoderaron de la caja 
fuerte que contenía ochenta mil pesetas en billetes de banco y 
una cantidad mucho más importante pero sin especificar en vales.

INCIDENTE PROVOCADO POR LOS RECLUSOS 
INTERNADOS EN EL HOSPITAL PROVINCIAL

CADIZ, 20 (Logos).-Un nuevo incidente ha sido protagoni
zado por los presos que se encuentran ingresados en el hospital 
provincial de Mora. Tres reclusos, Cesáreo Martínez Izpur, Luis 
Vallina Mata y Rafael Sandoval Mendez, formaron un gran 
escándalo, amenazando a la Policía Armada, allí de servicio.

El primero de los mencionados, arrojó una mesa contra los 
agentes de la autoridad, que no fueron alcanzados porque en ese 
momento cerraban la puerta de seguridad del recinto donde se 
encuentran estos pacientes que son reclusos del penal del Puerto 
de Santa María, que están en el hospital debido a las autolesiones 
producidas días atrás..

CREDITO DE 233
MILLONES PARA LA
RECONSTRUCCION
DE LAS CARCELES

MADRID, 20. (Europa Press).- 
Se ha concedido un crédito ex
traordinario de 233.678.970 pe
setas para proceder a la recons
trucción de instituciones peni
tenciarias que fueron afectadas 
por los motines de los reclusos, 
según se publica hoy en el “Bo
letín Oficial del Estado”.

Este crédito extraordinario 
se dedicará a la compra de bie-

nes corrientes y de servicios, 
gasto de inmuebles y obras de 
conservación y reparación ordi
naria de edificios penitenciarios, 
y de sus instalaciones, afectadas 
por los motines de reclusos du
rante 1977.

Los recursos financiarán el 
crédito extraordinario procede
rán de anticipos a facilitar por el 
Banco de España al tesoro.
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Este otro
“pucherazo 
no ha colado Anuladas las

elecciones de Bolivia
LA PAZ, 20 (Efe).— El Tribunal Nacional 

Electoral de Bolivia declaró nulas las elecciones 
realizadas el pasado nueve de julio, por haberse 
constatado la existencia de graves irregularidades, 
antes, durante y después de los comicios.

La decisión fue adoptada por unanimidad por el 
Tribunal Nacional Electoral, según comunicó su 
portavoz esta madrugada a las tres y media, hora 
española.

El tribunal recomendó la convocatoria de 
nuevas elecciones dentro de un plazo no mayor a 
los 180 días.

También recomendó el empleo de la papeleta 
multicolor y multisigno y el empleo de un 
documento único para el sufragio.

complaciente, daba señales de 
incompetencia para hacer frente 
a dicha situación".

"Fue entonces cuando las 
Fuerzas Armadas decidieron, en 
forma institucional, llenar ese 
vacío de poder", añadió.

Recordó el teniente general 
V'dela que desde el 24 de marzo 
de 1976 las Fuerzas Armadas 
conducen al país hacia la 
obtención del objetivo final, 
después de haber continuado la 
lucha contra la subversión 
"hasta su aniquilamiento".

EL"ERP"SE RESPONSABI--
LIZA DEL ATENTADO

SAN SALVADOR, 20 
(Efe).- El "Ejército 
Revolucionario del Pueblo" 
(ERP), se responsabilizó ayer 
del atentado perpetrado en una 
de las estaciones retransmisoras
de Radio 
Salvador.

La acción 
madrugada 
Divisadero.

Nacional de

tuvo lugar en 
de ayer, en

El

la
El

causando severos

MENSAJE DE VIDELA

ROSARIO (Argentina), 20 
(Efe).- El presidente argentino, 
Jorge Videla, reiteró que la 
instauración de la democracia es 
el objetivo del proceso de 
reoganización nacional, al 
despedirse como comandante en 
jefe del Ejército ante los 
efectivos del segundo cuerpo de 
ese arma.

Añadió que la clave del 
proceso radica en la cohesión 
interna de cada fuerza y en la 
unidad de las tres fuerzas entre 
sí.

Videla subrayó, asimismo, el ' 
papel del Ejército en la 
preservación de la integridad 
territorial de la nación contra las 
amenazas internas y "contra 
aquéllos que pretenden desde 
fuera cercenarla".

"Al asumir el cargo de 
comandante en jefe del Ejército 
-dijo-, el país vivía una difícil 
situación: Argentina era 
agredida por el terrorismo 
subversivo que pretendía, 
mediante la intimidación, 
cambiar nuestro sistema de 
vida".

"Frente a esa concreta 
amenaza -prosiguió-, un 
gobierno ineficaz, cuando no

Triunfalista discurso de 
Videla, ante los militares 
de Rosario

PORTVOÁl LA CRISIS DE

daños en el local, transmisor y 
otros aparatos.

En un comunicado 
distribuido en San Salvador, el 
"ERP" dice que la planta 
saboteada había mejorado el 
alcance de la radio estatal y que 
se decidió hacer estallar cargas 
de demolición como protesta 
por las "presiones y amenazas a 
los medios de difusión para que 
no publiquen nada a las 
organizaciones populares".

Añade el "ERP" que la 
presente operación, "a la vez 
que es una destrucción de 
medios técnico-operativos 
contra posibles insurrecciones", 
es la respuesta al cierre de los 
medios de difusión y a la 
"inexistencia de libertad de 
expresión para las 
organizaciones populares y 
democráticas".

BARCOS PARALIZADOS 
EN EL CANAL DE PANAMA

PANAMA, 20 (Efe).- 
Sesenta barcos permanecen 
paralizados a lo largo del canal, 
en espera de poder pasar, debido 
a un aumento inesperado en la 
cantidad y tamaño de los 
buques en tránsito por dicha vía
internacional y a la falta 
personal que les atiende.

Según informó ayer 
portavoz de la compañía 
canal, la dirección de 
entidad dio vacaciones a

de

un 
del 
esa 

una

GOBIERNO, SIN SOLUCION
LISBOA, 20 (Efe).— La 

inminente caída del 
Gobierno como 
consecuencia de una ruptura 
de relaciones entre el 
“Partido Socialista" (PS) y 
el "Centro Democrático 
Social” (CDS) es anunciada 
hoy jueves al unísono por el 
matutino derechista "O 
Día’’ y el semanario 
conservador "Tempo”, 
ambos muy cercanos a las 
posiciones del “CDS”.

Aunque la presencia en 
Portugal del presidente 
francés Giscard d’Estaing 
congeló momentáneamente 
el debate público que los 
dos partidos de la coalición 
arrastran desde hace dos 
semanas, los periódicos 
citados señalan el 

'endurecimiento verificado 
en las últimas negociaciones 
que provocaría la inmediata 
caída del Gobierno.

El Partido Socialista y su 
líder y primer hninistro

Mario Soares se niega a 
sustituir al ministro de 
Agricultura "Luis Saias, 
quien había presentado la 
dimisión para facilitar el 
curso de las negociaciones.

Esta madrugada, el 
presidente del CDS, Diego 
Freitas do Amaral admitió 
la existencia de problemas 
considerables pendientes de 
solución y ssusceptibles de 
provocar la ruptura del 
acuerdo.

En tentativas casi 
desesperadas, el líder 
democristiano será recibido 
hoy por el primer ministro 
Mario Soares y mañana 
viernes por el presidente de 
la República, Ramalho 
Eanes, hacia quien

en opinión de varias fuentes 
partidarias consultadas por 
"Efe” ya que la denuncia 
del actual pacto 
gubernamental entre lo. dos 
partidos de la coalición 
provocaría la cafda del 
Gobierno y mu y 
probablemente la disolución 
del parlamento y la 
formación de un Gobierno 
de gestión o de salvación 
nacional.

gran parte de los doscientos 
prácticos con que cuenta el 
canal, en la creencia, de que el 
mes de julio sería el período) 
anual de menor movimiento de 
barcos, como venía sucediendo 
todos los años.

El informante dijo que este 
crecimiento imprevisto en la 
demanda da los ser/icios del 
canal se debe, en parte, al
incremento del envío de 
petróleo desde Alaska a las 
ciudades y centros industriales y 
comerciales de la costa atlántica 
estadounidense.

muí'
exprés

HELMUNT SCHMID T

REUNION
SCHMIDT-TRU
DEAU- JOERGENSEN

COPEJyHAG UE, 20 
(Efe).— El canciller de la 
República Federal Alemana, 
Hemut Schmidt, y el primer 
ministro canadiense, Pierre 
Elliot Trudeau, se reunieron 
ayer en la isla de Funen con 
el primer ministro danés. 
Anker Joergensen, para 
discutir la última cumbre 
económica de Bonn.

Schmidt y Trudeau 
llegaron a Funen en barco, 
procedentes de la República 
Federal Alemana.

"AL FATAH" 
ENVIARA UNA 
DELEGACION A 
LA U.R.S.S.

KUWAIT, 20 (Efe).- Un 
periódico del Emirato de 
Kuwait informa hoy que "Al 
Fatah” —la agrupación 
mayor y más importante de 
la resistencia palestina— 
enviará su primera 
delegación independiente a 
la Unión Soviética, el 
próximo miércoles día 26 
del corriente.

En una información —de 
la que no se indica la 
fuente—, eL diario aludido, 
"Al-Ray al—Aam", notifica 
que la misión de "Al Fatah", 
estará encabezada por el 
vicepresidente de la 
organización, Salah Khalaf, 
quien, individualmente, llegó 
ayer a Moscú.

Anteriormente, dirigentes 
de "Al Fatah" -incluido el 
jefe supremo de la 
agrupación, Yasser Arafat—, 
han visitado ya la U.R.S.S. 
en varias ocasiones, pero 
formando parte de 
delegaciones de la 
Organización de Liberación 
de Palestina (O.L.P.), a la 
que está afecta "Al Fatah", 
pero este nunca había 
enviado una representación 
independiente a Rusia.

AHORA, EN ITALIA

convergen ahora las

ENSEÑANZA
LATIN. GRIEGO. MA
TEMATICAS y FISICA 
Y QUIMICA. Teléfono 
213578. Carlos o Manolo

salvaciones generales a la 
espera de que su 
intervención pueda salvar la 
crisis.

No obstante, el 
semanario “Tempo” asegura 
que los socialistas están 
preparados para afrontar la 
salida del CDS del Gobierno 
insinuando que podrían 
continuar en solitario a 
través de un pacto secreto 
con el Partido Comunista 
(PCP).

Esta hi pótesis está 
completamente descartada

ANGOLA LIBERA 
A PRISIONEROS 
ZAIREÑOS

BRUSELAS, 20 (Efe).- 
Las autoridades angoleñas 
liberaron a 60 prisioneros 
za i reños, como un gesto 
h urna n itario y de buena 
voluntad hacia el Gobierno 
de Kinshasa, anunció, hoy 
aquí la Embajada de Angola.

Los súbditos ziareños 
fueron detenidos por haber 
violado las aguas 
jurisdiccionales angoleñas.

La Embajada informó 
también que delegaciones de 
ambos países proseguirán 
mañana, viernes 21, en 
Brazzaville, las conversacio
nes sobre la normalización 
de relaciones.

L os primeros contactos 
de este tipo se desarrollaron 
del 15 al 17 de julio en la 
misma capital de la 
R ep ública Popular del 
Congo.

MAS MUERTOS EN 
RHODESIA

SALISBURY, 20 (Efe).- 
Un portavoz del Ejército 

r h odesiano informó anoche 
que en los últimos días se 
han producido 21 nuevas 
muertes, entre ellas la de un 
hombre, que fue asesinado 
con un hacha por su mujer, 
obligada por los guerrilleros.

También se incluye en 
esta lista un granjero de 61 
años, que fue liberado por 
los guerrilleros la pasada 
semana.

Nueve civiles negros 
resultaron muertos 
igualmente.

YASSER ARAFAT

OTRO BOXEADOR El\l COMA PROFUNDO
Fue derrotado en una pelea
europeo de los medios

BOLONIA (Italia), 20. (Efe). — El púgil italiano 
Angelo Jacopucci, que anoche fue derrotado por el in
glés Alan Minter, en combate valedero para el título 
europeo de los medios, ha sido internado en un hospital 
de Bolonia, donde es atendido en la unidad de cuidados 
intensivos.

Jacopucci, ai terminar la pelea, se sintió aquejado de 
fuertes dolores de cabeza y, más tarde, perdió el cono
cimiento cayendo en un coma profundo, en el que toda
vía Continuaba a mediodía de hov.

valedera para el título

traslado al hospital bolonés se efectuó hacias las 
cuatro de la madrugada. Los exámenes neuroradiolo- 
gicos de urgencia, pusieron de manifiesto la presencia de 
un hematoma en la región temporal derecha y el púg» 
fue sometido a una operación que duró más de tres

Su

horas.
Los médicos se han reservado el pronóstico, esperan

do que las condiciones del enfermo vayan mejorando 
lentamente, pero no se descarta la eventualidad de üh 
empeoramiento repentino.

SGCB2021
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OUA: Ninguno de los países árabes se 
ha prestado a su juego:

FUERTE PALO 
A BUMEDIAN

E/ presidente argelino, que desde J968 
no acudía a ninguna conferencia, se ha 
presentado inesperadamente en Jartum

El presidente de Madagascar 
defendió la tesis del Polisario;

ESTALLO 
EL TEMA 

DEL SAHARA

JARTUM, 20

La OUA, que en un principio 
pretendió enviar una comisión 
oficial a Canarias para "juzgar" si 
las dos provincias insulares 
atlánticas españolas eran una 
"colonia" y procedía subvencionar 
la "lucha armada" del MPAIAC, 
parece que va a acceder ahora con 
que sean los embajadores de países 
africanos en España quienes recojan 
la información. Este será —si se 
confirma— el resultado más positivo 
de Jartum en el tema Canarias. 
España no puede tolerar que un 
estado o grupo de estados 
extranjeros se entrometan en sus 
cuestiones internas. Pero 
embajadores extranjeros en Madrid 
que quieren informarse sobre la 
situación de cualquier parte de 
España, pueden recibir toda clase 
de facilidades, la diplomacia 
española está llevando con suma 
habilidad el tema cTe la OUA y 
Canarias, que algunos miembros de 
esa organización han pretendido 
convertir en "munición" de su 
política internacional. Quizá para 
Argelia sería realizar un sueño de 
Bumedian crear en Canarias un 
estado satélite suyo con el MPAIAC 
como partido único.

Movilizando a la OUA como 
aliada podría ser esta organización 
la que corriese con el cuantioso coste de 

un "movimiento de liberación", es 
decir, que las bombas que pudiera 
poner el MPAIAC las pagarían a 
escote los países africanos.

Pero no parece que los estados 
de la OUA, a medida que van 
entrando en el tema, estén 
dispuestos a atentar contra la 
unidad de España facilitando dinero 
y bombas.

Múltiples estados de la OUA se 
han percatado de que en sus 
relaciones con España —hasta ahora 
prácticamente inexistentes la 
opción está entre desafiar a una 
nación que no se ha metido con 
ellos, creándose asi un enemigo o 
sanar a un amigo. Los países árabes, 
amigos tradicionales de España y 
conocedores de la realidad, no se 
han prestado al juego de Argel. 
Entre los miembros de la OUA que 
se han opuesto y han expresado sus 
reservas aquf figuran Marruecos, 
Mauritania, Tunicia y Egipto, es 
9®cir, todos los árabes africanos 
importantes menos la propia 
Argelia y Libia. Y Libia, pese a que 
Ideológicamente difiere 
profundamente de España eh 
niultiples cuestiones, no parece que 
este dispuesta a hacer causa común 
con Argelia en la cuestión de 
Canarias.

"PUENTE DE
ORO DIPLOMATICO"

Los países africanos no están 
dispuestos a pagar a escote las 
bombas del MPAIAC

• Gritos X pataleos tras las 
apasionadas defensas de la 
lucha africana contra el 
imperialismo

Según nuestras noticias, el 
puente de oro diplomático", la 

iniciativa para que la información a
esta 
sin

WALDHEIM, 
INQUIETUD SAHARAUl

discurso ha durado tres cuartos de 
hora y ha tenido por objeto 
principal informar sobre sus 
esfuerzos en busca de la paz en el 
Oriente Medio.

los jefes de Estado llegan a entrar 
en el tema y no se limitan a recabar 
más información a un comité

OUA sobre Canarias llegue ala

BUMEDIAN: YA 
ESTOY AQUI

constituido especialmente con 
finalidad. Lo más probable.

través de sus embajadores en 
Madrid, podría deberse a una 
sugerencia del ministro libio de 
Asuntos Exteriores, Triki. En estos 
días hemos acudido a varios mítines 
donde han hablado representantes 
de diversos frentes de liberación 
africanos y ninguno (a excepción de 
Swapo, de Namibia, y solamente en 
una ocasión) ha mencionado al 
MPAIAC. En este momento en que 
el Consejo de Ministros pasa a la 
"cumbre" la propuesta de que se 
recabe más información sobre 
Canarias, hemos de constatar que 
las naciones árabes —con excepción 
de la "oveja negra", Argelia— están 
demostrando su amistad con 
España. Un lugar muy destacado 
ocupa Sudan. El presidente 
Numeiri, anfitrión de la "cumbre" 
y desde ayer presidente también de 
la OUA —por un plazo de un año- 
visitará seguramente España antes 
de finales de año.

embargo, es que si Bumedian no se 
ausenta de Jartum antes de tiempo 
—lo que según los rumores que cir
culan por aquí es posible— centre 
todos sus esfuerzos en el tema del 
Sahara occidental, que se ha in
cluido en la agenda de los jefes de 
Estado y es, según consenso gene
ral, uno de los más graves proble
mas de Africa.

La inesperada presencia de 
Bumedian en la "cumbre" de la 
OUA —no había acudido a ninguna 
conferencia de esta organización 
desde 1968 y fue el último jefe de 
Estado que llegó— podría, sin duda, 
contribuir a endurecer la discusión

El secretario general de las 
Naciones Unidas, Kurt Waldheim, 
ha mencionado expresamente en 
Jartum su inquietud por el 
problema saharaui y ha recordado 
el encargo de la Asamblea General 
de las Naciones Unidas para buscar 
vias de entendimiento para resolver 
el conflicto. Una iniciativa de la 
OUA o de las Naciones Unidas 
tendría, sin duda, muy favorable 
acogida en España, donde se ve con 
lógica inquietud la creciente tensión 
en al norte de Africa. Hasta el 
momento, sin embargo, y por lo 
que se refiere a esta "cumbre" de la 
OUA no ha habido novedad sobre 
el Sahara, aunque no cabe descartar 
que se produzca en los próximos 
días. El martes^ el orador más 
destacado en la reunión de los jefes 
de Estado de Jartum ha sido, sin

sobre Canarias, si es que, realmente, duda, el egipcio Sadat, cuyo

JARTUM, 20 (Efe).- La 
sesión de la "cumbre" de je
fes de estado africanos de la 
Organización para la Unidad 
Africana (O.U.A.), continuo 
ayer por la tarde con la in
tervención de varios jefes de 
Estado.

En dicha sesión, hizo uso 
de la palabra el presidente 
de Mozambique, Samora 
Moisés Machel, con un dis
curso de fuerte contenido 
antiimperialista, le siguió el 
presidente de Nigeria, Olu
segun Obasanjo, quien hizo 
una encendida defensa de la 
actuación soviética y cubana 
en el Contienente, añadien
do la salvedadyde que no de
berían los rusos prolonga^ 
mas allá de lo que fuese pru
dente/ su presencia en el 
Continente.

El presidente de Gambia, 
Dauda Kairaba Jawara, ha
bló^ a continuación, suce- 
diendole en el uso de la pa
labra el presidente de la Re
pública de Benin, Mathieu 
Kereku, quien con enorme 
pasión defendió' la lucha de 
los paises africanos contra el 
colonialismo.

Al termino de sus pala
bras lanzó un fuerte ataque 
concreto contra la Repúbli
ca de Gabón, a quien acusó 
de haber preparado desde su

territorio el desembarco de 
mercenarios que tuvo lugar 
en Cotonu en 1977.

El presidente del Gabón 
se levantó airado, golpeando 
su pupitre con el rótulo en 
que figura el nombre de ca
da país miembro sobre las 
mesas de ios delegados.

Siguió el presidente Ke
reku acusando fuertemente 
a Marruecos como otro de 
los paisés "complices" en la 
agresión de ^ue habia sido 
objeto su país, y uno de los 
miembros de la delegación 
marroquf contestó ruidosa
mente, golpeando a su vez 
su pupitre, como había he
cho el gabonés. La confu
sión en la sala fue total, y 
costo trabajo al presidente 
imponer orden, después de 
haber llamado la atención 
del orador, ai que aconsejo 
mayor moderación.

El ultimo orador de la 
tarde fue ei presidente de 
Madagascar, Didier Ratsira- 
ka, quien dedicó la mayor 
parte de su discurso a de
fender la tesis del Polisario 
y de su derecho a la autode
terminación del Sahara, de
dicando frases de gran con
tundencia sobre ei proceso 
de descolonización del te
rritorio.

Impuestos sobre la Renta y sobre el Patrimonio

AHORA,

Ha^isu 
dedamcióij 

hasta el 
31 de Julio

HACIENDA
SOMOS TODOS. 

NONOS 
ENGAÑENOS.
Consulte en las Delegaciones de Hacienda.

i i MINISTERIO DE HACIENDA
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PINITOS
ALCISTAS

BOLSA de

Información bursátil fa
cilitada por el Banco de Viz
caya en exclusiva para 

BAG ON/exprès)

r MADRID I

Con iguales características 
ha continuado la sesión de hoy, 
dándose un interés alcista en el 
parquet aprovechando el reduci
do volumen operativo de la 
jornada. Las ganancias han sido 
mas generales y afectan a to
dos los sectores. Los bancos han 
tenido en sus principales alzas 
que van desde los 6 que gana 
Bancaya, Hispano, Popular y 
Banesto, a los 3 de Bancobao, 
Central y Santander, obteniendo 
este sector la mayor recupera
ción en su índice particular mas 
1,78. Mejor dispuestas las eléc
tricas que recuperan su paridad

en el índice: 100,23 y obtienen 
alzas de 1,75 Hidrola, 1,5 Sevi
llana. Del grupo construcción 
sobresale Dragados mas 3 y 
Valderrivas después de muchos 
dias sin operar marca papel me
nos 6 sin operaciones lo que su
pone una baja de casi el cinco 
por ciento menosjlos aceros tie
nen ganancias de 3 en Felguera 
y la pérdida de 1 en Tubacex co
loca a este valor por debajo de la 
par (99 por ciento). Pequeñas 
diferencias menudean en el 
resto de los valores y el cierre 
presentaba una tendencia al
cista dado los tanteos compra
dores que al cierre se aprecia
ban, Indice: 104,04 mas 0,88.

I BILBAO I

joras, alcanzando a todos los 
sectores. El fondo del mercado 
sin embargo no ha cambiado 
y esta disposición comprado
ra de hoy mas obedece a un 
movimiento de superficie es
peculativo pues los valores más 
beneficiados son aquellos de 
los mas punteros, principalmen
te los corros bancario y elác- 
trico. Ha habido unanimidad 
en ^a orientación de las acciones 
bancarias con mejoras generali
zadas Hispano y Central mas 8, 
Popular, más 7 Banesto, más 6 

Guipuzcoano,Santander y Viz
caya mas 5. Por lo que respecta 
al corro eléctrico la contrata
ción ha sido mas fluida que en 
sesiones anteriores con profu
sión de cambios y mayoría de

namos la mejora de 6 en Vacesa 
y 2,5 en Lemona. Al cierre se 
apreciaban tanteos compradores 
orientados a los valores ban- 
carios.

BARCE LONæ]

La sesión ha continuado en 
un mercado escaso de negocio y 
oferta retraída, hecho este que 
ha sido aprovechado para reali
zar algunos pinitos alcistas con 
el escaso dinero que operaba 
en el parquet. El sector banca- 
rio recoge ganancias para sus 
principales Popular mas 9, His
pano mas 11, Banesto mas 8 y 
Bancaya mas 6. En el grupo

recuperaciones, principalmen- eléctrico las diferencias son irre-

Mejor comportamiento ha 
mantenido la bolsa en la sesión 
de hoy inclinándose el balance 
de cotizaciones de forma posi
tiva, ya que abundan las me-

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
DIVISA

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA .............. 
1 Dólar Canadiense . .
1 Franco Francés . . . 
1 Libra Esterlina ....
1 Franco Suizo...........

100 Francos Belgas (com) 
1 Marco Alemán ....

100 Liras Italianas .... 
1 Florín Holandés . . . 
1 Corona Sueca ..... 
L Corona Danesa .... 
T Corona Noruega . . . 
1 Marco Finlandés . . .

100 Chelines Austríacos . 
100 Escudos Portugueses 
100 Yens Japoneses . . . 
100 Francos Belgas (fin).

77,491 
68,901 
17,396

146,667
42,654

238,213 
37,549
9,152 

34,775 
17,027 
13,799 
14,294
18,404 

520,073 
169,675
38,342 

234,785

77,751 
69,210 
17,474

147,470 
42,916

239,750 
37.767

9,194 
34,970 
17,122 
13,870 
14,369 
18,509

525,344 
170,994
38,566 

237,009

ANUNCIOS OFICIALES
EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL CIUDAD 

DE ZARAGOZA
En el "Boletín Oficial del Estado" número 164 de 

fecha 11 de julio del año 1978, se publica anuncio de 
convocatoria del concurso para contratar la adquisi
ción de herramienta, maquinaria y vehículos con des
tino a los talleres y Brigadas municipales dependientes 
de la Dirección de Arquitectura.

Los antecedentes de este concurso se hallan de ma
nifiesto en la Sección de Propiedades de la Secretaría 
General, durante el plazo de VEINTE días hábiles, a 
partir del siguiente de la publicación arriba menciona
da, admitiéndose proposiciones para tomar parte en el 
concurso, en la citada oficina, hasta las trece horas del 
día 4-8-78.

Lo que se hace público para general conocimiento.

I'. C. Zaragoza, 13 de julio de 1978.

El secretario general, 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

te Hidrola más 2,75, Iberduero 
más 2 y Sevillana mas 1,5. Los 
aceros siguen manteniendo a 
la cabeza de alzas a 0 larra que 
cotiza a 121 mas 6. Muy apaga
do el corro químico con diferen
cias de escasa valoración teléfo- 
nica cotiza a 86. menos 0,50 en 
vísperas del final de su amplia
ción y sus derechos operan a 3 
ptas. menos 1. Del resto mencio-

guiares, dándose ganancias de 1 
en U. Electrica, 1,5 Sevillana y 
recorte de 1 punto en Iberduero 
y 0,25 en Fecsa. Las diferencias 
positivas mas importantes son 
de Gros mas 2, Dragados mas 7, 
Citroen mas 2 y Olarra mas 6, 
dándose multitud de repeticio
nes y recorte de mínima euantia 
en el resto de los valores. El 
cierre sostenido.

CONTINUA LA HUELGA 
DE CONSTRUCCION EN 
SANTANDER
SANTANDER, 20 (Efe). 

—La huelga del sector de la 
construcción, que afecta a 
11.000 trabajadores, entra 
hoy en su cuarto di'a de du
ración.

Hasta ahora no se prevé 
ningún compromiso entre 
la parte social y económica, 
de cara a la vuelta al trabajo, 
ya que las empresas han en-

viado ya cartas de despido a 
muchos de los trabajadores.

Esto supone una actua
ción ilegal, de cara a la ley, 
puesto que la comisión ne
gociadora del convenio ha 
cumplido todos ios trámites 
legales para la petición de la 
huelga legal.

FIMCAS

FINCAS Olave. Uncela, 
97. Pisos todos-tos secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

COMPRO sellos, 
monedas
I nformaremos

Telefone 427761

Unico vespertino aragonés
exires

Seiiianario deportivo de 
Aragon part Espada

4»J PUBLICACIONES DE 
PRENSA ARAGONESAsa

DIRECCION, ADMINISTRACION Y TALLERES 
MARCIAL 2 TEL 216983 ZARAGOZA

,5

Preced. HOY

BANCOS

Banco Zaragozano ...................... 272 277
Banco Exterior.............................. 269 275
Banco Central .............................. 312;^ 315
Banco Español de Crédito .... 305 311
Banco Hispano Americano .... ?34 240
Banco de Santander ................... 384 387
Banco Popular Español .............. 245 251
Banco de Bilbao........................... 303 306
Banco de Vizcaya........................ 241 247
Banco Industrial de Cataluña . . 169 169
Banco Occidental........................ 176 173
Banco Atlántico........................... 246 247
Banco Urqüijo.............................. 259 263Banco Industrial del Sur .............. 208

ELECTRICAS

Hidro Española ........................... 77,25 79
Sevillana......................................... 70 71,5
Cantábrico ................................... 72 72
Eléctrica Viesgo................... 65 65
Hidro Cataluña.............................. 62 62
Iberduero ...................................... 84,50 85
E. Reunidas................................... 45,50 47
Unión E. Madrileña...................... 66,50 66,5
Fenosa........................................... 73 70,5
Fecsa 5.000 ................................... 64,25 _ _
Fecsa 1.000 ................................... 65,50 66,5

MINERAS

Ponferrada ................................... 63 __
Duro Felguera .............................. 72 75

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos................................ 36,25 36
Auxiliar F.C.................................... 67 —

ALIMENTACION

Azucarera...................................... 79 —
Ebro . .............................. .. 312 —
Aguilas........................................... 66

QUIMICAS

Petróleos........................................ 205 208
Explosivos...................................... 90 89
Energías........................... ............. 53 53

CONSTRUCCION

Dragados................ ........................ 285 293Urbis.............................................. 100 100Inmobiliarias Metro...................... 103 105Vallehermoso................................ 131 132

VARIOS

Telefónica................................... .. 86,25 86,
Galerías Preciados......................... 77 75
Campsa ................. 248 249
Tabacalera. ................................ 138 138
Astilleros ...................................... 19 —
Unión Fénix................................ 310 307
Seat................................................. 65 67
Renta inmobiliaria , ................ 71,25 71

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

flJflM AHORROS
[XZflRflCiOZfl.flRfKjOflYRlQtfl

k

*

EXPECTACION POR LOS 
BILLETES DE CINCO MIL PESETAS

MADRID, 20 (Logos).— La puesta en circulación de los 
billetes de cinco mil pesetas ha motivado una gran expecta
ción en las entidades bancarias por parte de clientes que se 
acercaron a realizar operaciones y de numerosos curiosos, 
según ha podido comprobar la agencia Logos en distintos 
bancos.

A partir de las doce de la mañana algunos bancos mani-

festaban que carecían de ellos y que el reparto no había $ 
do regular. Algunos banqueros consultados descartaron 
especulación con estos billetes habida cuenta de que 
veinte millones los emitidos y que supondría una inversi» 
muy grande adquirir un numero elevado. . j.

Fuentes del Banco de España informaron que el rep ¿ 
to ha sido correcto a toda España a través de las sucursa^c

banco de huesca...uN banco de «interes» capital

SGCB2021
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56,5
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36

empresa-

auguran

LA SITUACION DE HOY

LAS CAUSAS

En la última parte del

LA INSEGURIDAD

AUGURIOS

15

Farmacias de servicio, día y noche

293
100
105
132

>08 
89 
53

86,5 
75

249 
138

se están produciendo “ no 
son debidos a capricho o a

del infor- 
del Metal

indican más adelante que 
los expedientes de crisis que

tensores de la economía na
cional.

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO 
NORMAL, CONTINUAN ABIERTAS HASTA 
LAS 10 DE LA NOCHE

resulta 
a los 
erijan, 
de los 
en de

nuevos expe

turbios negocios 
riales”.

Los redactores 
me de la patronal

NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pueden so
licitarse en todas las farmacias o avisando directamen
te al teléfono 25 72 53.

pero con todo no 
suficiente”. Piden 
sindicatos que se 
aparte de la defensa 
puestos de trabajo.

7-78

lOY

79
71,5
72
55
52
55
47
56,5
70,5

La falta de confianza de que están dando muestras los 
inversores españoles en los últimos tiempos parte de 
una "cuestión sicológica de los empresarios", se afirmaba 

ayer noche durante la presentación de un informe elabora
do por la Federación de Empresario del Metal de Zaragoza 
sobre el tema de las empresas en crisis.

Informe de la patronal zaragozana 
del Metal, sobre la situación del sector

’77 
’75 
115 
111 
’40
187 
!51 
106 
!47
69 
73 
47 
163

CRISIS [
mOAD

Entre estas ‘‘cuestiones 
sicológicas los empresarios 
de la citada patronal reuni
dos ayer para la presenta
ción de este documento, 
citaron también, la proble
mática del País Vasco. “La 
empresa —dijo el presidente 
de esta patronal, Javier Fe- 

necesita tener bene
ficios, y beneficios impor
tantes. La empresa necesita 
claridad para su futuro". Se 
aludió también, dentro de 
este capítulo de falta de 
confianza inversora, a cues
tiones tales como la nece
sidad de una clara afirma
ción oficial sobre la econo
mía libre de mercado, cómo 
el deterioro del orden públi
co, córno las perspectivas 
Sobre cómo van a ser las 
futuras relaciones laborales, 
—" Yo no invierto 

anadió el señor Ferrer— si 
se que me van a nacionalizar 
manana la empresa, o si sé 
gue van a terminar con la 
economía de mercado”.

Se abordaron también 
otros temas, tales como el 
uespido. Respecto a este 
punto los directivos de la 
patronal zaragozana del 
wetal afirmaron ser parti
sanos de un despido conve
nientemente regulado, y 
surante este debate hubo 
quien añadió que ‘‘el despi- 
ao nunca ataca a los trabaja
dores honrados”.

cifras negra?;
307
67
71

había J 
rtaron
QU® inversio”

el 
jcursal®'

En concreto en el docu- 
niento presentado ayer, y 

5®” puesto en cono- 
centrales 

” y remitido a la 
®®neral de Ara- 

hin/ - ^®^® especial 
tir» 2'^ •• situación crí- 
Pn 7 ramo metalúrgico 
lo. sector al que 

i® crisis eco- 
do 9®o«’’al están llegan- 
retrfc''®’ evidente 
cariné;respecto a otros 
En de la producción, 
de uJ- que consta 
gura '^t’ocho folios, se ase
en oi otras cosas que 
Po periodo de tiem- 
21 ’d? 3 de abril a 
año cuaíln? P'■asente 
Presay nueve em- 
2a Metal, de Zarago- 
diéntee'^ presentado expe- 
emolen '■egulación de de eías° P°sturas similares; 

la sus?. duince a 
nui^ra^pagos o 
do Dor Ha'®'^'.?®'^ i’®" opta- deraK ?®spedir a un consi- 
otras plantilla, y PlanteSH^®’ último, han 
KSh? •• ®“toridad 
cede? ? necesidad de pro- 
Plantill!. reducción de 
•nochíin

e en la presentación 

del documento— no reflejan, 
la realidad'de las empresas 
zaragozanas con problemas. 
Hay otras muchas, además 
de esas 49, que están tocan
do fondo y cuyos empresa
rios están decididos a aguan
tar al máximo por muy 
diversas razones”.

Auguran otros 90 expedientes de 
crisis en el ramo dél Metal de 
Zaragoza, para lo que queda de año

"E/ empresario no ve con claridad a 
dónde se va y cuál es el modelo económico 
real que se pretende para España"

En concreto, dentro de la 
rama de producción indus
trial del Metal, en Zaragoza, 
estas cifras apuntan hacia un 
ritmo de trece mil trabaja
dores despedidos o afecta
dos por las crisis empresa
riales, en un año.

A juicio de esta patronal, 
la situación del sector puede 
resumirse de la siguiente 
manera:

1 .— Imposibilidad de ab
sorber los rápidos aumentos 
experimentados en los cos
tes de producción mediante 
un incremento paralelo de 
unidades producidas, debido 
a la contracción de los mer
cados.

2 .— Imposibilidad de ab
sorber los costes citados 
mediante incrementos en los 
precios de ventas, que ten
drían como consecuencias 
insalvables dificultades de 
competitividad.

3 .— Desequilibrio progre
sivo entre los costes, cre
cientemente acelerados, y la 
rentabilidad.

4 .— Plantilla muy recar
gadas procedentes de etapas 
de plena producción o de 
pedidos coyunturales excep
cionales que obligaron a in
crementar personal conver
tido en permanente dada la 
nula flexibilidad de las nor
mas administrativas.

5 .— Aumentos muy fuer
tes y sucesivos de los precios 
de las materias primas.

6 .— Descenso de la pro
ductividad.

7 .— Atonía de los mer
cados.

8 .— Aumento creciente 
de morosos e impagados.

9 .— Productos finales 
menos competitivos debido 
a las insuficientes inversio
nes en nuevos equipos y al 
aumento de los costes de 
producción. Junto a eso, 
una creciente importación 
de determinados productos.

10 .— Mayores dificulta
des bancarias (créditos, des
cuentos, liquidez...)

11 .— Nulas acciones de la 
Administración en el orden 
legislativo, tanto por lo qu^ 
se refiere a lo económico y 
financiero como a lo estric
tamente laboral.

12 .— Deficiente interpre
tación de normas por parte 
de la Administración territo- 

rial laboral, con ignorancia 
de la situación económica 
y escasa sensibilidad para 
interpretar ios momentos 
actuales.

13 .— Fuerte presión so
cial que incide sobre él em-' 
presario, a quien una cierta 
demagogia quiere presentar 
como culpable de la situa
ción económica.

Más adelante otro de los 
miembros de la Federación 
de Empresarios del Metal de 
Zaragoza, Ricardo Moreno 
Duarte, expondría las que, 
a juicio de esta patrr*nal, 
han sido las causas para 
llegar a la presente situación 
en las empresas. Una de las 
razones, como ya apuntába
mos al principio, es la des
confianza en el futuro polí
tico español.

‘‘Se trata —dice la patro
nal en su informe— de ofre
cer un documento válido y 
lo más objetivo posible, so
bre las causas que están lle
vando a nuestras empresas 
a la solicitud de expedientes 
de crisis, así como las posi
bles soluciones a adoptar 
para remontar la situación 
actual que, es necesario 
recalcar, no se centra exclu
sivamente en unos focos 
localizados en los que los 
únicos afectados sean unas 
plantillas de trabajadores y 
sus empresarios, sino que es 
la sintomatología de una 
grave situación regional que 
todavía puede ir empeoran
do y que pone en peligro el 
futuro de Aragón”.

turas actuales de los parti informe se alude también

dientes de regulación de 
empleo en Zaragoza, para el 
segundo semestre de 1978, 
lo cual afectaría a 5.400 
trabajadores más, o sea, al 
14 por ciento de las planti
llas actuales en este ramo, 
dentro de la provincia.

Tras extenderse en consi
deraciones sobre el estanca
miento en las cifras de ven
tas y en el incremento ha
bido en el coste de personal 
durante los últimos tres 
años, se alude a los‘*stocks”, 
a los impagados y morosos, 
y se incluye un detenido 
análisis sobre las horas de 
trabajo perdidas en el ramo 
metalúrgico por razones em
presariales, por tensiones 
laborales, absentismo o esca
sez de trabajo.

En las consideraciones 
finales se dice que ‘‘ es 
dramáticamente inaplazable 
que el Gobierno de al tema 
económico el tratamiento 
necesario. Ni siquiera la 
importancia de una reforma 
política y la trascendencia 
de una nueva Constitución, 
puede olvidar que el último 
destinatario de la función de 
gobernar es el pueblo, y que 
esta función se mide —ex
clusivamente— por el bien 
público recibido”. ‘‘Men
ción muy especiales la inse
guridad. El empresario no ve 
con claridad a dónde se va y 
cuál es el modelo económi
co real que se pretende para 
España. Muchas de las pos

dos les parecen puramente 
tácticas y poco sinceras. No 
existe una línea de gobernar 
con teoría política o con 
programas porque ha sido 
sustituida por el “consen
so”, qu es justamente lo 
contrario”.

‘‘Es necesario —conti
núa— crear al año trescien
tos cincuenta mil puestos de 
trabajo en industria y servi
cios para ocupar tanto a las 
nuevas generaciones como a 
los que se encuentan en pa
ro o proceden de otros sec
tores. La suma necesaria 
ronda una inversión de no
vecientos mil millones de 
pesetas. Esta cifra no puede 
obtenerse si no se dan unas 
circunstancias de favoreci- 
miento del ahorro, inversión 
pública e inversión exterior. 
Excepto la pública, todas 
las demás requieren un mo
delo determinado claro 
(economía de mercado) y 
seguridad de futuro”.

FACTORES LABORALES

Escultor Palao, 20 Mainar.
General Muñoz Grandes (Terrazas Cuéllar), 1 Tra-. 

Hero.
Higuera, 46 Lancis.
San Antonio M^ Claret, 20 G^ Megino.
San Vicente Paul, 43 Castañar.

Asalto (La Ronda-junto a Murallas), 53 Artola.
Avenida de la Jota, 53 Valen.
Coso, 43-45 Ríos.
Gascón de Gotor, 29 G^ Duque.
Laguna Azorin (Carretera Madrid), 4 Lagunas.
Lasierra Purroy, 61 Machin.
Madre Vedruna, 34 Aranda.
Predicadores, 15 Barquero.
Travesía Puente Virrey, 58-60 Trueba.

377712

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

Javier Ferrer, prin 
cipal responsable 
de la patronal za
ragozana del Me
tal. 

a una supuesta baja en la 
productividad, a la ‘‘cre
ciente indisciplina laboral”, 
ai ‘‘deterioro grave de la 
autoridad en la empresa", 
absentismo, huelgas, coac
ciones a la empresa, igua
litarismo salarial que anula 
los incentivos a la produ
cción, etcétera. Todo esto, 
dice la patronal, requiere 
medidas urgentes de carác
ter político” para atajar los 
males en su esencia”.

Denuncian asimismo las 
escasas facilidades prestadas 
a la empresa, en estos mo
mentos, por la actividad 
bancaria. Respecto a la ac
titud de las centrales sindi
cales se dice en el informe 
que no sólo les corresponde 
el papel de reivindicación y 
lucha. "Es contrastable—a- 
ñaden— el cambio positivo 
dado por algunas centrales.
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COMPAÑIA TELEFONICA

1 acción nueva por 8 antiguas

Mi 
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con un desembolso de sólo 350 ptas. por acción 
y el resto con cargo a la cuenta de regularización

Desgravación del 30 por ciento en el 
impuesto general sobre la renta de las personas físicas

suscripción de acciones del 23 de junio al 24 de julio
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CORTA VIDA

SIN MIEDO AL FRIO

Los "hombres de las rocas": una 
supervivencia prehistórica localizada 
en la isla filipina de Palawan

Se trata de una tribu de 80 personas cuya 
existencia había pasado inadvertida hasta ahora

Fijan los períodos de siembra observando 
la posición de tres estrellas

Su única noción del tiempo parece ser ésta 
porque ningún miembro de la tribu conoce 
exactamente su edad

zados a visitar los lugares antes 
de que Marcos prohibiera las ex
pediciones al interior de Pala
wan descubrieron a los miem
bros de la tribu como sujetos de 
tipo malayo, de pómulos salien
tes, ojos oblicuos y mentón 
puntiagudo.

Las grutas están abiertas en 
laderas verticales y en alturas de 
50 a 200 metros de fondo. En 
general, comprenden varias habi
taciones en distintos niveles. Sus 
habitantes utilizan instrumentos 
de metal como el bolo (mache
te), seguramente resultantes del 
trueque con otras tribus. Pero 
también el tabaco, cultivado en 
algunas plataformas atestigua, 
según los expertos, la influencia 
exterior.

El antropólogo Jesús Peralta, 
conservador del museo nacional, 
residió cuatro días entre los 
tao't bato y estudió su eficaz 
sistema de cultivo de cereales.

En la hondonada hay gran 
cantidad de cuevas, pero solo 
siete tienen por habitantes a 18 
familias, con dos o tres habita
ciones para cada una. Dentro de 
estas cuevas, cortinas de palmas 
aislan a unas familias de otras.

Las cavernas son disparejas. 
Algunas son pequeñas, otras co
mo templos. Las hay cálidas y 
bien iluminadas, y las hay que 
son frías y sombrías. Para llegar 
a cualquiera de las viviendas hay 
que izarse con lianas o trepar 
por escalas de madera. Un paso 
en falso supone la mortal caída 
al fondo del valle.

Miembros de la tribu troglodita de los “Tao't oato’’, recientemente descubierta en la isla de Palawan, en Filipinas. (Foto Efe-Fiel)

manila. (Servicio especial Efe- 
AFP, por Rubén ALABASTRO)

IJ IPCISEIS años después 
del descubrimiento de un 

cráneo de antigüedad calculada 
en 24.000 años, la toma de con
tacto con una tribu troglodita 
donde no existen ancianos y 
donde el tiempo se mide por el 
niovimiento de los astros, ha 
^delto a resucitar el pasado de 
l^dipinas.

Denominados "ta(^ bato ” 
(nombres de las rocas), las 80 
personas que integran la tribu 
viven en las cuevas de una 
abupta montaña, una de las

cuales conserva pinturas murales 
de hace 2.000 años.

La noticia del descubrimien
to dio lugar a controversias uni
versitarias; porque, si los troglo
ditas se atienen a costumbres 
primitivas, sus utensilios y sus 
medios de subsistencia indican 
que no estuvieron completamen
te aislados.

La tribu vive en un valle de 
la isla de Palawan, protegido de 
las invasiones por hondos preci
picios, camuflaje de árboles y 
una espesa bruma que dificulta 
el único acceso posible, por he
licóptero. Su dios, Umpo (Ser 
Supremo) debe ayudar a los ex
tranjeros para que puedan dar

con el territorio de los caverní
colas.

VESTIGIOS
PREHISTORICOS

Palawan está situada a 670 
kilómetros de Manila, en el Mar 
de China meridional, y tiene la 
forma estrecha y larga de una 
daga apuntada hacia Borneo. En 
su suelo se hallaron vestigiosos 
prehistóricos de hasta 50.000 
años de antigüedad. No lejos de 
la aldea tao't bato, se encontró

en 1962 un cráneo de hace 
24.000 años. Estaba en una de 
las grutas de una red de doscien
tas.

La existencia de los tao 't ba
to, ya del conocimiento de los 
antropólogos, la confirmó en 
mayo pasado el presidente fili
pino Fernando Marcos. Asi se 
supo que los trogoloditas viven 
en una montaña de piedra cal
cárea y no en el cráter de un 
volcán, como sé había divul
gado.

Los pocos periodistas autori

Según la dirección del vien
to, la tribu sabe prever el mon
zón lluvioso del sudoeste y en 
función de la posición de tres 
estrellas, fijan con bastante pre
cisión los periodos de siembra 
y de cosecha. Su única noción 
del tiempo parece ser esa, por
que ningún habitante de la al
dea sabe su edad con certeza.

De una estatura media de 
1,70 metros, los hombres de las 
cavernas suelen ser vigorosos. 
No le temen ál frío, pero sí a los 
agentes infecciosos (gusanos, in
sectos, etc.). Un tao't bato pa
dece tuberculosis.

En la tribu no hay hombre 
de más avanzada edad que el 
alfarero Diklay. Su oficio pare
ce llamado a desaparecer por
que ningún hombre mas joven 
manifestó el deseo de sucederle.

En la pared de una de las 
grutas. Peralta descubrió dibujos 
hechos con carbón vegetal seme
jantes a los encontrados en otros 
lugares de Filipinas, sobre todo 
en Sarawak y en un pueblo cer
cano a Manila. Según los tao't 
bato, estas pinturas siempre 
existieron.

Cada niño de la tribu recibe 
un nombre a los tres meses de su 
nacimiento, cuarído parece se
guro que no va a morir. Con to
do, el promedio de edad parece 
corto. Los difuntos reciben 
sepultura en las grietas de la ro
ca. A su lado se depositan cuen
cos con alimentos.

Es la segunda tribu troglodi
ta encontrada en Filipinas. En 
1971, una comunidad de 24 ta- 
saday fue descubierta en la selva 
meridional del archipiélago. Vi
vían de raíces de cereales que 
encontraban junto a sus caver
nas.

La existencia de los tao 't ba
to no sorprendió a determinados 
profesores. Un antropólogo nor
teamericano, el R. P. Franck 
Lynch, declaró a la agencia 
France Presse que la comunidad 
no le parece extraordinaria.

Un cheque en blanco 
será aquí su publicidad

Basta un pequeño espacio 
para un gran anuncio.

I Usted lo está 
^ornprobando !

VERTICALES

CRUCIWA HORIZONTALESpor 
Juan 
Poch

I 2 3 4 5 6

U Establecimiento donde 
venden zapatos.— 2. Relati
vo a un año. Mostrar alegría 
exteriormente.— 3. Doctor 
de la ley mahometana.— 4. 
Onomatopeya del ruido de 
la risa. De esta manera. Nom 
bre de letra.— 5. Unen, jun
tan. Bocel.— 6. Conjunto de 
instrumentos destinados a 
hacer operaciones.— 7. Aquí 
en este lugar. Nombre de le
tra.— 8. Que han de pagarse. 
9. Circunferencias. Piedra 
llana.

1. Canal en el suelo. Lle
var a uno a cuestas.— 2. 
Preposición inseparable. 
Acometer.— 3. Localidad 
del sur de Francia. Extingo 
el fuego.— 4. Aplana. Ven
cedor.— 5. Existe. Malla po
ligonal utilizada para pescar. 
6. Santuario en descampa
do. Artículo.— 7. Que ha 
cometido un delito. Cerro 
aislado en un llano.— 8. 
Dos. Estampas de colores.- 
9. Atavío, adorno. Demos
trativo, femenino.

té. 1. Embajador.— 2. Soez. 
Doro.— 3. T. Salón. B.— 
4. El Dar. AL— 5. Reto. 
Nave.— 6. Góndola.— 7. 
Car. E. Ele.— 8. Adies
tras.— 9. Lola. Toro

SOLUCION AL
CRUCIGRAMA ANTERIOR

V. 1. Ester. Cal.—2.Mo. Le
gado.— 3. Seas. Toril.— 
4. Azadón. Ea.— 5. J. La 
Des.— 6. Adorno. TT.— 
7. Don. Alaro. 8. Or. 
Avalar.— 9. Roble. Eso.

PAG. 17 A/E -20-7-78

SGCB2021



PAG. 18 W(p®d©/ A/E - 20-7-78

Asamblea nacional

mil ( IDS HGHIR K ins OIK
1

AMANA mismo, día veintiuno» se 
celebrará la Asamblea del Fútbol 

nuestro de cada día, al compás de la 
batuta de don Pablo Porta, que 
continúa en el cargo de mandamás 
nacional contra viento y marea. No es 
que esperemos mucho de esta especie 
de cita en la cumbre del pelotón 
hispánico, pero siempre puede saltar la 
liebre cuando menos la esperamos, y 
en este caso tiene motivos para saltar 
muy alta. Acabamos de comprobar en 
el Mundial-78, una vez más, que 
nuestro balompié patrio precisa de 
nuevas y renovadas estructuras para 
dar la talla deseable y exigible, pero 
estamos seguros, fíjense ustedes bien, 
de que casi todo continuará lo mismo, 
con el consenso de la colectividad 
mayoritaria. Triste, pero real.

Se programarán los calendarios 
ligueros, como todos los años; se 
hablará de los jugadores extranjeros y

aquí ya surgen las desavenencias, 
puesto que, mientras los grandes lo 
desean y derrochan los millones que 
tienen y los que no tienen para 
contratarlos, para los más modestos 
resultan de todo punto inasequibles. 
Claro que aígunos clubs, más o menos 
enteradillos o avispados, se conforman.

con lao nos conformamos.
furrufalla" que nos llega a todas 

horas de allende los mares,
presumiendo de tener en plantilla 
jugadores extranjeros. Nos dicen que 
también se hablará de reducir a 
dieciséis clubs la División de Honor, 
del problema y sorteo arbitral, de la 
trayectoria de los Kubala-boys hacia el 
Mundial-82 y hasta de los presupuestos 
de ios clubs.

Y a este punto íbamos a. parar 
precisamente. En buena lógica, cuando 
la situación del país es caótica en casi 
todos los aspectos, pero sobre todo en

el económico; cuando el número de 
parados aumenta con caracteres 
alarmantes, cuando se repite al 
ciudadano medio que está en pecado 
mortal si no se aprieta el cinturón, 
cuando la preocupación de refleja en el 
semblante de los más sensatos y ha 
llegado la hora de responsabilizarnos al 
máximo para salir a flote, resulta que 
los clubs se desmadran ofreciendo 
millones y más millones a cualquier 
analfabeto que sepa pegarle puntapiés 
a una pelota, dejando chicos a quienes 
"distraen" sus capitales hacia Suiza y 
los países africanos. Y claro, así nos 
va.

Hace muy poco tiempo, tan sólo 
unos días, algunos presidentes de 
Segunda "B" le preguntaban a don 
Pablo Porta por la posible solución para sus 
males, ya que, la mayor parte de ellos, 
se encuentran arruinados y en trance 
de desaparición. Y don Pablo, muy 

sensato en esté caso, (menos mal que 
acertó), respondióles sin pensárselo 
dos veces: "La solución es bien ’ 
sencilla, la tienen al alcance de la 
mano, la ve cualquiera... Recortan sus 
presupuestos por la mitad y vuelven la 
vista a las canteras propias. Los 
chavales lo agradecerán, el socio 
también, beneficiarán al fútbol español 
y el espectáculo que puedan presenciar 
los aficionados será muy similar. A lo 
peor no podrán cubrir preupuestos, o por lo 
menos terminarán con un saldo mucho 
menor de números rojos".

Don Pablo acertó la diana, sobre 
todo si se vigilan muy de cerca los 
presupuestos de todos los clubs 
españoles, para evitar que ciertos 
directivos dilapiden tan alegremente la 
platita de la comunidad. Este es el 
camino.

Enrique PEYRONA

SDCEMO, sucede
YA RUEDA EL BALON. - LAS DEMOCRATICAS, CAM
PEONAS DE ESPAÑA. - LA SENCILLEZ DE VICTOR
ORTUZAR. A VUELTAS CON LA PRESIDENCIA
DE LA FEDERACION ARAGONESA DE FUTBOL

Ha empezado a rodar el 
balón, áí. Para el Real Za
ragoza C. D. ha dado comienzo 

el año de trabajo con la presen
tación del nuevo presidente, 
nuevo entrenador, y bastantes 
novedades en el nuevo equipo. 
Don Armando Sisqués nuevo 
presidente. Sobre todo, nove
dades en sus estructuras. Y ello 
anima al buen aficionado. Quie
re, tras tantos berrinches y los 
“malos tragos” algo nuevo. ¿Lo 
habrá?

Porque, el presidente, realizó 
lo que hacen todos los que se 
posesionan de un cargo : un^ 
promesas, unos buenos propó
sitos, que unas veces se cumplen 
y otras no.

En las presentaciones “siem
pre es la misma película”, como 
me decia mi expetimentado ami
go Antonio Sarriá, Lo que con
firma la contestación de la bella 
jóven al pretendiente:

— ¡A cuántas habrás dicho lo 
mismo!

Lo que sucede es que, aquí, 
quienes conocemos al que ya no 
es pretendiente, si presidente, 
no esperamos oue no defraude 
entregándose al conocido co
mercio del pelotón, en el cual, 
—como dice el viejo refrán:

—El amor de la mujer es co
mo el aceite: uue donde va pa
sando va dejando. Y el mercado 
del fútbol también, sucede asi. 
.C-halaneo y compadreo!

Es curioso que, en este caso, 
el mal pensamiento está alejado 
del aficionado. Es un buen prin
cipio. que satistace.

DEMOCRATICAS 
¡CAMPEONAS!

Un deporte que se ha ido 
popularizando en algunas par
tes, como ha sucedido en nues
tra ciudad, por la constancia de 
su Federación, la gran catego
ria de su entrenador Javier 
Iriarte y la calidad de los com
ponentes del equipo Demo
cráticas es el Softball. En el ha 
quedado el equipo de una auténti
cas deportistas Campeón de Es
paña!

Nuestro aplauso y admira
ción a ese merito que hace que 
suene por toda la nación más 
que en nuestra región en estos 
momentos, pero que debemos 
celebrar.

lotari aragonés, que arraigó en 
nuestra ciudad y me infundió 
la pasión al juego de pala larga. 
A la chita callando ha sabido 
preparar a Javier Mínguez, del 
que voces autorizadas dicen 
puede ser campeón del mundo 
en el deporte de pelota a pala.

Una labor oscura, ejercida 
sencillamente, por Víctor Or- 
túzar que así forma valores pa
ra el deporte aragonés. ¡Sen
cillez! ¡Sencillez!.

;QUIEN SERA EL 
PRESIDENTE DE LA 
FEDERACION ARAGONESA 
DE FUTBOL? 

Siempre sucede que la pe
dantería brilla momentánea
mente más que la sencillez. En 
este caso no sucederá así, por
que conocemos sobradamente 
quienes han conquistado con to
do brillo el título de campeones 
de España de Softball.

¡SENCILLEZ! 
¡SENCILLEZ!

Casi todos los hombres que 
valen mucho son de maneras 
sencillas. Y casi siempre las 
maneras sencillas se toman por 
indicios de poco valor. La sen
cillez de la presentación del 
presidente del Zaragoza es buen 
síntoma. Como lo es el caso de 
Víctor Ortuzar, aquel gran pe-

PALACIO

VIERNES 21 
10'45 Noche

PRÓFESIONALES 

BERMEJO - ALMEIDA 
OLIVER - RODRIGUEZ 
ESCRICHE - CHICA 
JOE CARLOS - GUEMES 

A beneficio de ATADES

Que al doctor Dolset se ha 
pensado quitarte del puesto de 
presidente de la Federación 
Aragonesa de Fútbol bastantes 
veces, es un suceso repetido y 
muy conocido. Ahora en la ca
lle está el rumor nuevamente. 
Y dicen:

—Al presidente de la Fede
ración Aragonesa de Fútbol lo 
van a jubilar.

Y viene aquello que suce
dió siempre:

— ¿Quien será?
Luego llega lo otro:
— Pues en mi entender... en 

mi opinión... el mi, mi, mi de 
siempre.

Surge la discusión:
—Para ser presidente contan

do con los votos del Zaragoza, 
es bastante. I

—Pues no señor. Sepa usted 
que el Colegio de Arbitros tiene 
un 25 por ciento de votos; y el 
Colegio de Entrenadores otro 
25 por ciento de votos, que 
suponen un 50 por ciento en 
la elección.

Luego vienen también los 
clubs de categoría nacional. El 
Real Zaragoza tiene la seguridad 
de los suyos y del Aragón. Y los 
de categoría regional. Total...

-Que será el que el Real Za
ragoza elija.

Si, no, si, no. La discusión 
tomó tonos elevados, como su
cede en é.slas cosas del pelotón 
siempre. La duda quedó flotan
do:

— ¿Quien será el presidente 
de la Federación Aragonesa de 
Fútbol?

El aboga<io don Emilio Se
rrano, (¡ue eon<M;e bien la.s in
terioridades de la l''edcración 
era tfstigo y como sucede 
siempre opinaba también. 'Pan
tos hombres, tantas opiniones.

— ¿Quién será el [insidente 
de la Federación Aragonesa de 
FÚtlMll?

Antonio MOlJNOS

i "'^Sl
RMANDO Sisqués, 
presidente del Real 

Zaragoza y personaje de la 
semana por méritos propios, 
va formando sus equipos de 
colaboradores y 
estructurando a su manera 
las secciones del club. 
Armando Sisqués, como es 
lógico y natural, trabaja a 
destajo con la mejor 
voluntad del mundo y 
además lo hace a conciencia, 
considerando siempre que 
nadie arrojaría piedras a su

propio tejado. Armando 
Sisqués ha sacado a relucir 
su programa después de bien 
estudiado, pensando sin 
duda que es el más 
adecuado para cubrir las 
necesidades de un club en 
bancarrota y eligiendo a los 
hombres que él ha creído 
podrán servirlo a las mil
maravillas. 
Armando 
acertar de 
celebraría

Y conste que 
Sisqués puede 
piano, lo que 

muy de veras.
como zaragocista que soy,

Lo&
de

pero también podrí)' 
mucha! iequivocarse, por 

empresas que haya dirigid^
sin temblarle el pulso. ¡k

Yo, curiosa siempre, iwr 
formulo una serie dip 
preguntas en torno al nuevcf
presidente blanquillo, 
que por momento hay* 
encontrado las respuesta 
adecuadas. Me pregunto, 
por ejemplo,'qué púa*** 
buscar un hombre d’ 
negocios como Armando 
Sisqués en el entorno de oo

ft

El próximo domingo

• VI SUBIDA A 
LA MUELA

«0^3 nw'»

iniciarátrenamiento se 
nueve y media.de Madrid, en

i

deración Aragonesa 
de Automovilismo y el 

Moto Club de Aragón,han orga
nizado para el próximo domingo 
día 23 la "VI Subida a la Mue
la", consiste en una prueba de 
velocidad puntuable para el 
Campeonato de Aragón. Esta 
prueba tendrá lugar en la anti-

gua carretera
tramo comprendido entre 
base de "La Caracoleta" y

el 
la 
el Los concursantes Y

"Alto de la Muela". La ca
rrera comenzará a las diez y 
media de la mañana. La verifi- 
çaciôn tendrá lugar a las ocho 
de esa misma mañana y el en-

ductores vendrán obligado^ k 
poseer las licencias *ale<íf L 
para el año 1978, exp^^' J 
por la* Federación Española 

Automovilismo.
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MAÑANA EN EL IBON

Esçr!çhe q 
por todas

s
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En septiembre disputaré el "Sigo al pie de la letra las instrucciones 
título de España de mi preparador Jesús Couto"

La taquilla de la velada irá dedicada íntegramente a ATADES
I existe algún púgil al 
que con mayor justi-

^Protogoni/ta.. I

cia se le podría otorgar una 
medalla en premio a su afi
ción y entrega por el depor
te de las doce cuerdas, ese, 
sin lugar a dudas, es Benito 
Escriche. El caso de este bo
xeador es realmente pinto
resco; una vez tras ótra, y 
sin amedrentarle las adversi
dades, sube a los rings a dar 
todo lo que tiene. Y a decir 
verdad, el hombre, con me
jor o peor suerte, hace lo 
humanamente posible por 
agradar a sus incondiciona
les.

pugil zaragozano este no 
cabio, en su gozo solamente 
de pensar en esa velada que, 
a decir de e'l, va a ser crucial 
de cara a ese titulo de Espa
ña que piensa disputar en fe
cha inmediata;pero dejemos 
que sea él quien nos expli
que como andan todas sus 
cosas.

Wi hombres
Pero dejando al margen 

todo ello, Benito Es cric he, 
es noticia porque mañana 
por la noche, en el Palacio 
del Ibón, se va a enfrentar al 
campeón de España de afi
cionados, Chica. Cuando lo
calizamos al pundonorosa

— “Para septiembre pue
des dar como seguro que dis
putaré el titulo de España; 
es la gran ilusión de mi vida 
y tengo la promesa de varios 
promotores que asi va a ser. 
Sena la primera vez en la 
historia que un boxeador 
del peso pesado aragonés al
canzaba tan alta distinción”, 
nos dice de entrada.

— ¿Quienes son los pro
motores que te han hecho 
tal promesa?

— Se trata de Martín Be
rrocal por un lado y Felipe

Castillo por otro. Estoy 
completamente seguro que 
uno de los dos me va a dar 
la oportunidad de alcanzar 
el entorchado nacional.

—Pasando al combate 
que vas a disputar mañana; 
¿no temes que de perder con 
Chica se vengan todos tUs 
proyectos abajo ?

—Estoy completamente 
seguro de mi victoria. Chica, 
es un hombre peligroso pero 
que no me causa ningún res
peto por ¿a sencilla razón de 
que me he enfrentado a pú
giles de unas características 
muy superiores a las suyas.

— ¿Crees que el público 
zaragozano respondertT con 
su asistencia a los esfuerzos 
que habéis volcado en la or
ganización de esta reunión 
boxistica?

—En primer lugar tengo 
que decir que el importe in-
tegro de la taquilla va a ir a

parar a A TA DES, por lo que 
esperamos que el atrusimo 
del aficionado zaragozano 
va a quedar fuera de toda 
duda.

— ¿Vais a recibir los bo
xeadores participantes algu
na bolsa?

—Efectivamente vamos a 
cobrar una pequeña bolsa 
que un fntimo amigo mió 
nos va a satisfacer. Me ha pe
dido que no de su nombre 
por razones obvias. Hay que 
tener en cuenta que el pre
supuesto de la velada anda 
cercano al medio millón de 
pesetas.

— ¿ Qué tal ha ido tu prepa
ración de cara a este comba
te?

—Me he preparado como 
nunca. He seguido al pie de 
la letra todas las instruccio
nes que mi preparador, Je
sús Couto, me ha dictado y 
espero deleitar a mis incon
dicionales con un combate

eS/SQUES
1 podrir 
ir muchai

dirigido i 
liso. i 
empre, iw 
serie dí¡

IO al nuevo j 
[juillo, sio 
into hay* 

respuesta* 
pregunto, 

|ué puedo 
mbre de

Armando 
jrno de uo

liará a I”

s y
íbligados •
5 valed®*^ 

exp^didj
Española

club cargado de deudas y 
con dificultades para salir a 
flote. Se le ha señalado 
como persona valiente y se 
le otorga el título gratuito 
de salvador del club, pero 
yo, siempre alérgica a las 
historias de pura fantasía, 
me resisto a creer que nadie 
ofrezca los duros a peseta, 
por muy dorada que me 
presenten la píldora. Lo 
mismo les ocurría a ciertos 
apóstoles una vez 
consumada la resurrección 
del Señor, que tuvieron que 
introducir los dedos en la 
llaga para poder creer.

Seguramente pasaré por 
la misma vergüenza por qué 
pasaron ellos, los apóstoles, 
pero la verdad es que de 
momento no veo al señor 
^•squés mendigando 
popularidad, cuando la tiene 
foda, ni mucho menos 
acercándose ai Zaragoza con 
animo de lucro, cuando 
todo el mundo sabe que sus 
arcas gozan de muy buena 
^lud. Incluso siendo tanto 
como dice su zaragocismo, 
por haber nacido en esta 
oendita tierra, me resulta 
extraño, pero que muy 
extraño, que un hombre de 
mpresa en plenitud de 

facultades y posibilidades, 
Orno lo es Armando 
squés, se aventure a 

Penetrar en el siempre 
' *0'1 y por demás 

nauseabundo mundillo del 
pelotón. De verdad, no lo 
entiendo.

Como llegaron en su día 
? la pequeña pantalla “los 
nombres de “Harrelson", para 
•'egocijo de chicos y grandes, 
'egan ahora al Real 
aragoza los hombres de

“Harrelson"

Armando Sisqués", con la 
etiqueta de milagrosos 
salvadores. A tenor de lo 
que ya he podido hablar con 
algunos jugadores, con tres 
o cuatro jugadores, ya me* 
voy convenciendo de que el 
yugoslavo Bujadín Boskov 
es un entrenador con mucho 
oficio y más horas de vuelo 
todavía; un entrenador que, 
al parecer, se las sabe todas 
y algunas más. Discrepo en 
bastante a la hora de repasar 
hombres y nombres que hoy 
figuran en la plantilla 
técnica del club; más por las 
funciones a desarrollar y por 
la forma de “acercarse" a la 
misma, que por la valía real 
de los interesados. Veo muy 
recortado el número de 
hombres que se han dejado 
a las órdenes de Boskov, 
sobre todo si de ios veinte 
descontamos a los- 
lesionados, militares, 
jugadores en período de 
recuperación y 
jugadores-incógnita. Y de 
los directivos que van 
llegando, pocos hasta la 
fecha, prometo ocuparme a 
su debido tiempo. Así, a 
primera vista, entre "los 
hombres de Sisqués" creo 
encontrar de todo, como
«curría en la Viña del 
Señor. Por el momento nada 
destacable, pero tampoco 
censurable, por supuesto.

Mucha tela que cortar, 
demasiados comentarios “in 
mente", buen número de 
incógnitas por despejar. Ni 
creo en salvadores !S terrenales 
ni en los milagros del 
pelotón, vaya ésto por 
delante. Yo soy así, iqué le 
vamos a hacer!

Gloria ARIAS

Escriche y Couto enjuician a Perico

Ya sé que no descubro nada nuevo: Pero 
no importa que lo digamos una vez másy

. Escriche tiene un corazón que no le cabe en el 
pecho. Y no precisamente por la grasa. Benito 
nació bueno y bondadoso por la gracia de 
Dios. Y además trabajador.

i Hay que ver cómo sudaba ayer en el gim
nasio de su propiedad! i Y con qué ilusión le 
pegaba al saco! Se está preparando para darle 
la réplica el próximo día 21 en el palacio "El 
Ibón" a un excampeón de España aficionado 
llamado "Chica". Pero que a pesar del apelli
do dicen que tiene muchos reaños. Habrá que 
verlo.

Bermejo abre turno frente aí primera serie 
portugués Almeida. De nuestro gran estilista 
cabe esperarlo todo. Oliver, del Gimnasio Bo
xing Club, tendrá por oponente al gallo cam
peón balear Rodríguez. Y finalmente, en la 
pelea .que cierra la velada el welter Guemes 
tendrá por contrincante a Joe Carlos aspi
rante al campeonato de España y nuevo fi- 
chaje de Jesús Couto.

Sobre el papel este último es el combate 
con más alicientes. Pero en boxeo nunca se 
sabe. El de Oliver también tiene lo suyo. E 
incluso el telonero no deja de despertar in
terés. Las peleas de Escriche como ustedes 
saben, suelen venir siempre rodeadas del ma
yor misterio. Incógnita que siempre es des
pejada en el último guantazo. Bueno unas 
veces sí y otras no. Pero Benito cae bien a 
la gente y nunca se enfada.

Lo más importante de todo es que la ve
lada está montada a beneficio de ATADES

dos
opiflifliies 

de peso
Quiere decirse, que los beneficios obtenidos 
pasarán íntegramente a las arcas de la bené
fica institución. Según nuestras noticias la 
fila uno está toda vendida al precio de miL 
pesetas localidad. Y las peticiones de fila 
cero son también numerosas. Un comienzo 
francamente prometedor.

OPINAN SOBRE PERICO

Por cierto que hemos aprovechado nues
tra estancia en el gimnasio de Escriche para 
preguntarle a su propietario el juicio qué le 
mereció en Bilbao la actuación de Perico.

-iQué quiere que le diga! No sacó ma
nos Perico. Como si las hubiera tenido ata
das. Yo creo que no pega para que no le 
peguen. ¿Usted me entiende? i Si hiciera 
caso a Couto y a mf ya le luciría mejor el 
pelo!

Couto se expresó así:
-Perico, cada día tiene menos confianza 

en sí mismo. Lo fundamental para un boxea
dor es subir al ring en buenas condiciones fí
sicas. Y para eso hay que sufrir y sacrificarse 
y pasar sed. La gran categoría profesional que 
tiene Perico no se le puede negar. Pero la tiene 
que demostrar. Además últimamente da la im
presión de que le falta corazón y le sobra ni
cotina.

Creo señores que con estas valiosas opi
niones de dos de sus mejores amigos es sufi
ciente. Al margen de esto lo importante es 
llenar "El Ibón". Todo se lo merece ATADES

Antonio SARRIA

magnifico.
— Tu que crees Benito, 

¿qué el boxeo se esta apro
vechando de ti o que tu te 
estds aprovechando del bo
xeo ?

—Estoy en condiciones 
de asegurarte, y además tu 
lo sabes, que yo le he dado 
mucho ma's al boxeo que es
te a mí. Si no fuera por este 
veneno que llevo dentro de 
mi hace tiempo que hubiera 
mandado todo a hacerpuñe- 
tas.

—Se dice que eres un bo 
xeador de los que ponen la 
cara. ¿Qué puedes respon
der?

—Mira, el boxeador que 
sube a un ringsiempre tiene 
que estar preparado para re
cibir tortas, unos reciben 
más que otros, aunque me 
parece que yo siempre he 
dado más que he recibido.

—Es inevitable el hablar 
contigo al tenerte que pre
guntar por Perico Fernández 
¿Cómo crees que lleva cami
no de terminar?

—Si Perico Fernández hi
ciera lo que le decimos Jesús 
Couto y yo, sin lugar a du
das, resucitaría; solamente 
que se dedicara a pegar a los 
contrarios como me pega a 
mi cuando hago guantes con 
él estoy seguro que los mata
ría.

—Por último; ¿qué le pe
dirías al aficionado de cara 
al combate que vas a dispu
tar mañana?

—Solamente quiero hacer 
un llamamiento para que 
acudan al Palacio del Ibón; 
pues a parte de presenciar 
un excelente espectáculo bo- 
xistico harán una obra de 
caridad hacia esos niños de 
ATADES que son los que 
van a salir beneficiados de 
todos nuestros esfuerzos.

Como podrán observar 
Benito Escriche no rebla. 
Vamos a esperar y a desear 
que dados los fines tan filan
trópicos de la reunión^ esta 
constituya un rotundo éxito 
tanto en el aspecto económi
co como en el deportivo; 
los esfuerzos de personas co
mo esta,bien lo mereceh.

JoseSANZ FERNANDEZ
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El Barcelona 
no quiere 
problemas 

en su fichaje Imbrola îaraatmi
BARCELONA (Efe).- César Alberto Tarantini es el nombre que 

revoló en la mente de toda la afición azulgrana. Y es que su posible 
fichaje por el Barcelona es el rumor del día en la Ciudad Condal.

El presidente del club, José Luis Núñez, no desmintió su posible 
fichaje y Albert Parera, responsable de la comisión deportiva, llegó a 
reconocer el posible interés del Barcelona pór el lateral argentino, en 
el caso de que éste arreglara, antes del comienzo de la temporada su 
documentación para obtener la nacionalidad española.

El jugador argentino pretende ser 
español a través de su matrimonio 
con una mujer que tramita su divorcio

olímpicos no
se privatizaran

Los juegos

LAUSANA (Suiza) (Efe).— El Comité Olímpico Inter
nacional confirmó que se había rechazado las propuestas 
presentadas por la ciudad de Los Angeles, en sentido de 
que qrupos privados se adjudicaran la responsabilidad 
económica de los Juegos Olímpicos de 1984.

El COI facilitó en su sede de esta ciudad el texto de 
la carta enviada por el presidente del organismo, lord Ki- 
llanin, al alcalde de Los Angeles, Torn Bradley.

Se dice en ella que los directivos del COI “habían lle
gado a la conclusión de que las propuestas no cumplían 
los requisitos de las normas del COI y no cumplían con 
la resolución adoptada por el Comité Olímpico Interna
cional en Atenas, en virtud de la cual se concedía provi
sionalmente la organización de los Juegos Olímpicos de 
1984 a la ciudad de Los Angeles”.

Y en la carta, lord Killanin finalizaba diciendo: “De
bo, por tanto, confirmar que las propuestas no son acep
tables”.

El alcalde de Los Angeles, Torn Bradley, ha manifes
tado gue Los Angeles retirará su candidatura si el Comi
té Olímpico Internacional rechazaba sus proposiciones, 
en sentido de permitir^ue un grupo privado —el llamado 
comité organizador olímpico de Los Angeles— acepte la 
responsabilidad económica de las competiciones.

Los Angeles firmó un contrato provisional con el COI 
en que sea la propia ciudad de Los Angeles la responsa
ble financiera de los Juegos.

César Alberto Tarantini 
dice haber contraído 
matrimonio en Asunción del 
Paraguay con la actriz y 
modelo "Pata” Villanueva, 
cuyos padres tienen la 
nacionalidad española, lo 
que permitiría, por 
matrimonio, la adopción 
por el jugador de la 
nacionalidad española.

Fuentes argentinas, por 
otro lado^ hablan de la 
imposibilidad del citado 
matrimonio, puesto que 
queda pendiente la decisión 
del juez que entiende por la 
actriz contra su anterior 
marido, dificultado por la 
existencia de una hija de 
ambos.

El jugador, ¿ntes de 
partir hacia Madrid, donde 
ahora se encuentra, 
comentó a medios 
periodísticos bonaerenses 
que el viernes se entrevistará 
en Madrid con José Luis 
Núñez. En la agenda del 
presidente del F.C. 
Barcelona está anotada para 
ese día la cita de todo el 
fútbol español que el Pleno 
de la Federación, que tendrá 
lugar en la capital española.

Tarantini fue titular de la 
selección argentina en el 
pasado Mundial, jugando en 
la demarcación de lateral 
izquierdo los siete 
encuentros que disputó el 
combinado de Menotti, que 
resultaría campeón, 
Tarantini tiene veintidós 
años y viaja con la carta de 
libertad del Boca Juniors,

club en el que se hizo 
profesionalmente y con el 
que rompió por problemas 
económicos.

Vino a España hace una's 
semanas para fichar por el
Zaragoza, 
llegó a

con quien no 
un acuerdo

monetario. Posteriormente 
se ofreció al Rayo Vallecano 
y la semana pasada fue 
ofrecido al Barcelona a 
través de un intermediario.

El jugador ha anunciado 
la posibilidad d& firmar un 
contrato con el Barcelona 
por tres temporadas, 
mientras que en La Masía, 
local social del club, sólo se 
verfa con posibilidad un 
hipotético contrato para 
esta próxima temporada, 
exclusivamente, siempre ÿ 
cuando solventase antes 
todos sus problemas de 
documentación.

AJEDREZ

Hoy, segundo ''match
Korchnoi - Karpov

BAGUIO (Filipinas) (Efe).— El apátrida 
Víctor Korchnoi aprovechó ayer el día de 
descanso para realizar una breve excursión 
por un bosque de pinos cercano a su 
residencia, en esta ciudad, mientras que el 
soviético Anatoly Karpov no salió del chalé 
donde habita, acompañado de sus segundos.

Un njiembro de la delegación soviética 
comentó escuetamente: ’’Karpov dedicó la 
mañana a la prctica del ajedrez”. Ante la in
sistencia del periodista insistió en que nada 
más podía decir. El campeón mundial, con 
sus’ segundos Yur Balashov, Mijail Tahl y 
Eugenio Vasiukov continuaron el trabajo 
con el tablero, según se deduce por las 
palabras del vocero.

La segunda partida del Campeonato 
Mundial de Ajedrez, que se inicio ayer

Baguio, se jugará hoy, en el horario de 17,00 
horas (11,00 horas de Madrid) a 22,00 
(16,00).

Korchnoi, que es im amante de la 
Naturaleza y buen remero, realizó la 
bucólica excursión con el gran maestro 
in^és Michael Stean, uno de sus segundos. 
Mas tarde retomó a su residencia para 
dedicar algunas horas al ajedrez. Los otros 
dos segundos del desafiante son el inglés 
Raymond Keene y el israelí Jacob Murey.

Karpov, junto con el grupo soviético, 
tiene residencia en un hotel, pero también 
está a disposición del campeón mundial un 
chalé, cuya ubicación se mantiene en secreto 
por razones de seguridad.

El match finalizará cuando uno de los 
jugadores consiga seis victorias, sin límite de 
partidas y sin contabilizarse los empates.

gran centro comercial oficinas viviendas apartamentos salas de cine

Avda. Independencia, 26 bajo - Tel. 2171 63 - ZAR AGOZA - 4
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9 "Yo quería montar en España un 
casino al estilo americano. Traer 
grandes atracciones como Frank 
Sinatra, Dean Martin"

Xavier Cugat anda estos días por Barce/ona. E/ gran músico ca
talán no pierde ocasión de via/ar a España y a su Catalunya en 
cuanto sus compromisos profesionales se lo permiten. Un reporte
ro de nuestro colega barcelonés "Cata/unya/express"ha charlado 
con él.

. Ya queda muy lejos aquella 
•ipagen de Xavier Cugat con su 
Tino bigotito dirigiendo una 
®porme orquesta girando despa- 
^9 para dar paso a una Carmen 
Miranda con enormes frutas so
ore la cabeza, bailando una Sam
oa con sus grandes y vistosos to
polinos. El Cugat de hoy es un 
nombre de 78 años que anda 
apoyándose en su bastón y ayu- 
oandose en su último descubri
miento. Un descubrimiento “ma- 
oo¡n Cugat”: Laura.

“Soto Laura. Es una chica 
^oe vale mucho. Tengo grandes 
proyectos para ella aunque por 
ñora no sé dónde la voy a lan- 
’T. A Laura la descubrí' en un 

de Chicago de segunda 
osoria. Es completamente 

^esconocida en Estados Uni
os pero pronto le van a co- 
ocer en el mundo entero. Va- 

vo '^^oho esta chica. Tiene una 
Ç./, cálida como la Bárbara 

Teissan. Vale mucho, vale 
oiucho.” 

i E!¿^AT, ACTOI»^

gj.?^3vier Cugat hace días que 
terv rruestra ciudad para in- 

un film como actor.
I oio como actor. La banda de 
roll todo de rock and 
Qiio’ y eso no tengo nada 
jóvp C'^ro, es sobre chicas 
and roll
1^ ''Pero, por supuesto A De-

I® costará algo contar 
ca figura en el film “Nun- 

horas de clase”.
(Je . poquito, si. Pero antes 
ne „''”iÍ’'ar de rodarla ya la tie-

Estados Uni- 
en 1=^° 9° *Te invertido dinero 
Vertir P®**oula. No me gusta in- 
aunn.. ®5te tipo de cosas, 

que tengo un buen porcen

taje de lo que dé el largometra
je.

No invierte en películas: la 
música de rock and roll; sólo 
interviene como actor.

—¿Cómo se decidió a par
ticipar en el film?

—Yo había visto “Perros 
Callejeros” y me gustó. Luego 
casi le di la idea de hacer lo mis
mo pero con chicas, que siempre 
es más agradable. Me propuso un 
papel y acepté.

CASINOS, CASINOS, 
CASINOS

Uno tiene la impresión que lo 
de la película es una anécdota en 
su estancia en Barcelona, que lo 
que realmente le interesa a Cugat 
y por lo que está entre nosotros 
es por los casinos. Los tan traí
dos y llevados casinos de Cugat 
en Ibiza, en Mallorca, su posible 
ayuda al de Perelada...

—Estuve durante una hora y 
media hablando con el presiden
te Suárez en Bagur. Al terminar 
me estrechó las manos y me di
jo: “Ese es el camino, adelante”. 
Luego, nada de nada. Un desas
tre. Yo tengo otra idea sobre los 
casinos.

Los que queremos montar ca
sinos en España estamos carga
dos de buena voluntad pero sur
gen obstáculos por todas partes, 
todo son trabas. Ahora se deci- 
can a dar licencia a todo el mun
do. Así no hay manera. Mi idea 
es construir casinos, sí, pero con
centrados en un sólo lugar. Ibiza, 
Mallorca, Perelada, tanto da; pe
ro España es diferente y nos va
mos a encontrar con casinos en 
cada esquina. Nadie va a ganar 
nada v cualquier día llegará un 
árabe o un japonés, se embol
sará catorce millones y nadie 
tendrá dinero para pagarle lo que 
ha ganado. Un desastre.

Rueda en Barcelona

>A<©i\v/íi©ir Cygalà

OR [R UNA
Pflin W

¿Cómo es mi idea de los Ca
sinos? Yo quería montar un ca
sino. Los europeos son tristes, 
fúnebres; sólo se va a jugar y, 
como generalmente se pierde, 
uno se va con cara de velatorio. 
Lo que yo quería era montar 
grandes espectáculos en torno a 
los casinos. Traer a Frack Sina
tra, Dean Martín, gente de esta 
clase. Grandes estrellas que hi
cieran posible que la gente vinie
ra de toda Europa a verlos y a 
jugar a los casinos españoles. 
Entonces tendría un aliciente 
venir a España. Y vendría gente 
importante, turismo de clase, 
3ue es el que interesa. Ahora, 

ime: ¿Qué interés tendrán en 
venir a jugar y perder su dinero 
en España?. Si se hiciera esto, la 
gente acudiría y luego se iría sin 
su dinero, pero con una sonrisa.

Ahora no veo posibilidades. 
Sigo con mis contactos, pero el 
Gobierno da demasiadas licen
cias y lo que yo quiero y lo que 
interesa es la concetración. En 
Estados Unidos hay veinte casi
nos, pero todos en Las Vegas.

Ahora sólo me falta hablar 
con el Rey pero no creo que 
él mande más que Suárez. Un 
desastre.

SUS CINCO SUEGRAS

Y Xavier Cugat después de 
enfadarse un poco por la mane
ra como les están rodando las 
cosas en eso de los casinos me 
habla de las memorias que ya ha 
terminado de escribir.

—Se llaman “Mis cinco sue
gras”. Tengo algunos problemas 
para publicarlas ya que los edito
res quieren las firmas de confor
midad de las cinco para que des
pués no se descuelguen con al
guna querella. Todas han firma
do excepto la madre de Abbi 
Lanne que pido el 25 por ciento 
Sí, sí, muy americana.

Y, naturalmente, comienza a 
hablar de cuando salió de España 
de sus dificultades en Cuba, de 
cuando durmió su primera no
che en Nueva York en un banco 
del Central Park con su violín y 
sin un centavo, de ios regalos a 
sus cinco esposas...

—A Charo le he regalado 
mi castillo en Bervely Hills valo
rado en un millón doscientos mil 
dólares, mi apartamento en 
Puerta de Hierro en Madrid, y 
una casa que tengo en Las Vegas.

Y sigue haciendo chistes con 
lo que le ha costado sus cinco 
matrimonios; lo feliz que ha sido 
con las cinco, que no quiere más 
a úna que a otra, que a todas 
las quiere por igual, que se di
vorció de ellas por cuestiones de 
la profesión. “No podía seguir 
su ritmo. Por eso me divorcié de 
ellas.”

LA SALUD DE CUGAT

Porque la salud del maestro 
debe de resentirse. Le vieron sa
lir de una clinica en Barcelona.

—Sí, sí. Cada vez que vengo a 
Barcelona voy a ver a dos gran
des doctores de aquí. El doctor 
Puigvert y el doctor Rius.

—¿Tiene alguna dolencia Xa
vier Cugat?

Silencio. Por encima del cal
cetín de la pierna izquierda aso
ma lo que debe de ser algún tipo 
de vendaje. Laura su descubri
miento que no se aparta de él, 
le impide fumar del paquete 
que acabo de dejar encima de 
la mesa; “Me cuida. Estar al

CANCELA
SALA DE FIESTAS
ROYO, 5 y 7 - Teléfonos 211087 • 211259 

-----  PRESENTA -----

LOS
CHIMIEIOS

EL CONJUNTO FOLKLORICO 
MAS TIPICO DE ESPAÑA

EROS DOS MIL
DEL CABARET FLAMINGO (BRASIL)

ROGER
LA MAGIA HECHA POESIA

SABINA
Explosiva supervedette brasileira

25 ESCULTURALES MODELOS
CANCELA, embrujo de la nocbe zaragozana
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lado de chicas jóvenes es lo 
que a uno le hace sentirse jo
ven.”

Su pintura, sus esposas, su 
llegada a los Estados Unidos. 
Me voy y sigue comentando 
el día que descubrió a Carmen 
Miranda muerta en su camerino.

LLUIS GONZALEZ
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eo(rlE©te(r®i MARIANO REDONDO, UN 
JOVEN ACTOR ZARAGOZANO

CINES DE ESTREND
ACTUALIDADES. - 5-7-9 y 

10,45 (Mayores 18). 10.« se
mana: Danesas del placer. 
Clasificada «S».

ARGENSQLA. - 5-7-9 y 10.45 
(Mayores 18). 2.« semana: 
La mujer de la tierra calien-
te. Laura 
Whitman. 

AVENIDA. -
(Mayores

Gemser, Stuart

5-7-9 y 10,45.
14 y menores

acompañados). Los picaro- 
. nes. Walter Matthau, Tatum 

O'Neal.

«S». De lunes a viernes, mati
nal 100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 
4,30-6,30-8,45 y 10,45. 
(Mayores 18). Ultimo día; 
Corazón de cristal, de Wer
ner Herzog, del ciclo del jo
ven cine alemán. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas, Mañana: Ruleta china.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores. 18). El país del se
xo salvaje. Iván Rassimov, 
Me Me Lay. Clasificada «S».

[HMPBSíSPm
CERVANTES. 5-7,15 y

10,45. (Mayores 18). Actas 
de Marusia. Eastmancolor.. 
Gian Maria Volonté, Diana 
Bracho.

COLISEO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Estreno: 
Adiós, Emmanuelle. Sylvia 
Kristel.

COSO. - 5-7-9-10,45. (Todos 
públicos). 2.® semana: La 
guerra de papá. Eastmanco
lor. El niño Lolo García, Héc
tor Alterio.

DON QUIJOTE. - 5-7,15 y 
10,45. (Mayores 18). Clasifi
cada «S». 4.® semana: Salón 
Kitty. Technicolor. Ingrid 
Thulin, Helmut Berger.

DORADO. - 5-7-9 y 10,45 (To
dos públicos). Estreno: Ma- 
xinger X contra los mons
truos. Los mismos producto
res del célebre personaje de 
la «tele», en la más nueva y 
apasionante aventura de 
cuantas se han hecho.

ELISEOS. - 5-7-9-10,45. (To
dos públicos). Invasión ex
traterrestre. Eastmancplor. 
Akira Kuba, Yukiro Kuba- 
yashi.

FLETA. - 4-7 Y 10 (Todos pú
blicos). 2.® semana: La vuel
ta al mundo en 80 días. 
Panavisión-Technicolor. ' 
Cantinflas, David Niven, 
Shirley MacLaine.

GOYA. - 5-7,15 y 10,30 (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). 2.® semana: Por 
quién doblan las campanas. 
Gary Cooper, Ingrid Berg
man.

MOLA. 4,30-6,30-8,45-
10,45 (Todos públicos). Sim- 
bad Y el ojo del tigre. 4.® se
mana: Patrick Wayne, Taryn 
Power. Technicolor.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1; Matinal 11,30. 4,30-6,30- 
8,45 Y 10,45. (Mayores 18). 
Ciclo Carlos Saura: Pipper
mint Frappe, con Geraldine 
Chaplin y José Luis López 
Vázquez. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. — 
SALA 2: Matinal 11,30. 
4,30-6,30-8,45 y 10,45. 
(Mayores 18). Queridísimos 
verdugos. Un film de Basilio 
Martín Patino. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3; Matinal 11,30. 
4,30-6,30-8,45 y 10,45. 
(Mayores 18). Hoy estreno: 
Dias tranquilos en Clichy, de 
J. J. Thorsen. Clasificada

PALAFOX. 5-7-9-10,45.
(Mayores 16). Tristana. 
Eastmancolor. Un film de 
Luis Buñuel, con Fernando 
Rey, Catherine Deneuve.

REX. 5-7-9-10,45. (Todos
públicos). Siete novias para 
siete hermanos. Panavisión 
70 milímetros. Technicolor y 
sonido estereofónico. Jane 
Powell, Howard Keel.

RIALTO. 4-6,05-8,15 y
10,30. (Mayores 18). Yo soy 
curiosa, la más famosa reali
zación de Vilgot Sjoman.

VICTORIA. 5-7-9-10,45.
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Los violadores del ama
necer. Eastmancolor. Mireia 
Ros, Eva Libertein.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. 5-7-9-10,45.

(Mayores 18). Trenza mor
tal. Eastmancolor. Sun Koi, 
Liao Then. Ultimo día.

GRAN VIA. 5-7-9-10,45.
(Todos públicos). Mazinger- 
Z. El robot de las estrellas. 
Eastmancolor.

LATINO. - 5-7-9 y 10,45 (To
dos públicos). Alerta, ¡missi
les! Un film de Robert Al
drich, con Burt Lancaster.

MADRID. - SALA 1; 5-7-9- 
10,45. (Mayores 18). Me 
gusta mi cuñada. Eastman
color. Laura AntoneUi, Mas- 
simo Momo. Ultimo día,

MADRID. - SALA 2: 5-7-9- 
10,45. (Mayores 18). Exor
cista n el hereje. Technico
lor. Linda Blair, Richard 
Burton.

NORTE. - 5-7-9-10,45. (Me
nores acompañados). La ver
dadera historia de Bruce 
Lee. Li Shao Lung, Binnie 
Wüliam.

OLIVER. - 5-7-9. (Mayores 
18). La condesa insatisfecha. 
Senta Berger, Erika Blanc.

PARIS. - 5-7-9-10,45. (Mayo
res 18). El doméstico. East
mancolor. Lando Buzzanca, 
Martine Brochard.

PAX. — 4,45-7-9 (Todos públi
cos). Abismo. Robert Shaw, 
Jacqueline Bisset. Technico
lor.

ROXY. - 5-7-9-10,45. (Mayo
res 18). Mi primer pecado. 
Eastmancolor. Francisco M. 
Summers, Beatriz Galbo. Ul
timo día.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). Furia en el va
lle. Glen Ford, Shirley Mac 
Laine.

VENECIA. - 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). Giovannino. Chris
tian de Sica, Tina Aumont, 
Miguel Bosé.

Interpreta, junto
al también

Historia

DOS PRUEBAS DIFICILES

zaragozano José 
Luis Nicolás,

del Zoo" de 
Edward Albee

pretar “Informe para una Aca
demia”?

—Porque quise probarme a mi 
mismo a ver cómo me resultaba 
un monólogo. En esta obra el 
personaje es uno, pero con la 
peculiaridad) de que se trata 
de un simio muy particular, pues 
ha conseguido la cultura media 
de un europeo, incluso hablando 
y articulando palabras. Est&'re- 
quería un esfuerzo interpretativo 
muy grande, ya que tratándose 
de un mono es un teatro serio. 
Hay que reflejar la angustia de 
un animal, de un tipo grotesco 
como es el mono.

CADA TARDE.

CANCELA'EL PAPAGAYO'

1800 SENECA

Sala de fiestas, Royo 5. Teléfono 
21 12 59. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu- 

Tos viajando a través de la músi
ca. Cavia 10.

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Lovola, 13. l’cléfono; 
21 4« 56.

La discoteca del mejor sonida 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta lardes, exclusivamente. 
La Ripa, 5 - Telefono 2551’2,7.

5 actores zaragozanos 
Mariano Redondo y José 

Luis Nicolás— están recorriendo 
España en triunfo, representan
do “Historia del Zoo”. Esta obra 
de Edward Albee, desde que se 
estrenó, en 1960, en Nueva 
York, ha sido representada en 
todo el mundo, ganando infini
dad de galardones. Se trata de la 
narración viva de un hombre que 
dió fin al desconocimiento de su 
existencia.

Redondo y Nicolás estrena
ron “Historia del Zoo" en el 
Teatro Principal, realizando a 
continuación una larga gira por 
distintas capitales de nuestro 
país. El éxito indiscutible ha 
quedado reflejado en las críticas 
elogiosas que les han dedicado. 
Antes, Mariano Redondo estuvo 
haciendo, también por toda 
España, la obra “Informe para 
una Academia” de Franz Kafka, 
de un solo actor y por tanto con
sistente en un monólogo.—Esta 
obra— nos dice— la sigo interpre
tando salpicada con “Historia 
del Zoo”, y la temporada pró
xima pienso volver a interpre
tarla.

Ahora, estos dos fenomenales 
actores zaragozanos, están en la 
sala Mozart del Auditorium de 
Palma de Mallorca, donde per-

manecerán hasta final de mes y 
en la próxima decena de sep
tiembre actuarán, también con 
“Historia del Zoo" en el Centro 
Cultural de la Villa de Madrid.

PREMIO EXTRAORDINARIO

Sobre su ejecutoria artística y 
profesional hemos mantenido la 
siguiente entrevista con Mariano 
Redondo:

— ¿Dónde se inició usted?
—En la Escuela de Arte Dra

mático de Zaragoza que dirige 
José Giménez Aznar. Hice los 
estudios completos y saqué el 
carnet de actor, en 1975, con
premio extraordinario 
de curso.

—¿Qué hizo después?
—Estuve en algunos

al fiñal^

grupos 
Teatroindependientes, en el 

Club de Zaragoza y en el Carro
de Tespis. Y, siempre en estos 
grupos, interpretaba papeles de 
parlamentos muy largos.

—Eso es más difícil ¿no?
—Es una auténtica prueba 

para un actor porque hay que 
romper la monotonía y hay que 
esforzarse tanto física como 
mentalmente para sacar todos 
los matices, diferenciándolos 
unos de otros lo más posible.

— ¿Por qué se decidió a inter-

—Total, una auténtica paliza.
—Pues si, porque un animal 

jamás tiene la estructura de un 
hombre. El mirar y el gesticular 
también son distintos. Asimismo 
es distinta la forma de hablar, 
articulando sus palabras desde 
dentro del cuerpo.

—Y de “Historia del Zoo" 
¿qué nos dice?

—Que también se trata de 
otra prueba difícil. Es una obra 
de dos personajes en la que la 
carga —la obra fué elegida por 
mí—va a mis costillas.

— ¿Cómo es?
—Es una muestra caracterís

tica del teatro de vanguardia. Ya 
se interpretó hace diez años en 
todo el mundo y yo he querido 
revivirla.

— ¿Cómo juzga a su compañe
ro José Luis Nicolás?

—Es el que hace el papel más 
desagradecido, pues se limita a 
escuchar casi todo el tiempo. De 
cara al público por eso su papel 
resulta desagradecido, pero de 
cara a la crítica y a la realidad 
hay que reconocer que hace una 
labor muy difícil. José Luis Ni
colás es un gran actor y es preci
samente el director del Teatro 
Club de Zaragoza.

Así nos ha hablado Mariano 
Redondo, un jóven zaragozano, 
que no para de cosechar éxitos
interpretando obras de las que 

plenamente a unconsagran 
actor.

José Luis ERCILLA 
(Foto García Luna)

DISCOTECA
LIVERPOOL

La discoteca de actualidad, cOq 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto; de viernes a 
domingos. Camino de las To-
rres, 96. Teléfono 225242,

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moneayo. CASK'l’AS

PARSIFAL

La música más original y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
37 92 00.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono; 2.'} 51 84.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y 'l'elcfono; 39 69 52.

BfflnVniMiSTORK CLUB

Tarde: especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. Inde
pendencia 19. Teléfono: 214804.

DISCOTECA GALO
Ambiente agradable y renovado.
Música para todos lo.* gusto.s v; 
....... 1 ...1......

:l".
GALLERY 2 .

Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8 (detrás de 
Telefónica, San Vicente de Paúl) 
Teléfono: 29 11 66.

IGUANA

Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na, 11. Teléfono: 21 70 52.
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Cosas mías

¿SE PARECEN "VIVIR CADA DIA ” F "RAICES"?

PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

HOY
15,05 
Hora 15.

15,20 
Novela (Cap. XIV)

15,50 
Gente hoy.

16,20
Despedida y cierre.

Hoy y mañana

integrado en la escuela de Pa
rís.

El programa de noche se 
inicia con "Losespectáculos" 
presentado por Clara Isabel 
Francia, que no lo hace mal 
del todo; pero no creemos 
que su estilo vaya con la es
tructura del programa. "Vi
vir cada día" completará la 
primera parte de esta emisión 
de noche, antes de llegar a 
"Telediario". Después de es
te informativo, veremos 
"Teatro", con la puesta en 
escena de la obra de William 
Gibson "El milagro de Ana 
Sullivan".

Por el Segundo Programa 
tenemos "ración de cultura", 
con "Encuentros con las le- 

u.tras" y "Tribuna de la cultu
ra". El primero estudiará la 
biblioteca de Alfonso Cana
les, y ofrecerá una entrevista 
con Cario Coccioli. "Tribuna 
de la cultura", por su parte, 
es un espacio, como su título 
indica, de divulgación cultu
ral, (aunque no acabamos de 
comprender que es "divulga
ción" para TVE, porque no 
hay quien se entere de nada).

Decíamos hace tiempo que no comprendíamos cómo 
un espacio, que había sido premiado por aquellos días en 
un festival internacional, fuera inmediatamente suprimi
do de la programación de TVE. El caso es que aún no sa
bemos si es que se habían acabado la grabación de aque
lla serie, o si TVE se había pegado otro de sus faroles.

"Raíces" era la serie en cuestión, y a fe que el que 
más y el que menos se sentía atraído por ios temas y 
gentes, que en el espabio se trataban. De ios pasiegos a 
las fiestas populares, se tocaban todos los temas de una 
gente del pueblo, casi olvidada por ios demás, los de las 
grandes urbes. Y cómo son las cosas de la televisión; des
pués de llegar a suspender la serie, tras relegarla a la Se
gunda Cadena, ahora la han vuelto a programar en la 
tarde de ios sábados, por el Canal Nacional y en la media 
hora, que los payasos, "Nuestras islas" y alguno otro más 
han dejado muerta. Y no sólo eso, sino que además, 
antes de la vuelta de "Raíces" se empezó a emitir una se
rie, "Vivir cada día", que a nosotros nos parece casi un 
calco de "Raíces", (y que no se nos enfaden los de Flo
rencio Solchaga).

clara ISABEL FRANCIA

Segunda corrida de toros 
en lo que va de semana, la 
que se retransmite esta tarde, 
desde la plaza de toros de 
Barcelona; con toros de Car
los Nuñéz, para los diestros 
Paquirri, Raúl Aranda y Ro
berto Domínguez.

Seguirá a la fiesta taurina, 
"Pintores en el tiempo", que 
dedicará su atención a la vida 
y obra de Grau Sala, pintor 
catalán, fallecido en 1975,

Mañana finalizará la ter
cera semana de la novela 
"Grandes esperanzas", que 
está siendo una verdadera pa
liza, incluso para las más afi
cionadas al género. En este 
capítulo, Pip y Heriberto 
tratan de proteger a Abel y 
le ayudan a salir del país, 
mientras el presidiario cuen
ta su vida a ios muchachos. 
"Gente, hoy", espacio al que 
le han cargado la sobremesa 
de los viernes, completa la 
emisión.

La cosa está ciara, al menos para nosotros, ambos tra
tan de esas minorjas, de las gentes lianas y olvidadas. Re
cuerdan aquella otra, (y ya son tres), que se llamaba "En 
roman paladino". Las gentes hablan y el entrevistador 
casi no se oye. Una buena fórmula, que nos muestra a la 
gente del pueblo hablar sin tapujos y como si las cámaras 
no estuvieran delante. Tan sólo algo que se preguntará 
más de uno, ¿por qué ahora dos espacios tan parecidos? 
Esa competencia puede y debe dar algo positivo; pero 
"Raíces" ya era suficientemente bueno en ese aspecto, 
como para que, aprovechando su ausencia, se introdu
jera otro de similares características. ¿Copiaron la idea 
los de "Vivir cada día"? ¿Son así de originales? ¿O sim
plemente se parecen "Raíces" y "Vivir cada día"? Y no 
son cosas mías.

TINA SAINZES "ANA SULLIVAN’’

17,40
Carta de ajuste. "So- 

rtata núm. 5", Isaac Al- 
béniz.

17,49
Apertura y presenta

ción.

17,50
Avance telediarlo.

17,55
Toros, desde Barce

lona.

20,00
Pintores en el tiem

po. Grau Sala.

20,35
Los espectáculos.

21,00
Vivir cada día, pro

grama informativo.

21,30
Telediarlo, segunda 

edición.

22,05
El milagro de Ana 

Sullivan de William Gib
son.

24,00
Ultimas noticia^.
Buenas noches.
Despedida y cierre.

MANANA
14,05
Programa regional si

multáneo.
14,30
Telediario, primera 

edición.
15,05
Hora 15.
15,20
Novela (Cap. XV) 

"Grandes esperanzas", 
de C. Dickens.

15,50
Gente hoy.
16,20
Despedida y cierre.
18,45
Carta de ajuste. "So

nata núm. 5", Isaac Al- 
béniz.

19,00
Apertura y presenta

ción.
19,02
Avance telediario.
19,05
Un globo, dos glo

bos, tres globos. La se
mana.

20,00
Los teleñecos. "Pe

ter Ustinov".
20,30
Lengua viva. "Don 

Quijote én Lanzarote 
y Fuerteventura".

20,40
El mundo en guerra.

"Guerra lejana".
21,30
Telediario, segunda 

edición. .
22,05
Cantares. "Rosita 

Ferrer".
23,00
Errores judiciales. 

"Una huella verdadera
mente auténtica".

23,30
Ultimas noticias.
Buenas noches.
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
19,00
Carta de ajuste. "Sin

fonías de Prokofiev".
19,31
Presentación y avan

ces
19,32 
Polideportivo. 
20,00
Redacción de noche.
20,35
Encuentros con las 

letras "Número 105" 
incluye: "Revista de 
teatro".

22,30
Tribuna de la cultu

ra.
Buenas noches
Despedida y cierra

19,00
Carta de ajuste. "As

falto".
19,31
Presentación y avan

ces.
19,32
Café concierto.
20,00
Redacción de noche.
20,30
Cineclúb, ciclo cine 

yugoslavo. "Esposas" 
21,45
Documental "Pica

sso en Cataluña".
22,30
Opinión pública.
Buenas noches.

' Despedida y cierre.

de AnaSuH'V^
Eí milagro

Es esta una obra de 
William Gibson, la cual 
podremos ver esta noche, 
por el Primer Programa 
de TVE, dentro del espa
cio dramático "Teatro

El autor escribió la 
obra para televisión, si 
bien la fama le vino dada 
gracias a la versión en tea
tro, que se estrenó en 
Nueva York. Luego se 
llevó al cine y su protago
nista, Patty Duke, obtu
vo en 1962 el Oscar de 
Hollywood, como m.ejor 
actriz secundaria. Esta 
versión de TVE es de Ló
pez Rubio y la adaptación 
y guión corren a cargo de 
Pedro Amalio López. Los 
protagonistas son: Tina 
Sainz, Nuria Gallardo,

Estanis । 
Carresi 
Sánchez.

González, Nuria 
y Pedro 'Marta

ces empieza el gran desa
fio para la joven institu
triz.

Narra la historia de- 
una joven institutriz que 
llega a casa de los Keller, 
para '• hacerse cargo de la 
educación de una niña, 
ciega y sordom.uda. Por 
estas circunstancias los 
padres de la niña le han 
dado toda clase de capri
chos. Ana Sullivan la ins
titutriz, fue ciega durante 
su infancia y se curó en 
una Institución, sin em
bargo, de los Keller, tan 
sólo la madre de la niña 
tiene esperanzas de que 
el milagro se produzca. 
La niña no recibe bien a 
Ana y a partir de enton-

Una obra interesante 
la de Gibsón. Además 
cuenta con el aliciente de 
ofrec£mos su versión en 
airee to, sobre las tablas 
de un teatro, realizada 
por Alfredo Castellón. El 
personaje de la niña, "He
len Keller”, que tantos 
triunfos ha dado a las 
que lo han interpretado, 
corre a cargo de Nuria 
Gallardo, una pequeña 
que ya es conocida en el 
mundo de la televisión y 
que como podrán ver to
dos, lo hace bastante bien. 
Como dec tamos anterior
mente, una obra que me
rece la pena.
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PLENO DEL CONGRESO:

No se toman medidas
contra Letamendia

MADRID, 20 (Europa Pr . -A las once de la mañana, 
ha dado comienzo el P-
continuación del debate d( 
relativa a la seguridad públic 
Estado.

del Congreso, con la 
.nto 27 del articulo 145 
mo materia exclusiva del

PRECISION DE LA MESA 
SOBRE LETAMENDIA

Antes de dar comienzo 
los debates, el presidente de 
la Cámara ha dado cuenta 
de la decisión de la mesa, en 
torno a la petición 
formulada ayer por Fraga 
Iribarne (AP), relativa al 
contenido del discurso 
pronunciado por 
Letamendia (Euskadiko 
Eskerra).

La comunicación, que ha 
sido sometida a la 
consideración de la junta de 
portavoces, reunida desde 
las nueve hasta las diez y 
media de la mañana, ha sido 
leida por el presidente de la 
Cámara, dice lo siguiente:

‘‘Atendiendo por 
cortesía la invitación que se 
le hizo al término de la 
sesión de ayer, la mesa ha 
examinado la transcJpción 
taquigráfica de dicha sesión, 
y por unanimidad, como 
resultado del exámen y de 
su propia reflexión, quiere

estas vienen definidas por el 
reglamento, que señala que 
los diputados sean llamados 
al orden cuando en sus 
discursos falten a lo 
establecido, a la buena 
marcha de las discusiones, 
cuando profieran palabras 
malsonantes u ofensivas 
para el decoro de la Cámara, 
de sus miembros, de las 
instituciones del estado o de 
terceros, y que cuando, con 
interrupciones o de 
cualquier otra forma alteren

hacer ante la Cámara 
siguientes declaraciones:

las

Que las funciones,Que las funciones, en 
cuanto a la dirección de los
debates y al mantenimiento 
del orden en la Cámara 
corresponden a la 
presidencia y a la mesa, y

"/Vorribrar e/ orden púb/ico en 
Eus/cadi, exacerba/os ánimos
de /a gente

es

el orden de los debates. La 
presidencia debe llamar ai 
orden en estos supuestos y 
solo en ellos.

Ni el presidente ni la 
mesa, en cuanto tales, 
pueden entrar en modo 
alguno a juzgar sobre el 
fondo de ios discursos 
pronunciados, cualesquiera 
el juicio que individualmen
te puedan hacer sobre su 
contenido. Pero es claro que 
cuando los oradores 
representan a sectores 
minoritarios de la opinión 
nacional, las ideas por ellos 
manifestadas chocan, y a 
veces muy profundamente, 
con la opinión de la 
mayoría de la Cámara y, en
consecuencia, también con Santiago Carrillo (grupo comunista} y P&ez Horca (UCD) cambian 
la opinion de los miembros impresiones en uno de los pasillos del palacio de las-Cortes donde se 
de la mesa, que de ella celebra la sesión plenaria del Congreso de Diputados. (Foto Efe}

LA LINEA DE FERROCARRIL 
ZARAGOZA -CANFRANC

proceden. Pero los 
principios mismos de la 
institución parlamentaria 
obligan a sostener el 
derecho de todos a' expresar 
sus ideas, y la presidencia y 
la mesa entienden que es su 
obligación fundamental, 
incluso haciendo violencia a 
ios propios sentimientos 
personales, mantener la 
intangibi lid adde esa 
libertad de expresión en el 
seno de la Cámara.

No es la tarea de la 
presidencia ni de la mesa, 
como óraanos de gobierno 
de la Cámara, enjuiciar, 
como si de un tribunal de 
Justicia se tratara, las 
intervenciones producidas 
en el día de ayer, durante 
las cuaieSj como es notorio, 
se produjeron, cuando así 
procedía, diversas llamadas 
a la cuestión y el orden, y, 
en consecuencia, ni puede ni 
debe entrar a considerar la 
existencia o inexistencia en 
tales intervenciones de 
expresiones que pudieran 
ser consideradas como de 
dudosa licitud, pero que en 
todo caso quedan 
amparadas por la 
inviolabilidad parlamenta
ria”.

La comunicación ha sido 
acogida con aplausos por los 
diputados de los distintos 
grupos parlamentarios, 
excepción hecha del de AP.

Ayer, hoy, e inclust 
mañana se está notando l¡ 
presencia de las fuerzas di 
orden público en Euskadi 
La política de orden públicc 
esta totalmente alejada de Ií 
realidad y la realidad vasa 
no es la misma que la de 
otras zonas de España, b 
política de orden público es 
un problema, en si mismo 
considerado, en Euzkadi.

Se puede afirmar que la 
política de orden publico 
está condicionada por una 
serie de hechos que, tanto el 
PNV como otros grupos 
políticos, han condenado. 
Las fuerzas de orden 
públicQ no pueden actuar 
con la necesaria objetividad 
porque no están preparadas, 
psicológicamente, para esa 
acción objetiva.

MANDOS QUE SE DESTA
CARON EN LA LUCHA 
CONTRA ANTIFASCISTAS

No hay que olvidar que, 
salvo pequeñas excepciones, 
siguen ocupando los puestos 
de responsabilidad las 
personas que se destacaron 
en la lucha contra las 
fuerzas antifascistas, 
durante ios últimos cuarenta 
años. Y esto es algo que el 
pueblo no desea.

Tanto el grupo 
parlamentario vasco, como 
otros grupos, ha repetido 
que la solución no vendrá 
por donde se está 
intentando que llegue. El 
Consejo General Vasco está 
dispuesto a asumir las 
competencias en materia de 
orden público. 
Reconocemos que el 
Gobierno español debe 
tener policía propia, pero el 
?obierno autonómico 
ambién tiene que tener sus 
propias fuerzas de 
seguridad.

El pueblo conoce, con 
pelos y señales, a todos 
aquellos que siguen al frente 
de las fuerzas de orden 
público y sabe que-han sido 
supuestamente torturados 
en los lugares en los que 
todavía permanecen.

ajaú^geilia?»
(Para que se tomen medidas de seguridad oportunas)

ZARAGOZA, 20 (ARAGON/expresj.—El pasado lunes, 
ARAGON/expres denunciaba el muy deficiente servicio de la 
línea ferroviaria Zaragoza-Canfranc. Ahora el Seminario de 
Estudios Altoaragoneses nos
sobre este tema:

envía el siguiente comunicado

NOMBRAR EL ORDEN 
PUBLICO EN EUZKADI, 
EXACERBA LOS ANIMOS

A continuación el 
diputado Marcos Vizcaya 
(PNV) ha tomado la palabra 
para defender una enmienda 
al * punto 27 del artículo 
143, ha dicho que es 
diputado de una 
nacionalidad donde el orden 
público ha sido sinónimo de
opresión, tortura y' cuya 
sola cita exacerba los
ánimos de ¡a gente. La
muerte violenta, 
atentado, es algo tan 
cotidiano en Euzkadi que ni 
siquiera distrae nuestra

e I

atención por inhumano que 
esto sea.

‘‘Ante los recientes, graves y rei
terados accidentes producidos en la 
línea del ferrocarril Zaragoza-Can- 
franc y no habiéndose tomado me
didas tanto por parte de la empresa 
corno por los servicios ministeriales, 
regionales y provinciales correspon
dientes, el Seminario de Estudios 
Altoaragoneses se cree en el deber 
de hacer las siguientes observacio
nes:

La empresa Renfe, ante su ne
gligencia, debe ser sancionada, co
mo lo sena cualquier empresa priva
da, por el organismo correspondien
te, a nuestro entender, la Delegación 
de Transportes y la Consejería de 
Obras Públicas y Urbanismo de la 
Diputación General de Aragón, así 
como, si hubiere lugar, la correspon
diente denuncia ante la autoridad 
competente.

2- Recordamos al usuario que en 
esta estación de la Renfe debe exis
tir un libro de reclamaciones. Los

viajeros afectados por el accidente 
del pasado domingo, tienen derecho 
a formular la correspondiente recla
mación tanto por el descarrilamien
to como por los consabidos retrasos 
en el horario.

participado en reuniones dado el 
carácter comercial de esta vía de 
comunicación, debieran elaborar un 
informe pericial, basándose en el 
cual se exija legalmente a la empre
sa Renfe actualice la línea con los 
requisitos mínimos de seguridad 
exigidos para las líneas internaciona 
les.

4- El Seminario de Estudios Al
toaragoneses brinda su participa- . 
ción en las jornadas que habrán de 
celebrarse en la segunda quincena 
de septiembre, teniendo presente

El Seminario de Estudios Altoaragoneses 
pide la intervención de la Consejería de 
Obras Públicas de la Diputación General

3- Los partidos políticos y las 
centrales sindicales, tanto los que 
no asistieron como los que partici
paron en la reunión celebrada el pa
sado domingo en Canfranc con fuer
zas políticas y sociales del otro lado 
de los Pirineos, para tratar de la rea
pertura de la línea, así como las Di
putaciones de Huesca y Zaragoza y 
las Cámaras de Comercio e Indus
tria de ambas provincias, que han

que, para conseguir la reapertura de 
la línea férrea que atraviesa nuestra 
provincia se halle en perfectas con
diciones.

¿Qué hubiera ocurrido si el acci
dente se produce sobre el pantano 
de la Peña, o junto a alguno de ios 
precipicios'de las sierras prepirenai
cas? ¿Habrá que esperar a que ocu
rra una tragedia para que se tomen 
las medidas oportunas?”.

MUERE OTRO OE LOS
HERIOOS DE "LOS ALFAQUES"

2iec?do r. norh" >' hospital de Montpelier h»
quémadurat ” gravedad de sus

ore«ntÍ¿^'h'’Ir.7?“’’"'7kn® ^3 años, natural de Albl, Francl». 
otr^frí nA?7^ Kif " ® cuerpo. Su marido y
otro francés, también trasladados a Montpelier, siguen Internados 

en el centro de grandes quemados.
fílenlo de Marle-Plerre el número de muertos 

Î cinco Tarragona se eleva a 156, cuarenta
y cinco de ellos franceses y diecisiete belgas.

La ocasión inmobiliaria

OIA VE...
...LA VE

¡véala vd. también!

si

OLAVE (API )-Unceta. 97- Zaiagozd
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